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«НАШЕ ПОКОЛЕНИЕ» ЗА ЕДИНСТВО 
ГРУЗИНСКОЙ И ОСЕТИНСКОЙ МОЛОДЕЖИ

Д виж ение «Наше л  о в Варнетили ак- 
поноление» прове- цию в  п о д д е р ж ку

Приложение

единства грузинс
ко й  и  осетинской 
молодежи, инф ор
мирует «Интер- 
прессНьюс».

Члены студен
ческой организа
ции  призвали  м о 
лоды х грузин и  
осетин объеди
ниться.

В ходе акции ее 
участники откры
л и  и м п р о в и зи р о 
ванны й п р а зд н ич 
ный стол, который 
был уставлен гру
з и н с к и м и  и о се 
т инскими нацио
нальны м и блю да
м и  и  напитками, 
звучала  м узы ка

д в у х  народов. Уча
ствующий в акции  
грузин  по отцу и  
осетин по матери 
А лександр  Сис- 
вадзе выразил ж е 
л ание  и  надеж ду, 
что осетины и  гру
зины  будут жить 
вместе.

По словам члена

о р г а н и з а ц и и  
«Наше поколение»  
Соф о Парцхава, 
подобны е акции  
пройдут  и в буду
щ ем, а м и р н о м у  
совмест ному п р о 
живанию  грузинс
ко й  и осетинской  
м ол од еж и  ничто 
не помешает.
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Евросоюз намерен 
активизировать свою роль 
в деле урегулирования конфликтов

 нл тллгмлтлпмм Гп\/-
Кан инф орм ирует 

«Медианьюс», в Гру
зию для рассмотрения 
вопроса об активном 
участии Евросоюза в 
деле мирного урегулиро
вания конф ликтов на 
территории страны при
была представительная 
делегация этой органи
зации.

Вчера членов делега
ции принял государ

ственный министр Гру
зии по вопросам евро
пейской и евроатланти
ческой интеграции Гру
зии Георгий Барамидзе.

«Это очень важная де
легация из Евросоюза, 
которая изучает воз
можность более актив
ного включения данной 
организации в дело мир
ного урегулирования 
конфликтов, существую

щих на территории Гру
зии, а также то, какие 
новые механизмы долж
ны быть задействованы, 
чтобы мы более быстры- 
ми тем пам и смогли 
прийти к мирному вос
становлению террито
риальной целостности 
нашей страны и урегули
рованию конфликтов», - 
заявил Георгий Бара
мидзе.

В Цхинвальском регионе
на мине подорвались
два российских военнослужащих

^ _   - __ О глочпитатР Р

Акция в Глданском 
центре реабилитации 
ребенка

Представители гамгеоба Глдани-Надзаладев- 
ского района столицы и Патриархии Грузии на
вестят сегодня воспитанников Глданского цент
ра реабилитации ребенка.

Как сказали Прайм-Ньюс в гамгеоба 1лдави- 
Надзаладевского района, социально не защи
щенным детям будут переданы иконы, молитвен
ники, продукты питания, одежда.

В Глданском центре реабилитации ребенка- 
35 воспитанников.

Акция пройдет по инициативе гамгеоба райо
на при поддержке Патриархии Грузии.

Профсоюзы протестуют 
против массового 
увольнения медиков

Вчера в зоне грузино
югоосетинского конф 
ликта на мине подорвал
ся автомобиль, принад
лежащий российским  
миротворческим силам.

Как сообщили агент
ству «Медианьюс» в 
Министерстве обороны

Грузии, взрыв прогре
мел на территории, кон
тролируемой югоосе
тинской стороной, неда
леко от села Триакани. По 
распространенной ин
формации, автомобиль 
направлялся за дрова
ми.

В результате взры 
ва были тяжело ране
ны два российских во
еннослужащ их. В на
сто ящ ее  врем я они 
п о м е щ е н ы  в Ц х и н 
вальскую  больницу. 
Их л ичности  не раз
глашаются.

ГТянитт Кезерашвили встретился 
с представителями дипкорпуса

-     ~ ~ ПЛ ппаоош  1ММ М Ш
В гостинице «Корти- 

ард мариотт» у м ини
стра обороны Грузии Да
вида Кезерашвили со
стоялась встреча с по
слами иностранных госу
дарств и военными атта
ше, аккредитованными в 
Грузии. Это его первая 
официальная встреча с 
представителями дипло
матического корпуса, ак
кредитованного в Грузии, 
в ранге министра оборо- 
ны Грузии, сообщ ает 
«М едианьюс».

Давид Кезерашвили 
ознакомил представите-

А п п а р а т
А д ж а р и и

В аппарате прави 
тельства Аджарской ав
тономной республики 
начинаются сокращ е
ния, -указанное заявле
ние на заседании пра
вительства Аджарской 
автономной республики 
Грузии сделал председа
тель правительства Ле
ван Варшаломидзе. Из 
115 сотрудников аппа
рата на своих должнос
тях останутся лишь 80, 
передает «М едиань
юс».

На первом этапе бу-

лей дипкорпуса с ре
зультатами работы сво
его ведомства за после
дние несколько месяцев 
и дальнейшими плана
ми.

На встрече Давид Ке
зерашвили также отме
тил, что грузинские вла
сти проводят политику 
мирного урегулирова
ния конфликтов, суще
ствующих на террито
рии страны. По его сло
вам, развитые, органи
зованные и дееспособ
ные Вооруженные Силы 
служат не нападению, а

Объединение проф
союзов Грузии выража
ет протест в связи с 
предстоящ им м ассо
вым увольнением ме
дицинских работников, 
передает СНЫ.

Представители объе
динения заявляют, что 
правительство обязано 
трудоустроить работ
ников сферы здравоох- 

! ранения или предло
жить им программу пе
реподготовки.

«В условиях, когда с 
января 2006 года Парла
мент Грузии отменил

I пособие по безработи-превенции и обороне.
Министр обороны Гру-

теля^дипнорпуса блТго- К р в Д И Т  Н Я  Э Ц К у П К у  
дарность за помощ ь,

це, Государственное 
агентство по трудоуст
ройству 'практически 
ничего не предлагает 
безработным, а центры 
по профессиональной 
переподготовке  не 
сформированы, прави
тельство должно воз
держаться от массовых 
сокращений трудоуст
роенных в публичном 
секторе», - говорится в 
заявлении проф сою 
зов м подчеркивается, 
что это ухудшит состо
яние рынка труда и со
циальное положение 
населения.

оказанную в формиро
вании и оснащении Воо
руженных Сил Грузии.

На встрече также вы
ступили заместитель 
министра обороны Гру
зии Вату Кутелия и гла
ва Департамента между
народных отношений и 
евроатлантической ин
теграции Министерства 
обороны Георгий Муча- 
идзе.

природного газа - 
у холдинга «Газпром»

п р а в и т е л ь с т в а  
с о к р а щ а е т с я

дет упразднен Департа
мент образования, куль
туры и спорта аппарата
правительства автоном
ной республики. Депар
тамент по связям  с 
м асс-м едиа и общ е
ственностью будет объе
динен с Департаментом
протокола.

«Правительству Ад
жарии не нужны дубли
рующие внутриструк- 
турные единицы, напри-

ст Министерство обра
зования, культуры и 
спорта. Для того, чтобы 
сделать правительство 
республики более мо
бильным, работу в дан
ном направлении про
должат министерства. 
Главное, чтобы к оптими
зации правительство по
дошло более энергично, 
активно и с меньшим 
бюрократизмом», - от
м етил председатель

Правительство Гру
зии выделило четырем 
компаниям кредит на 
временную компенса
цию тарифа на постав
ку  природ ного  газа.
Именно это предусмат
ривает распоряжение, 
принятое исполнитель- 

! ными властями Грузии 
| 3 января 2007 года, со

общ ает «М едиань
юс».

Согласно документу,
1 ссуду в размере 125 

миллионов лари полу
чат компании, которые в 

| декабре 2006 года заклю
чили с российским хол
дингом «Газпром» дого
вор о закупке природно
го газа по тарифу 235 
долларов США за 1 тыся-

Упразднены 
на бесплатш

чу кубом етров. Это - 
« Э н е р д ж и -и н в е с т» , 
«Мтквари энергетика», 
«Итера-Грузия» и «Казт- 
рансгаз-Тбилиси». Кре
дит правительства Гру
зии позволит этим ком
паниям покрыть убытки, 
вызванные повышением 
тарифа на поставку рос- 
сийского природного 
газа.

Как отметил вчера 
председатель Нацио
нальной комиссии по 
регулированию в сфере 
энергетики Грузии Геор
гий Тавадзе, вопрос по
вышения тарифа на по
требление природного 
газа члены ком иссии 
обсудят в конце текуще
го месяца.

билеты 
ой проезд

м ^ ,  Департамент обра- ^ е ^ / й ж а р с -  
зования, культуры и пои автономной респуб 
спорта, когда существу- лики.

Подача газа Грузии 
возобновилась с азербайджанского 
месторождения «Шах-Дениз»

 _  с.шл-т- плп\/ оиа'ЗЯП НИН
Как инф орм ирует 

Пра/.м-Ньюс, вчера во
зобновилась подача газа 
Грузии с азербайджанс
кого м есторождения 
«Шах-Дениз». Об этом 
заявил на чрезвычайном 
брифинге министр энер
гетики Ника 1илаури.

По его словам, техни
ческие проблемы на 
азербайджанской сква
жине решены, Грузия

ежесуточно будет полу
чать с месторождения 
«Шах-Дениз» 1 миллион 
кубометров газа.

«В настоящее время 
Азербайджан по старо
му трубопроводу подает 
Грузии еж есуточно 3 
миллиона кубометров 
газа, соответственно, 
Грузия на 50 процентов 
будет снабжаться азер
байджанским газом», -

сказал Ника Гилаури.
Он отметил, что сто

имость газа с месторож
дения «Шах-Дениз» со
ставляет примерно 62 
доллара за 1000 кубомет
ров.

Стоимость азербаид^ 
жанского газа, который 
поступает по старому 
трубопроводу, -120 дол
ларов за 1000 кубомет
ров.

в метро
Со вчерашнего дня в Тбилиси упразднены билеты 

на бесплатный проезд в метро, которыми в после
дние годы пользовались лица различной категории, 
в том числе беженцы из зон конфликтов, существую- 

! щих на территории Грузии.
Как сообщили агентству «Медианьюс» в «Тби

лисском метрополитене», упразднены все пассажир
ские билеты, которые были выданы в предыдущ 
годы. С настоящего времени члены социально не за- 

; щищенных семей будут пользоваться 50-процентно^ 
скидкой на проезд в метро. В частности, дляI у Д 3
ных лиц будут продаваться жетоны другого цвета,
торые будут стоить не 20, а 10 тетри.

Пользоваться специальными жетонами можно 
| будет только на автомате, расположенном рядом с 

будкой контролера. Перед использованием жетона 
владелец пластиковой карточки должен будет предъя
вить ее контролеру.

Льготы на проезд в метро будут распространяться 
только на лиц, которые зарегистрированы в «Государ
ственной программе идентификации социально не 

I защищенных семей, оценки социально-экономичес
кого положения и формирования базы данных».
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ЕС принял пакет мер по энергетике

ш ш  Я  Ш
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М нение эксперта

Иосиф Цискаришвили: 
Повышение тарифа 
на потребление питьевой воды 
является неоправданным

Еврокомиссия утвердила 
пакет мер по энергетике  
стран-членов Евросоюза. Ко
миссия презентовала свой 
план как путь в «постиндуст
риальную революцию», кото
рый лежит между опасения
ми за надежность поставок 
энергоносителей из России, 
нарушениями членами Евро
союза единой энергетичес
кой политики и глобальным 
потеплением. Об этом сооб
щает АРРСогласно докумен
ту, к 2020 году страны ЕС до
ведут долю возобновляемых 
источников энергии до 20 про
центов от энергопотребления 
всего ЕС. Кроме того, к 2020 
году предполагается повы
сить до 10 процентов долю 
биотоплива в энергетике ЕС.

В документе также указы
вается, что ЕС планирует по
высить на 20 процентов эф
фективность использования 
энергии к 2020 году. Для дос
тижения этих целей Евросо
юз повысит на 50 процентов 
в год расходы на программы 
исследований в энергети
ческой области.

Евросоюз также намерен 
завершить создание единого 
либерализованного рынка

электроэнергии, что подразу
мевает четкое разграничение 
обязанностей компаний-про- 
изводителей и поставщиков 
энергии.

Стоит отметить, что, соглас
но докладу, к 2030 году зави
симость ЕС от импорта энер
гоносителей увеличится с ны
нешних 50 процентов до 65 
процентов. При этом потреб
ности в поставках газа вырас
тут до 84 процентов, а нефти - 
до 93 процентов.

Документ был принят в то 
время, как компания «Транс
нефть» остановила прокачку 
нефти через нефтепровод 
«Дружба» на территории Бе
лоруссии, что вызвало пере
бои с поставками топлива в 
странах Европы.

О том, что ЕС намерен раз
работать единую энергети
ческую политику, стало изве
стно 4 января 2006 года. Тогда 
представители Еврокомис
сии призвали максимально 
диверсифицировать постав
ки энергоносителей и устано
вить четкие правила их тран
зита, а также более эффек
тивно использовать соб 
ственные энергетические ре
сурсы.

Европейские эксперты  
считают, что нынешний спор 
вокруг поставок и транзита 
российской нефти в Белорус
сию, также как и газовый кри
зис между Россией и Украи
ной в январе 2005 года нега
тивно отразились на репута
ции России как надежного по
ставщика энергоносителей. 
Об этом заявил Еврокомис
сар по энергетике Андрис Пи- 
балгс. |

«Неприемлема ситуация, 
когда поставщики нефти или 
транзитные страны не инфор
мируют своих партнеров о ка
ких-либо решениях, которые 
могут повлиять на поставки, и 
(еврокомиссар Пибалгс) призы
вает обе стороны быстро найти 
взаимоудовлетворяющее реше
ние и незамедлительно возоб
новить все поставки нефти в 
ЕС», - сказал представитель Ев- 1 
рокомиссии в Брюсселе.

В свою очередь, глава Ев
рокомиссии, исполнительно
го органа ЕС, Жозе Мануэл 
Баррозу считает, что позиция 
России, которая перекрыла 
поставки нефти в пять стран 
Центральной Европы, непри
емлема, сообщает РСН.

Приостановка транзита 
российской  неф ти через 
территорию Белоруссии по 
неф тепроводу «Дружба» 
вызвала панику в Европе. 
Причем в Евросоюзе не хо
тели разбираться, кто вино
ват в приостановке нефтяно
го экспорта. Эксперты счита
ют, что новый пакет мер по 
энергетике позволит в опре
деленной мере застрахо
ваться от непредвиденных 
обстоятельств.

Проблема энергобезопас
ности остро стоит перед стра- 
нами Балтии. В Вильнюсе в 
конце нынешнего года плани- | 
руется провести конферен- | 
циюна тему сотрудничества 
во имя обеспечения энергети
ческой безопасности в регио
не.

Гиви ИНАСАРИДЗЕ

По мнению эксперта по эко
номическим вопросам Иоси
фа Цискаришвили, повыше
ние тарифа на потребление 
питьевой воды в Тбилиси яв
ляется неоправданным.

Новый тариф вступил в 
силу вчера.

Как заявил в беседе с аген
тством  «Медианьюс» 
Иосиф Цискаришвили, повы
шение цен на любой продукт 

I должно проходить постепенно, 
поэтапно. Увеличение цены в 

| два раза является показате
лем «дикости экономики»..

«Продукция дорожает вез
де. Однако подорожание дол
жно быть 2-, 4-, 10 или 15-про
центным. 100-процентное по
вышение цен должно прохо
дить постепенно, в течение 4- 
5 лет. Повышение цен в два 
раза может быть вызвано 
только форс-мажорной ситу
ацией, когда в стране полнос
тью исчезает та или иная про
дукция. У нас же, к счастью, 
нет никаких проблем с запа
сами питьевой воды, и вода в 
наших кранах течет круглосу
точно. Так что, когда в подоб
ной ситуации цена на воду по

вышается в два раза, это оз
начает, что у компании по по
даче воды проблемы с ариф
метикой, а не с ее распреде
лением», - отметил эксперт.

По мнению Иосифа Цис
каришвили, повышение та
рифа на потребление пить
евой воды в два раза нео
правданно в той системе, 
где учет за ней полностью 
уничтожен.

По мнению эксперта, у по
требителей должны быть счет- 
чики на потребление воды, 
которые дают возможность 
реального учета за ней и при
несут соответствующим ком
паниям больший доход. Толь
ко после этого спор об увели
чении тарифа может быть оп
равданным.

Ранее население Тбилиси 
платило за потребление пить
евой воды 1 лари 20 тетри в 
месяц, а организации -  2 лари 
20 тетри. Соответственно, со 
вчерашнего дня население 
грузинской столицы будет пла
тить за потребление питьевой 
воды 2 лари 40 тетри в месяц, 
а организации - 4  лари 40 тет
ри.

Пожар на радиозаводе

В Грузии вырос объем  
денеж ны х переводов  
и з-за  рубеж а

Вчера, как сообщает Прайм-Ньюс, в здании радиозавода, который расположен на улице 
Станиславского в Дидубе-Чугуретсном районе столицы, возник пожар. Жертв нет.

На место происшествия прибыли пожарные бригады. В здании предприятия находился об- 
луживающии персонал, который удалось своевременно эвакуировать, 

ричины возникновения пожара пока не установлены.

П и с ь м
через вашУ газету поздра

вить мэра Тбилиси г-на Гиги Угулава с Но
вым годом и пожелать ему здоровья сча-
ппооя^0ЛЬНейш-их Успехов в деле добрых 
преобразовании в жизни наших горожан!

  ется веРить, что и в работе нашей

о  в  р е д а к ц и ю
АТС будет, наконец, наведен должный порядок, и 
не придется месяцами ждать нам устранения 
неисправностей.

Жители ТЭВЗа, 3 м/р, 4 кв.. 58 корпус 
Т. Азмайпарашвили, Л. Арешев, 

М. Харатишвили

В течение 2006 года в ком
мерческие банки [рузии из- 
за рубежа посредством раз
личных систем электронных 
расчетов поступило 546 мил
лионов долларов США, что на 
143 миллиона долларов США 
(35,5 процента) превышает 
аналогичный показатель за 
2005 год, сообщает «Медиа
ньюс».

Что касается географии 
денежных переводов, в 2006 
году больше всего денежных 
средств поступило в [рузию 
из Российской Федерации -  
365 миллионов долларов 
США (66,8 процента). Из США 
в Грузию поступило 59 милли
онов 500 тысяч долларов США 
(10,9 процента), из Греции -16  
миллионов долларов США (3 
процента), из Турции 14 мил
лионов долларов США (2,6 
процента), из Испании - 11 
миллионов долларов США (2 
процента) и из Украины -  так
же 11 миллионов США (2 про
цента).

В 2006 году также вырос и 
объем срочных денежных пе
реводов из [рузии. Посред
ством системы электронных 
расчетов из Грузии было от

правлено 132 миллиона дол
ларов США, что на 44 милли
она 300 тысяч долларов США 
(50,5 процента) превышает 
аналогичный показатель за 
2005 год. Большая часть де
нежных переводов из Грузии 
приходится на Российскую 
Федерацию -  77 миллионов 
долларов США (58,3 процен
та), на втором месте Украина 
-  8 миллионов 400 тысяч дол
ларов США (64 процента), за
тем США -  6 миллионов 400 
тысяч долларов США (4,8 про
цента).
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Петрэ Цискаришвили 
посетит Кахети

. Министр сельского хозяй
ства и продовольствия Гру
зии  Петрэ Ц искариш вили 
сегодня отправится в Кахе
ти , сооб щ и л и  а ге н тств у  
СНЫ в пресс-службе мини
стерства.

Министр посетит полевую 
станцию (урджаанской лабо
ратории, затем побывает в 
Кварельском районе и ос
мотрит предприятие по обра
ботке кожи «Кварели». Здесь

же состоится встреча с ра
ботниками предприятия.

На этом заводе произво
дят продукцию, которая экс
портируется в Италию и 
другие страны Европы.

В последнее время спрос 
на кожу грузинского произ
водства за рубежом вырос в 
пять раз, что поставило в по
вестку дня вопрос улучше
ния работы лаборатории по 
определению качества кожи.

В центре Тбилиси  
загорелся дом

По информации СНЫ, вчера, примерно в 16.30 часов, в цен
тре Тбилиси, на улице Леонидзе, №2, на чердаке 4-этажного зда
ния начался пожар. Буквально за считанные минуты на место 
происшествия прибыли несколько машин противопожарной 
службы Тбилиси и спасательная служба мэрии Тбилиси. Спа
сатели начали тушение пожара и эвакуацию находящихся в зда
нии сотрудников ряда офисов.

Причины пожара пока не известны. В этом здании нахо
дится магазин сети «Попули».

Пожар в этом же здании произошел несколько месяцев 
назад. Тогда его вызвало короткое замыкание, в результате 
чего сгорел офис расположенного на третьем этаже аппара
та госминистра по урегулированию конфликтов.

Газовые счетчики не будут 
меняться за счет населения

Ж и т е л и  с е л а  С а м т а ц к а р о  
о п р о т е с т о в а л и  з а к р ы т и е  м о с т а

Жители села Самтацкаро 
Дедоплисцкаройского райо
на Грузии внесли иск в рай
онный суд. Таким образом 
население опротестовало 
закрытие моста, соединяю
щего Грузию и А зербайд
жан. Как говорится в иске, 
это ограничивает свобод
ное передвижение и право 
на свободу вероисповеда
ния, гарантированное Кон
ституцией Грузии, инф ор
м и р уе т  «М едианью с».
Ж ители села Самтацкаро 
уже год не м о гут видеться

Экспертиза будет проводиться 
по новейшим методам

со своими родственниками 
в Азербайджане.

Как сообщ или в непра
вительственной организа
ции «Центр защ иты прав 
человека», к иску приложе
ны ответы,полученные на
селением из финансовой 
полиции Грузии, Погранич
ной полиции Грузии, Тамо
ж енного  департам ента и 
д р у ги х  госуд арствен ны х 
ведомств, согласно кото
рым не сущ ествует адми
н и с т р а т и в н о -п р а в о в о го  
акта, который подтверждал

бы за ко н н о сть  закры тия 
моста.

Ответчиками по этому делу 
названы ООО «Дедоплисцка- 
рос цкалканали». Таможен
ный департамент Министер
ства финансов (рузии, Погра
ничная полиции Министер
ства внутренних дел Грузии и 
финансовая полиция Мини
стерства финансов Грузии. 
Интересы истцов будет защи
щать адвокат неправитель
ственной организации 
«Центр защиты прав челове
ка» Лия Хурошвили.

Согласно инф орм ации  
«ИнтерпрессНьюс», компа
ния «КазТранс(аз - Тбилиси»- 
исключает, что газовые счет
чики будут меняться за счет 
населения.

Как заявил на заседании 
НКРЭГ заместитель генераль
ного директора компании в 
сфере маркетинга и дистри- 
бюции Манасбек Сариев, до 
2011 года «КазТранс(аз - Тби
лиси» поэтапно на свои сред
ства заменит 270 000 счетчи
ков.

«Мы являемся социально 
ориентированной компанией

и не делаем акцент только на 
бизнес и прибыль», - заявил 
Сариев.

По его же словам, согласно 
грузинскому законодатель
ству, потребительский счет
чик должен проходить провер
ку каждые 5 лет и меняться в 
случае обнаружения неисп
равностей, что также происхо
дит за счет компании.

Инвестиционная програм
ма компании до 2011 года оп
ределена в размере 80 мил
лионов долларов. В данной 
сумме подразумевается и за
мена счетчиков.

В отделении автотехни- 
ческой экспертизы Нацио
нального бюро судебной эк
сп е р ти зы  и м ен и  Левана 
Самхараули Министерства 
юстиции Грузии исследова
ния будут проводиться с ис
пользованием современных 
технологий и новейшей'ме- 
тодологии, сообщает «Ме
дианью с» .

Бюро на соб ствен ны е  
средства приобрело компь
ютерную пр о гра м м у «РС- 
сгазН» австрийского произ
водства, посредством кото
рой можно с максимальной

точностью  восстановить  
графическое изображение 
автодорож ного происш е
ствия.

Внедрение нового метода 
окажет серьезную помощь в 
расследовании дел автоава
рий. Как пояснили в Нацио
нальном бюро судебной эк
спертизы Министерства юс
тиции Грузии, результаты эк
спертизы , проведенной с 
использованием специаль
ной программы, ту т  же ви
зуально появляются на мо
ниторе, что повышает уро
вень доверия к ним. Кроме

того, они не нуждаются в до
полнительных расчетах и 
других длительных процеду
рах.

В настоящее время экс
перты вносят в новую' про
грамму технические данные
автотранспорта, попавшего 
в аварию, результаты авто
трассологического рассле
дования и информацию, по
лученную с места происше
ствия, в результате обработ
ки которой на мониторе по
является трехмерное гра
фическое изображение ав
тодорожного происшествия.

Задержана преступная группировка
По и н ф о р м а ц и и  СНЫ. 

сотрудники Криминального 
департамента МВД Грузии и 
полиции регионов Самегре- 
ло -З ем о Сванети и Гурии 
провели совместную спецо- 
перацию, в результате кото
рой задержана преступная 
группировка из шести чело
век.

Как заявил на вчерашнем

б р и ф и н ге  председатель 
К рим инал ьного  департа
мента Ираклий Пирцхала- 
ва, эта группировка подо
зревается в разбойном на
падении на пассажирский 
автобус марш рута Тбили- 
си-Стамбул, происшедшем 
7 января.

По словам Пирцхалава, 
эта группировка с особой

жестокостью бесчинствова
ла в Самегрело и Гурии.

При обыске домов членов 
гр у п п и р о в ки  изъяты  не
сколько единиц огнестрель
ного оружия и специальные 
средства, используем ы е 
при разбойных нападениях.

Продолжаются розыски 
еще двух членов этой пре
ступной группировки.

Власти начинают осуществление 
трехлетней программы развития 
сектора здравоохранения

Как сообщ ает «Ин
терпрессНьюс». гру
зинские власти с теку
щего года начинают осу
ществление новой трех
летней программы раз
вития сектора здравоох
ранения, в рамках кото
рой в масштабах стра
ны будет построено 100 
новых больниц.

Об этом заявил пре
м ьер-м инистр Грузии 
Зураб Ногаидели. Он 
провел презентацию на 
заседании правитель
ственной комиссии по 
координации институци- 
ональной реф ормы  
здравоохранения и соци
альной защиты.

По словам Ногаидели, 
программа рассчитана 
на три года. В 2009 году у 
системы здравоохране
ния Грузии будет новая 
инф раструктура, про

граммой предусмотре
но строительство 100 
новых больниц и созда
ние 7 800 коек для паци
ентов.

Согласно программе, 
во всех районных цент
рах будут новые больни
цы, а в региональных 
центрах разместят цен
тральные больницы.

В Тбилиси в рамках 
данной программы бу
дет построено 18 новых 
больниц, пять будут ре
конструированы.

По заявлению пре
мьер-министра, в стра
не будет создано меди
цинское обслуживание 
высокого качества. Он 
дал поручение уполно
моченным президента и 
Министерству здравоох
ранения, чтобы в тече
ние 2-3 недель в регио
нах были выбраны тер

ритории, на которых осу
ществится строитель
ство новых больниц. В 
Тбилиси этот процесс 
уже начат.

По словам  Зураба 
Ногаидели, реализация 
программы обязатель
на, так как на сегодняш
ний день в (рузии суще
ствует неадекватная ме- 
дицинская система и 
негодная инфраструк
тура.

«Данная программа 
сделает обслуживание 
сферы здравоохране
ния более доступным 
для населения. На стро
ительство больниц в 
рамкахданной програм
мы будет израсходовано 
350 млн. лари, а на стро
ительство объектов ам
булаторного типа -  170 
млн. лари». - отметил 
премьер-министр.

Вахтанг Кикабидзе 
проведет концерт в Баку С/

1 февраля 2007 года Народный артист Грузии, известный певец Вахтанг Ки
кабидзе проведет концерт в Баку. Концертная программа под названием «Жизнь 
прекрасна» является новой и, практически, эксклюзивной, сообщает «Меди-
анью с». „

Концерт Вахтанга Кикабидзе будет проходить в Государственной филармо
нии имени Муслима Магомаева.

Фотовыставка посвящается
творчеству

Фотовыставка, посвя
щенная творчеству изве
стной балерины, художе
ственного руководителя 
Тбилисского государ
ственного театра оперы 
и балета имени Захария 
Палиашвили Нино Анани
ашвили пройдет в тби
лисском историко-этног
рафическом музее «Кар- 
васла» 16 - 23 января.

Как сказала Прайм-

Нино Ананиашвили
Ньюс куратор музея 
Лика Мамацашвили, на 
выставке будут пред
ставлены фотографии 
работы Ладо Вачнадзе,
приуроченные к трехле
тию работы грузинской 
балерины в должности 
художественного руково
дителя театра.

А 24 января в «Кар- 
васла» откроется выс
тавка работ итальянско

го фотографа Анжело 
Принтони, организован
ная совместно с Посоль
ством Италии в (рузии.

На экспозиции, кото
рая продлится до 20 
февраля, будут пред
ставлены фотографии 
звезд итальянского кине- 
м атограф а, рабочие 
моменты съемок извес
тных художественных 
фильмов.

Проект документа о положении
женщин на Южном Кавказе рассмотрит ПАСЕ

Прайм-Ньюс сообщает, что проект документа о положении женщин в стра
нах Южного Кавказа рассмотрит комиссия Парламентской Ассамблеи Совета 
Европы по равенству возможностей женщин и мужчин.

Как говорится в сообщении, размещенном на сайте Совета Европы, члены 
Комиссии обменяются с российским экспертом-консультантом Светланой 
Полениной мнениями по вопросу соблюдения принципа равенства полов в граж
данском праве.

Оставшимся без жилья актерам 
обещана помощь

Актеоы Нинели Чанкветадзе, Заза Колелишвили и Рамаз Иоселиани встре
тились вчера с председателем Парламента Грузии Нино Бурджанадзе. Они 
просили ее оказать помощь в жилищном вопросе, передает СИМ.

Дело в том, что в 2002-2003 годах мэрия Тбилиси подарила им и еще не
скольким гражданам квартиры, а недавно эти квартиры у актеР0В р ь т и ото
браны. В мэрии Тбилиси заявляют, что эти квартиры были выданы незакон-
НО Встреча с председателем парламента продолжалась долго, и после ее за
вершения Бурджанадзе комментариев не делала, но сами актеры заявляют, 
что она пообещала им помощь.
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«В Грузии я ощущаю дыхание истории»

Давно уже стало непрелож
ной истиной, что Грузия и Ук
раина -дружественные стра
ны и стратегические партне
ры. В подтверждение этого-  
и проведение [ода Украины в 
Грузии. Чрезвычайный и Пол
номочный Посол Украины в 
[рузии Мыкола Спыс любезно 
согласился ответить на наши 
вопросы.

- Какими событиями 
будет ознаменован Год 
Украины в Грузии?

- Между Украиной и [рузи- 
ей существуют дружествен
ные и партнерские связи,ко
торые не подвержены конъюн- 
ктуре и характеризую тся 
стремлением двух стран по
стоянно развивать и углублять 
взаимовыгодное сотрудниче
ство во всех сферах двусто
ронних отношений. Этому бу
дет способствовать и прове
дение 1ода Украины в [рузии, 
торжественное открытие кото- 
рэго состоялось в сентябре 
прошедшего года в Тбилиси. 
Разработан насыщенный План 
мероприятий [ода Украины. В 
него входят мероприятия эко
номического, политического и 
гуманитарного содержания. В 
частности, в рамках [ода Укра
ины предусматривается осу
ществление визитов в [рузию 
высших государственных лиц 
Украины,проведение заседа
ния Совместной межправи
тельственной комиссии по 
вопросам экономического со
трудничества.

Во время проведения [ода 
Украины предусматривается 
также большая культурная 
программа: состоятся концер
ты как с участием классичес
ких исполнителей, так и со
временных эстрадных певцов.
В связи с этим, хочу отме
тить, что взыскательные гру
зинские зрители смогут не
посредственно увидеть и ус
лышать ведущих солистов На
циональной оперы Украины, 
Ансамбля классической му
зыки имени Лятошинского. В 
плане предусматриваются 
дни украинского кино, выстав
ки художников, народных ре
месел Украины, а также мно
жество других мероприятий.

Мы ожидаем, что в рамках 
проведения (ода Украины зна- 
чительно активизируется 
межрегиональное сотрудни
чество между областями Ук
раины и регионами Грузии. 
Планируется проведение 
Д эй Киева в Тбилиси.

(од Украины в [рузии по 
своей сути является продол
жением доброй традиции оз
накомления грузинских граж
дан с культурным наследием 
нашего народа. Вне сомнения, 
это будет служить дальнейше
му укреплению дружбы меж
ду нашими странами и наро
дами.

- Как Посольство Укра
ины в Грузии работает с 
представителями украин
ской диаспоры , соотече
ственниками? Какие суще
ствуют проблемы, вопро
сы, приоритеты? Расска
жите о мероприятиях, осу
ществляемых для популя
ризации украинского язы
ка. литературы, культуры?

Практически во всех круп
ных городах Грузии зарегист
рированы и в большинстве из 
них активно действуют обще
ственные организации, объе
диняющие граждан Грузии ук
раинского происхождения.

Своей деятельностью они бе
режно сохраняют украинские 
традиции, культуру и язык.

Посольство старается ока
зывать необходимую матери
альную и организационную 
помощь этим организациям 
путем участия в реализации 
программ по установлению 
связей с украинцами, прожи
вающими за пределами Укра
ины.

У нас достаточно тесные и 
разнообразные контакты. Ра
ботники Посольства принима
ют участие в праздничных ве
черах, проводимых организа
циями диаспоры, организовы
ваем совместные мероприя
тия и приглашаем на свои.

Важно то, что весь комп
лекс проводимых мероприя
тий отражает традиции наше
го народа и направлен на их 
сохранение, удовлетворение 
этнокультурных потребнос
тей, развитие интереса к про
цессам, происходящим на Ро
дине.

- Была инф орм ация о 
создании в Грузии Куль
тур н о -и н ф о р м а ц и о н н о го  
центра Украины. Нак Вы 
представляете его дея
тельность?

- Мы надеемся в нынешнем 
году открыть информационно
культурный Центр «Украинс
кий дом» при Посольстве Ук
раины в Грузии. В самом на
звании будущего Центра со
держатся основные направле
ния его деятельности. Я хочу 
назвать лишь часть задач, ко
торые будет выполнять Центр: 
участие в реализации госу
дарственной политики, на
правленной на развитие меж
дународного сотрудничества; 
знакомство граждан Грузии с 
историей и культурой Украи
ны; содействие изучению ук
раинского языка; поддержка 
связей с украинской диаспо
рой; предоставление инфор

мации о туристических воз
можностях Украины; содей
ствие развитию нультурных, 
спортивных, образователь
ных и научно-технических свя
зей и т.д.

Уверен, что с открытием 
Центра и работой при нем 
библиотеки украинской книги 
еще теснее станут развивать
ся духовные связи между ук
раинским и грузинским наро
дами.

- Какими Вы видите пер
спективы украинско-гру
зинского сотрудничества? 
Каковы приоритеты, ос
новные направления тако
го сотрудничества?

- Это обширная тема, о ко
торой можно много говорить. 
Если коротко, хочу отметить, 
что украинско-грузинские от
ношения на современном эта
пе носят стратегический ха
рактер, и это обусловлено, 
прежде всего, совпадением 
стратегических заданий 
внешней политики двух дру
жественных стран и их при
оритетов. Это, в первую оче
редь, европейская и евроат
лантическая интеграция, про
ведение активной региональ
ной, добрососедской полити
ки.

Схожесть основных внеш
неполитических задач и при
оритетов, высокий уровень 
дружеских отношений поло
жительно влияют на развитие 
сотрудничества между наши
ми странами. Именно такой 
характер отношений дает воз
можность обеим сторонам 
выйти на новый уровень реа
лизации своих интересов в 
региональном измерении.

Благодаря совместным 
усилиям Украины и [рузии на 
протяжении нескольких после
дних лет сформирована каче
ственно новая региональная 
политика в Балтийско-Черно
морско-Каспийском регионе.

Подписание прези
дентами двух стран 
Карпатской (04.01.2005 
-.) и Боржомской 
112.08.2005 г) деклара
ций подтвердило 
стремление Украины и 
[рузии к демократичес
кому развитию, ликви
дации всех раздели
тельных линий, осво
бождению от какой- 
либо конфронтации, 
урегулированию «за
мороженных» конфлик
тов, обеспечению эко
номического развития 
стран региона.

Результатом вопло
щения в жизнь указан
ных деклараций стала 
реализация инициати
вы Сообщества Демок
ратического Выбора, 
как нового механизма 
утверждения демокра
тических ценностей в 
Балтийско-Черноморс
ко-Каспийском регио
не.

Благодаря совмест
ным усилиям Украины 
и Грузии произошла 
трансформация объе
динения ГУАМ в полно
ценную международ
ную региональную орга
низацию -  „Организа
ция за демократию и 
экономическое разви
тие -  ГУАМ". Осуществ
ляется активная работа 
по повышению ее роли 
и авторитета в регионе, 

наполнению ее деятельности 
реальным экономическим со
держанием.

Среди других основных на
правлений украинско-грузин
ского сотрудничества следует 
отметить совместные усилия 
в плане реализации заданий 
обеспечения энергетической 
безопасности, урегулирова
нии «замороженных» конф
ликтов, сотрудничества в рам
ках международных организа
ций.

- Как и в каких формах 
развиваются эконом ичес
кие связи м ежду двумя 
странами?

- Прежде всего, это сфера 
двухсторонней внешней тор
говли, объемы которой только 
по товарным поставкам в пе
риод 2000-2006гг увеличились 
в 6 раз. Следует отметить, что 
и в прошлом году наблюдалась 
устойчивая тенденция поступа
тельного роста внешнеторго
вого оборота товарами. А объе
мы грузинского импорта в Ук
раину выросли более чем в 2,2 
раза, позитивное сальдо для 
Украины составило 180,0 млн. 
долл. США.

Среди десяти основных 
торговых партнеров Грузии 
Украина занимает пятое мес
то после России, Турции, Азер
байджана и Германии.

Украинский экспорт на 
рынке [рузии представлен, в 
основном, продукцией агро
промышленного комплекса и 
пищевой промышленности, 
металлургии и машинострое
ния. [рузинский товарный эк
спорт в Украине, в основном, 
представлен продукцией агро
промышленного комплекса и 
металлургической промыш
ленности.

Также следует отметить, 
что в 2006 году в структуре ук
раинского товарного экспорта 
в [рузию наблюдалась тенден
ция к ее улучшению за счет

увеличения объемов поставки 
готовой продукции и изделий, 
а в структуре грузинского им
порта в Украину-увеличение 
объемов поставки продукции 
агропромышленного и метал
лургического комплексов.

Одной из перспективных 
форм нашего сотрудничества 
является сфера внешнеторго
вых услуг Основная доля экс
порта украинских услуг прихо
дится на железнодорожные и 
морские перевозки, пасса
ж ирские авиаперевозки, 
транзит автотранспорта и 
страховые услуги. При этом, 
сохраняются стойкие тенден
ции к увеличению количества 
перевезенных грузов по клю
чевому участку транспортно
го коридора Европа-Кавказ- 
Азия -  железнодорожной па
ромной переправе Ильичевск 
-Поти/Батуми.

В настоящее время наши 
страны работают над проек
том открытия новой паромной 
линии Керчь-Поти, ввод в экс
плуатацию которой позволит в 
2,5 раза увеличить суммар
ную пропускную способность 
паромного сообщения между 
Украиной и [рузией с одновре
менным уменьшением тари
фов на перевозку, а также 
времени оборота железнодо
рожного подвижного состава.

На углубление экономичес
кой составляющей украинско- 
грузинских отношений суще
ственное влияние оказывает 
межрегиональное сотрудни
чество, которое реализуется 
на уровне оолас гей и городов 
Украины с краями, регионами 
и городами [рузии. На сегод
ня уже заключено и реализу
ется 14 таких соглашений и 
программ.

В настоящее время, в 
рамках работы совместной 
рабочей группы по вопросам 
сотрудничества в сфере АПК, 
сторонами прорабатываются 
вопросы создания совмест
ных украинско-грузинских 
предприятий в сфере проек
тов производственной коопе
рации, в частности, вопрос 
совместных производств по 
переработке в Украине гру
зинского чая, грузинского  
вина, реабилитации и возоб
новления работы Кутаисской 
кондитерской фабрики и дру
гих.

Последующему развитию 
и углублению двустороннего 
торгово-экономического со
трудничества будет способ
ствовать активизация совме
стной работы в туристичес
ком и банковском секторе; 
участие в приватизационных 
процессах; совместная рабо
та по развитию проекта Евро
азиатского нефтетранспорт
ного коридора и реализации 
общих энергетических проек
тов; продолжение сотрудниче
ства в рамках экономическо
го компонента ГУАМ и ОЧЕС.

- Расскажите о Ваших 
грузинских впечатлениях?

- фузия -  очаровательный 
край. Поражает разнообра
зие и красота природы, само
бытность грузинского искус
ства, доброта и гостеприим
ство народа. Из-за разнооб
разия природы и яркой само
бытности мне все время ка
жется, что это большая стра
на. И еще. В [рузии, как нигде, 
я ощущаю дыхание истории.

Беседовала 
Инна БЕЗИРГАНОВА
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Интервью

Мамука Арешидзе:
Рауль Хаджимба может 
предстать знаменосцем этнических 
чисток армян в Абхазии

В ближайшее врем я головной болью д л я  абхазсних сепаратистов может стать ар
мянское население, проживающее в этой непризнанной республике. Армяне, крторые 
в  настоящее врем я почти являются этническим большинством в Абхазии, пытаются 
укрепить свои политические позиции, что, естественно, вызывает обеспокоенность 
абхазцев. Совсем недавно армяне потребовали увеличить д л я  себя количество манда
тов в так называемом парламенте Абхазии, что, разумеется, стало неприятным сюрп
р и зо м  д л я  абхазцев. Сепаратистские власти Сухуми 'вынуждены, используя различ
ные рычаги, в том числе и  дискриминационное законодательство, создать барьер по
добном у желанию армянской диаспоры. Абхазские сепаратисты, уже не стесняясь, 
говорят об «армянской опасности». Информационное агентство «Медианьюс» обра
тилось за разъяснениями к  эксперту по вопросам Кавказа Мамуке Арешидзе.

А бхазия

Сергей Багапш боится раскола

- Насколько серьезную  
силу представляют сегод
ня армяне в Абхазии?

- В Абхазии организации 
этнических.ар^ян и армяне-, 
кая диаспора являются до
вольно сильными. Их силу 
обуславливают два фактора: 
армян в Абхазии почти в два 
раза больше, чем самих аб
хазцев, и они, в отличие от 
остального населения, живут 
в Абхазии довольно свободно. 
Кроме того, в последнее вре
мя армянам, пользуясь рас
положением лидера абхазских 
сепаратистов Сергея Багап- 
ша, удалось получить некото
рые экономические рычаги. Я 
имею в виду мелкую торгов
лю и финансовый контроль за 
вывозом цитрусовых и оре
хов. Получив экономические 
рычаги, им удалось усилить 
свои позиции. Не следует за
бывать и о том, что в составе 
так называемой абхазской 
армии по-прежнему действу
ет батальон, укомплектован
ный армянами. Одним сло
вом, положение следующее: 
армяне превышают абхазцев 
числом, они экономически 
сильны и вооружены. Кроме 
того, вице-спикер так называ
емого парламента Абхазии Га- 
лустТрапизонян является од
ним из самих знаменитых ге
роев абхазской войны - он 
даже потерял ногу, сражаясь 
с нами под Гагрой. У него, как у 
человека, пролившего кровь, 
по сравнению с остальными, 
Не;.иного больше гонора.

- Какие интересы  дви 
ж у т  армянами, проживаю
щ им и в Абхазии?

- Увеличение армянского 
этноса в Абхазии связано с 
именем Патриарха всех ар
мян Вазгена, и начато оно 
было в 50-е годы прошлого 
века. Патриарх всех армян 
Вазген поставил перед собой 
цель заселить на Черноморс
кое побережье как можно 
больше армян. Под этим под
разумевалась не только Гру
зия, но и Черноморское побе
режье Российской Федера

ции. Указанное направление 
является историческим, и оно 
было начато еще до 50-х годов 
прошлого века. Патриарх Ваз
ген, просто, придал ему вид 
осмысленной тенденции -  для 
армян «захват» плодородных 
территорий является очень 
важным. Сейчас же, когда ар
мян в Абхазии большинство, 
они считают, что имеют мо
ральное право на то, чтобы 
частично получить в свои руки 
бразды правления.

- Какую  политическую  
опору имею т они в Абха
зии?

- Почти все серьезные аб
хазские неправительствен
ные организации, в том числе 
самая важная «Грунк», что оз
начает «террор», сегодня 
объединились в одну органи
зацию -  «Союз граждан Рос
сийской Федерации». Они 
избрали себе так называемое 
«название-послание», кото
рым говорят М оскве: «мы 
ваши». Это довольно сильная 
моноэтническая организация, 
которая могла бы получить на 
выборах решающее количе
ство голосов, если бы абхаз
цы предоставили ей такую 
возможность. В настоящее 
время речь идет о выделении 
армянам 5 мест в парламен
те Абхазии. Не следует забы
вать, что в 35-местном парла
менте представлены предста
вители и других этнических 
групп, проживающих в этой 
республике. Это такая же 
мина замедленного действия, 
как были в свое время автоно
мии Абхазии и других регио
нов в составе СССРЭто искус
ственно созданный этничес
кий спектр, который в буду
щем, скорее всего, породит 
различные эксцессы. Абхаз
ские власти вынуждены за
действовать против армян 
дискриминационный закон и 
ввести для них квоту в парла
менте. Я уверен, что в бли
жайшее время представители 
армянской диаспоры загово
рят о том, что абхазские влас
ти являются недемократичес
кими и используют против них 
дискриминационный закон. 
Как заявил в одном из своих 
телевизионных выступлений 
вице-президент Абхазии Ра
уль Хаджимба, если кто-либо 
в будущем и будет представ
лять собой угрозу для абхазс
кого этноса, это будет именно 
армянский этнос. После того, 
как армяне получили эконо
мические бразды правления, 
определенные силы в Абхазии 
стали объединяться вокруг 
Рауля Хаджимба и сторонни
ков антиармянской идеи. В 
основном это чистокровные 
абхазцы, которых не допусти
ли к управлению экономикой. 
Они видят, что сами ничего не

могут сделать, в то время, как 
другие богатеют на их глазах.
Я не исключаю, что Хаджим
ба может предстать знаме
носцем этнических чисток ар
мян на территории Абхазии. 
Для изменения экономичес
кой картины в Абхазии Сергей 
Багапш вынужден опираться 
на армянский капитал. У него 
нет другого выхода, так как в 
республику не поступают круп
ные инвестиции.

- Каково отнош ение ар
мян, проживающих в Абха
зии, к официальному Тби
лиси?

-Оскорбления в адрес армян, 
проживающих в Абхазии, были 
страшной ошибкой официаль
ного Тбилиси. Изначально армя
не занимали нейтральную пози
цию. На сторону абхазцев сна
чала перешла только часть ар
мян, проживавшая в Гаграх. 
Наша же неверная и неосмыс
ленная политика вооружила 
против нас большую часть ар
мян. Антагонистическое отно
шение армян, особенно группи
ровок Трапизоняна и Топаляна, к
официальному Тбилиси обус
ловлено тем, что армяне чув
ствуют себя в Абхазии прекрас
но, они делают деньги и имеют 
возможность получить какие-то 
бразды правления. Нужно ли им 
беспокоиться из-за Тбилиси? 
Естественно, нет.

- Возм ожно ли управ
лять некоренны м населе
нием Абхазии в интересах 
Грузинского государства?

- Население Абхазии нахо
дится между двух огней. В Аб
хазии очень популярна такая 
пословица: «Лучшеутонуть в 
море, чем в луже». Под «мо
рем» подразумевается Рос
сия, под «лужей» - Грузия. А в 
отношении абхазцев полити
ка грузинской стороны остает
ся стагнационной. Политика 
же Российской Федерации 
понятна: она пытается «раз
менять» Абхазию и провести 
свою политику. Абхазцы это 
прекрасно понимают, однако 
мы не оставляем им выхода. 
Поэтому они и заявляют, что 
хотят быть с Россией. Однако 
существует и обратная сторо
на: Сергей Багапш хоть и за
являет, что Абхазия должна 
стать ассоциированным чле
ном Российской Федерации, 
но он против того, чтобы аб
хазская молодежь служила в 
российской армии и в Абха
зию вошла какая-либо круп
ная российская компания. 
«Хочу и не хочу». - в этой плос
кости работают нынешние 
власти Абхазии. П оэтому 
Сергей Багапш является пре
зидентом, принимаемым в 
кремлевских кабинетах. Хотя, 
Москва до конца ему не дове
ряет и по-прежнему склоняет
ся к Раулю Хаджимбе.

Как передает «Интер- 
прессНьюс», президент са
мопровозглашенной респуб
лики Абхазия Сергей Багапш 
призвал различные полити
ческие и общественные силы 
к объединению во имя нацио
нальных интересов страны.

«Наступивш ий 2007 год 
очень важен для решения тех 
стратегических задач, кото
рые мы ставим перед собой. 
Мы ждем серьезных подвижек 
в вопросе признания нашей 
независимости международ
ным сообществом, и поэтому 
нам необходимо сообща до
биваться этой главной задачи 
нашего государства», - заявил 
де-факто президент.

«Для меня не имеет значе-

О похищенном 
в Абхазии ничего

По-прежнему остаются не
известными детали и место
нахождение похищенного жи
теля села Пирвели Гали Гэль
ского района Абхазии, 60- 
летнего Роина Басария.

Роин Басария был похи
щен 14 января 2007 года, 
предположительно, абхазс
ким и криминальными эле-

ния, сторонники вы власти 
или оппозиции, для меня 
имеет значение, как может 
быть использован ваш потен
циал во имя будущего нашей 
страны», — сказал С. Багапш.

Абхазский лидер напом
нил, что в преддверии парла
ментских выборов, заплани
рованных на весну этого года, 
возможен политический рас
кол в обществе, и призвал по
литические силы не допустить 
этого.

«Мы живем в новых реали
ях. Сегодня мы сами управля
ем своим государством. И 
если у нас будет раскол, то вся 
ответственность за это ляжет 
на наши плечи», — отметил 
Багапш.

не известно
ментами. С членами его се
мьи никто из похитителей 
не связывался.

Как заявил в беседе с аген
тством  «Медианьюс» гам- 
гебели Гэльского района Аб ^ 
хазии Бадри Булескирия, 
члены семьи Роина Басария 
уклоняются от разговора о 
произошедшем.

Праваша Шехерия освобожден
Как сообщает «ИнтерпрессНьюс», похищенный неделю на

зад у села Набакеви членами грузино-абхазской преступной 
группировки житель 1альского района Абхазии Праваша Шехе
рия освобожден.

Согласно распространившейся информации, семья Шехе
рия за освобождение заложника выплатила 30 тысяч долларов 
США. Вместе с тем, преступники выдвинули условие, в силу 
которого освобожденный Шехерия не должен был переходить 
на территорию Зугдидского района. Праваша Шехерия под
вергался избиениям и в настоящее время проходит лечение в 
одной из больниц Сухуми. После выздоровления он, как ожи
дается, вернется в родной дом.

Поданным грузинских правоохранителей, вместе с абхазс
кой преступной группировкой в похищении Шехерия участво
вал житель Зугдиди Давид Дарсания, который второй год нахо
дится в розыске за совершение разбойных нападений. Он скры
вается на территории Гэльского района Абхазии.

65-летний Праваша Шехерия был похищен из собственного 
дома в рождественскую ночь. Члены его семьи пытались ока
зать сопротивление криминалам, в результате чего произош
ла перестрелка.

Автомобильный мост
через реку Ингури вновь перекрыт

По информации «Интер
прессНьюс», автомобиль
ный мост через реку Ингури, 
расположенный в Гальском 
районе, вновь перекрыт.

Грузинских беженцев, кото
рые желают перейти на терри
торию Зугдидского района, 
абхазские таможенники не 
пропускают. Люди остановле
ны возле 201-го поста мирот
ворческих сил у села Чубур- 
хинджи. Таможенники требу
ют за переход из Гэльского 
района в Зугдидский район 
750 российских рублей, хотя 
раньше официальная плата за 
переход составляла 4 лари.

Перекрытие движения по 
м осту абхазцы объясняют

тем, что граница строго конт
ролируется.

Российские миротворцы в 
связи с блокированием аб
хазской стороной моста че
рез Ингури никакихдействий 
не предпринимают.

Де-факто парламент Абха
зии ввел мораторий на смер
тную казнь, сообщает Апс- 
ны пресс.

Фактически мораторий на 
смертную казнь действует в Аб- 
хазии с 1993 года, а 12 января 
2007 года т.н. парламент принял 
соответствующий «закон».

Согласно «закону», морато
рий на исполнение смертной 
казни действует в мирное вре
мя.

К у р с  л а р и
1 доллар США - 
1 евро -
1 фунт стерлингов - 
1 ш вейцарский ф ранк - 
1 кувейтский динар - 
1 турецкая лира - 
10 японских йен - 
1 китайский юань - 
1 российский  рубль - 
1 азербайджанский манат - 
100 армянских драмм -

1,7139
2,2164
3,3642
1,3744
6,9294
1,2002
0,1424
0,2199
0.0645
1,9668
0,4663

лари;
лари;
лари;
лари;
лари;
лари;
лари;
лари;
лари;
лари;
лари.
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Евгений Евтушенко
Новогоднее письмо 
президенту России В. Путину

Д орогой  Владимир Вла
д и м и р о в и ч !

Поздравляю Вас с Новым го
дом, желаю Вам от души плодо
творной работы на благо нашей 
Родины и, помня то, как Вы не ос
тавили без внимания мое обра
щение к Вам по поводу Байкала, 
напечатанное в «Новых Извести
ях» 4 апреля 2006 года, посылаю 
Вам новое стихотворение.

С уважением,
Евгений ЕВТУШЕНИО, 
лауреат Государственной 

п р е м и и  СССР, председа
тель ном иссии  по грузинс- 
ной литературе Союза п и 
сателей СССР

Боржоми

Гмш БИЗНЕС
Программа В ы зов тысячелетия

> Неужели «Нельзя!»
нам отменить все бывшие 

«льзя»,
как забил кто-то дверь 
в ресторане грузинском 

«Лоза»?
\л 1рибоедов и Пушкин, 

неужто и впрямь наяву 
нам забьют дверь в Тбили

си,
грузинам -  в Москву?
Пели в этой «Лозе», 
будто было по-прежнему 

всё,
«Я люблю тебя жизнь», 
Окуджаву 
и «Тбилисо», 
и сдвигали столы, 
и сливались в тоскующий 

хор
и сибирский шофер, 
и донецкий шахтер, 
и звучало со дна затонув

шей страны:
«Хотят ли русские войны...» 
И сказал мне один 
мной случайно затащенный 

лондонский сэр:
«Здесь, как выживший 
крохотный СССР».

Говорят, что все дело 
в поддельной политике их 
и в поддельном вине.
Но поддельных политиков 

мало ли в нашей стране! 
А поддельная водка -  
царица-убийца у нас. 
Сколько песен поддельных,

Заметки по поводу

поддельно всевидящ их 
глаз.

И с заточками, 
с ржавыми ломами прет 
бить всех с кожей темней, 

чем своя, 
темнодуший поддельный 

народ.
СССР не вернуть.
Но союз есть другой -  за 

него я и бьюсь-
неподдельных народов 
живой неподдельный союз! 
Как я друга другого такого 

найду
на земле и на небе 
Вместо Чабуа 
Амирэджиби?
Осторожно мне сторож
бутылку,
укутав газетой,

дает.
«По секрету.
Боржоми.
Последняя.
Вам, генацвале, на Новый 

год»...

го д
МШеппшт СЬаПепде Сеог^а Рипй: 
планы обретают реальность

Неужели сейчас, 
у надежды на так ненадеж

ном краю 
я с последней бутылкой 

Боржоми в России
стою?

26 декабря 2006 года
Газета

«Новые известия»,
27 декабря 2006 года

Конкретная по
мощь правительства 
США в рамках про
граммы Вызов тыся
челетия в Грузии в 
настоящее время на
ходится в процессе 
материализации ее 
концептуального кре
до -  помощ ь ради 
развития. Таковы ее 
первые итоги , дос
тигнутые в прошед
шем году благодаря 
эффективному ме
неджменту, осуще
ствляемому фондом 
«Вызов Тысячелетия 
-Грузия» - МШеппшт 
СНаПепде Сеогд1а 
РипсГ (МСС).

Исполнительный 
директор фонда «Вы
зов Тысячелетия -Гру- 
зия» - М Ш еппш т 
СНаПепде Сеогд1а 
Гипс! (МСС) Лаша 
Шанидзе напомина
ет, что контракт о вы
делении финансовой 
помощи Грузии в раз
мере $295,3 млн. в 
рамках правительственной 
программы США «МШепшт 
СНаПепде АссоипЪ» был подпи
сан м еж ду «М Ш епш т 
СНаПепде Согрогайоп» (МСС) и 
правительством Грузии в Ва
шингтоне 13 сентября 2005 
года и вошел в силу в начале 
апреля 2006 года.

Согласно контракту, сово
купная стоимость проекта ре
абилитации региональной ин
ф раструктуры составляет 
$2117 млн. Проект включает 
три основных направления: 
это реабилитация дорог в ре
гионе Самцхе-Джавахети (что 
подразумевает строитель
ство и реабилитацию в сово
купности 245 км дорог), на что 
предусмотрено $102,2 млн.; 
реабилитация энергосектора 
(в основном, реабилитация 
магистрального газопровода 
«Север-Юг») - $49,5 млн.; и 
развитие региональной инф

раструктуры (реабилитация 
дорог, систем водоснабже
ния, канализации, ирригации, 
газификация городов и обра
ботка твердых отходов) - $60 
млн.

На реализацию проекта по 
разви ти ю  пр е д п р и н и м а 
тельства в рамках програм
мы пр ед усм о трен о  $47,5 
млн. Он, в свою очередь, 
включает в себя два проек
та - учреждение и содей
ствие деятельности Фонда 
регионального развития Гру
зии - $32,5 млн., и проект 
содействия развитию агро
бизнеса - $15 млн.

Сегодня уже можно гово
рить о первых конкретных ре
зультатах. В рамках проекта 
развития агробизнеса было 
рассмотрено 160 заявок, 20 
проектов было отобрано мето
дом рандомизации. Выявлено 
8 грантополучателей, которые

будут профинансированы 
в первом квартале нынеш
него года. Будут профи
нансированы также проек
ты-победители последую
щих этапов.

В рамках проекта реа
билитации инфраструк
туры идентифицирован- 
но шесть участков магис
трального газопровода 
Север-Ю г, требующ их 
первоочередного восста
новления. Закуплены не
обходимые для реабили
тации материлы. В ходе 
тендера выявлены две 
компании-контракторы -  
азербайджанская и гру
зинская. В ноябре про
шлого года начались ре
монтные работы, которые 
продолжаются и в насто
ящее время. В феврале 
нынешнего года будет за
вершено обследование 
еще трех поврежденных 
участков.

Среди приоритетных 
проектов в сфере энерге
тики -  выработка техни
ческого поручения для 

технико-экономического изу
чения строительства под
зем ного газохранилища и 
технико-экономического ис
следования каскада Намах- 
ванской гидроэлектростан
ции.

В рамках проекта реабили
тации 245-километровой до
роги в Самцхе-Джавахети вес
ной нынешнего года начнутся 
реабилитационные работы на 
ряде ее участков.

В нынешнем году продол
жатся также работы в рамках 
программы муниципального 
проекта водоснабжения Поти 
и начнется поцесс реабилита
ции системы водоснабжения 
Кутаиси.

В конце января состоится 
официальное представление 

. Фонда регионального разви
тия [рузии, который займется 
осуществлением конкретых 
инвестиционных проектов.

Произвол чиновников жес
токо придавил рыночную ини
циативу простых предприни
мателей, пожелавших подза
работать в канун Нового года 
в рамках элементарной биз
нес-конструкции: купил в од
ном месте, чтобы продать по
дороже в другом.

Такая оценка напрашивает
ся по следам державшей в на
пряжении более десяти дней 
мандариновой эпопеи на 
Транскавказсной автомобиль
ной магистрали у пункта про
пуска Нижний Зармаг грузи
но-российской границы.

Чиновники одержали побе
ду: грузинские мандарины за
мерзли, сгнили, они, растоп
танные, беспомощно валя
лись в грязном снегу. Однако 
большегрузы с оставшимися 
плодами пропущены к потре- 
5 / гелям на принцип не были. 
Хотя под конец выяснилось 
что первый -  головной отряд 
«Камазов» сумел все же пре
одолеть погранично-таможен

м андарины

ные препоны, воодушив не- 
сбывшейся надеждой осталь
ных.

Да, действительно, введен 
запрет на ввоз грузинской 
сельхозпродукции на терри
торию России -  трудно найти 
здравомыслящего человека, 
который не знает и не сожале
ет об этом. Так вот, мандари
новое противостояние показа
ло, насколько искусственным

и надуманным является это 
решение для региона, истори
чески связанного живыми ни
тями взамовыгодного, в дан
ном случае делового сотруд
ничества. Поэтому не случай
но, что естественные бизнес- 
интересы не хотят мириться 
с чиновничьим произволом, 
что и продемонстрировали 
владельцы более чем 60 гру
зовых автомобилей и хозяева

складированного в них манда
ринового груза.

У бизнеса нет национально
сти. Тем более было неприят
но читать сообщения некото
рых российских СМИ, обяза
тельно подчеркивавших, что 
Транснам перекрыли «грузин
ские водители». Правда, одно 
из них затем стыдливо заме
нило это словосочетание на 
общее «коммерсанты». На 
деле же большинство водите
лей являлись представителя
ми северокавказских респуб
лик, и Цхинвали, закупивши
ми цитрусовые в Грузии. И 
сказать об этом важно только 
для того, чтобы еще раз под- 
черкнуть-чиновник не должен 
-н е  имеет право мешать об
щению и бизнесу.

На этом фоне особое со
страдание вызывал монолог 
пожилой женщины, говорив
шей, что многие «коммерсан

ты» взяли деньги в долг, под 
проценты, чтобы осуществить 
выгодный для себя предново
годний бизнес. Как мы будем 
сейчас возвращать взятые 
взаймы деньги, удрученно 
вопрошала она перед телека
мерой.

Комментариев должност
ных лиц по поводу мандарино
вой забастовки было более 
чем предостаточно. Их объе
диняли редкое единодушие и 
железная тональность -  не 
пропустить, остановить си
лой, наказать...

Очень жаль, что в этом 
стройном хоре не прозучал 
хотя бы один голос: «Друзья, 
да, что мы делаем, как можно 
резать по живому, до каких 
пор могут продолжаться чи
новничий произвол и полити
канство, перекрывающие кис
лород естественным бизнес- 
потокам»!

Полосу подготовил Габриел НАМТАЛАШВИЛИ
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З а в е зе н н ы е  
из У к р а и н ы  

с т р о и т е л ь н ы е
МАТЕРИАЛЫ -  

ОПАСНЫ
В интервью газете 

профессор Михаил Ка- 
виладзе на вопрос о 
том, где искать радио
активны й «полоний - 
210», в частности, отве
чает:

Мак ни удивительно 
звучит, но искать его 
следует в легких к у 
ри л ьщ и ко в  си гаре т. 
Радиоактивный «поло
ний -210» в легких пер
вы м и обнаруж или  в 
1964 году американцы 
Редфорд и Хант, В том 
же году со своим пер
вым призывом высту
пил Департамент здра
воохранения США. А 
уже в 1965 году Литл и 
его коллеги доказали, 
что в легких курильщи
ков содержится «поло
ний -210». Дело в том, 
что в процессе вдыха
ния сигаретного дыма 
в организм поступает 
радиоактивный свинец 
-210, период полурас
пада которого состав
ляет 22 года. В резуль
тате радиоактивного 
распада о б р а зуе тся  
в и см ут-210, который в 
сеою очередь образу
ет «полоний -210». Это

означает то, что с по
треблением сигарет в 
организме непрерыв
но растет его количе
ство. А этот факт сам 
по себе уже в значи
тельной степени изме
нил в мире отношение 
к си гаре там . В США 
началась серьезная 
борьба против их упот- 
реб л ен ия . Запад и 
вправду в этой облас
ти добился серьезных 
успехов. Количество 
курильщ иков в циви
ли зованны х странах 
ощ утим о сокращ ает
ся. При то м , что в 
странах Азии катаст
роф ически  растет, в 
том числе и в Грузии.

Им ею тся и другие  
пути соприкосновения 
с опасными вещества
ми. К примеру, Россия 
уже давно не завозит 
м еталлоконструкции  
из Украины, так как вы
яснилось, что в них со
держится железо Чер
нобыльского реактора. 
Мы же получаем этот 
товар без соответству
ющей проверки.

Недавно сотрудники 
И нститута онкологии 
заявили, что у нас чис
ло онкологических за
болеваний в 2006 году 
возросло в два раза по 
сравнению с 2005 го

Л п Е М п .

За  з а д е р ж а н и е м
ДВУХ СЕЙНЕРОВ 

у  ОЧАМЧИРЕ ЧУТЬ НЕ 
ПОСЛЕДОВАЛ! ВОЙНА

Задержанные грузинс
кими пограничниками на 
траверсе между пункта
ми Гагимда и Очамчире 
российское и украинское 
суда чуть не стали при
чиной вооруженного 
столкновения. В резуль
тате этого у очамчирско- 
го побережья появились 
4 патрульных катера. А в 
военных подразделениях 
де-факто властей Суху
ми была объявлена тре
вога. Боевые вертолеты 
сепаратистов были под
няты в воздух. Хотя инци
дент закончился мирным 
задержанием двух судов 
грузинскими погранич
никами. Они отконвоиро
вали нарушителей в По- 
тийский порт. Предполо
жительно, после этого 
грузино-абхазские отно
шения еще более обо
стрятся. Тем более, что 
президент [рузии на днях 
находился в Верхней Аб
хазии и присутствовал 
на заседании легитимно
го абхазского прави
тельства.

Кроме того, задержа
ние российского сейне
ра, возможно, станет по
водом обострения и без 
того напряженных грузи
но-российских отноше
ний. Министерство ино
странных дел России 
сам этот случай и рас
следование, проводи
мое в Поти, взяло на осо
бый контроль.

Предположительно, 
задержанным предъявят 
обвинение в нарушении 
морских границ [рузии и 
незаконном лове рыбы, 
что в сумме предусмат
ривает заключение сро
ком на пять лет. Наказа
ния задержанных по 
всей строгости грузинс
кого законодательства 
требует эксперт по воп
росам Абхазии Паата 
Давитая. А вот конфлик
толог Паата Закареиш- 
вили полагает, что дей
ствия грузинской сторо
ны с точки зрения право
вого обеспечения совер
шенно верны. Хотя, по 
его же словам, было бы 
лучше, если бы офици
альный Тбилиси зара
нее послал предупреж
дение российской сто
роне. Он отмечает, что 
Россия может пойти на 
любые провокации, и что 
ответные шаги с нашей 
стороны должны быть 
достаточно хорошо про
считаны.

Ш а м б д  пРЕДьавляЕТ 
УЛЬТИМАТУМ ООН
Вслед за властями 

Грузии объектом крити
ки сухумских властей 
уже становится Органи
зация Объединенных 
Наций. Министр иност
ранных дел правитель
ства Багапш -  Сергей 
Шамба обвиняет ООН в 

. некомпетентности. Бо
лее того, в случае, если 
в этой организации де- 
факто властям опять не 
предоставят право за

дом. Это -  небывалый 
показатель...

НАС ВНОВЬ 
ОБЯЗЫВАЮ Т

ПРИНЯТЬ ТУРОК - 
МЕСХЕТИНИЕВ

Тема турок-месхе- 
тинцев для Грузии еще 
долгое время будет бо
лезненной. Их возвра
щение входит в число 
требований то Совета 
Европы,то -  России, а 
то выдвигается опре
деленными организа
циями.

Всем этим требова
ниям грузинские влас
ти в определенной сте
пени сопротивляются. 
В принципе, у них нет 
другого пути, так как 
следует решить внут
реннюю проблему соб- 
ственных„беженцев. И 
лишь после этого ста
нет возможным обра
титься к вопросу турок 
- месхетинцев. Ассам
блея проживающ их в 
Грузии азербайджан
цев также подняла эту 
тем у, обязав власти 
принять меры по воз
вращению репатриан
тов. П резидент этой 
организации в беседе с 
одним из российских 
и н ф о р м а ц и о н н ы х  
агентств , обозначил 
массу различных бес
смыслиц в связи с ука
занной проблемой.

Согласно его заявле
нию, Грузия должна в 
спешном порядке воз

фиксировать собствен
ную позицию, Шамба 
угрожает Миссии на
блюдателей ООН тем, 
что ей придется поки
нуть зону конфликта.

Это заявление м и
нистр сепаратистов 
сделал в ходе беседы с 
российским Интернет- 
сайтом «Навказский 
узел».

«Абхазия признана 
ООН в вопросе урегули
рования абхазского кон
фликта стороной, и, 
если те, кто включен в 
урегулирование конф
ликта, действительно 
хотят его решить, то они 
должны выслушать обе 
стороны... Если же меж
дународная обществен
ность не готова выслу
шать абхазскую сторо
ну, это означает, что 
само это общество уре
гулировать конфликт 
мирными методами не 
хочет...

Без нас исключается 
урегулирование грузи
но-абхазского конфлик
та. Если международ
ная общественность не 
желает разговаривать с 
Абхазией, мы обойдем
ся и без нее. Так что, 
если и в будущем будет 
продолжаться игнори
рование позиции абхаз
ской стороны, это станет 
предвестником завер
шения Миссии наблю
дателей ООН в Аб
хазии», - заявил Сергей 
Шамба.

Однако он же на днях в 
беседе с грузинским 
агентством «Интер- 
прессньюс» в связи с 
ООН «смягчил» пози
цию, отметив, что при
глашение в ООН он все
рьез не воспринимает.

вратить турок-м есхе- 
тинцев, причем рассе
лить не в различных 
уголках страны, а имен
но на исторической 
родине  -  в С ам цхе- 
Джавахети. При этом 
президент ор гани за 
ции изложил свои тре
бования в категоричес
кой ф орме. Хотя, не
смотря на это, у него 
мало надежды, что уда
стся сделать в этом  
плане что-то конкрет
ное.

ОСЕТИНЫ  
НАЗЫ ВАЮ Т КО КО Й ТЫ

ЧЕЛОВЕКОМ ГОЛА
Страну, счастливее 

Грузии, наверное, вряд 
ли сыщ еш ь даже во 
всем мире. Независи
мо от того, что нас по
стоянно что-то радует, 
начиная от поступаю
щей электроэнергии и 
кончая возрастающим 
давлением в газовых 
трубах. Радуют нас, 
безо всякого сомнения, 
и курсирующ ие по го
роду желтые автобусы. 
Однако в число самых 
счастливых стран Гру
зия зачислена совер
шенно по другим при
чинам. Сегодня на ее 
территории ф ункцио
нируют, ни м ного  ни 
мало, правительства 
четырех стран. И соот
ветственно, у Грузии 
четы ре пр ези д ента . 
Последнего по счету 
наша страна приобре

ла в прош лом  году, 
после того, как цент
ральные власти в Шида 
Картли «воспроизве
ли» вторую «Южную 
Осетию». До тех пор 
же речь шла, преиму
щественным образом, 
о трех президентах -  
Михаиле Саакашвили, 
Сергее Багапш и Эду
арде Кокойты. В нояб
ре 2006 года к ним до
бавился Д митрий Са- 
накоев... Так что Грузии 
есть, чем гордиться. У 
какой другой страны 
им ею тся  в наличии 
сразу четыре прези 
дента и столько же пра
вительств?

Велик шанс того, что 
у наш ей м аленькой  
страны будет и пятый 
президент.

Наверняка, все по
мнят о существовании 
Верхней Абхазии. Это 
название в прошлом 
году было делегирова
но Кодорскому ущелью. 
И если в селе Курта 
восседает президент 
новой «Ю жной О се
тии», то почему бы не 
иметь в селах Ажара 
или Чхалта президента 
Абхазии?

Между тем, если гру
зины, преимуществен
ным образом , доста
точно хорошо прими
рились с наличием чет
вертого президента, то 
осетины явно не выно
сят даже двоих. Прожи
вающее в Цхинвальс

-I

Гр а н ь  м е ж л у  
б е з в к у с и ц е й

И ПИАРОМ
На прошлой неделе 

одного из чиновников 
Министерства экономи
ческого развития де
монстративно задержа
ли во время получения 
солидной взятки. Этот 
факт сам по себе гово
рит о многом: корруп
ция, особенно в нижних 
звеньях, а также в реги
онах, по-прежнему про
цветает. Повсюду дей
ствуют одни и те же схе
мы, с их помощью гре
ет руки исключитель
ным образом лишь кас
та чиновников . Есте
ственно, прекрасно, что 
одного из представите
лей этого клана схвати
ли за ш иворот, хотя 
пиар, последовавший 
за этим задержанием, 
был настолько искусст
венным и безвкусным, 
что позволил засомне
ваться в искренности 
властей.

Время, когда опера
ции, проводимые сило
виками в масках, демон
стрировались в пря
мом эфире, вроде бы, 
канули вПету. Зато вме
сто них новый министр 
экономики Арвеладзе 
зарегистрировал для 
борьбы с преступлени
ями новый метод: за
держанного перед теле
камерой по-комсомоль
ски поспешно строго 
бранят, а после этого на
чальство с довольным

лицом заявляет пред
ставителям СМИ, что 
восторжествовала спра
ведливость.

Трудно говорить о 
том, что же хочется в 
итоге господину мини
стру. Не исключается, 
что он поставил целью 
максимально иденти
фицировать себя абсо
лютно во всем с прези
дентом  Саакашвили: 
манерой говорить, же
стами, интонациями и 
даже спонтанными ре
шениями. Однако, как 
видно, в свое время его 
не научили тому, что 
сам по себе плагиат - 
это просто плохая шту
ка. Он, надо полагать, и 
в настоящее время не 
догадывается, что нета
лантливое копирование 
президентского стиля 
весьма раздражает, не 
говоря уже о том, что 
является проявлением 
дурного вкуса.

Если Арвеладзе в 
виду присущей ему без
вкусицы явно перегиба
ет палку, то у некоторых 
министров - налицо се
рьезные проблемы во 
взаимоотношениях с об
щественностью.

Тот, кто говорит, что 
врачей просто выгонят 
на улицу, - самый насто
ящий дебил -  таков ла
коничный комментарий 
министра Чипашвили 
относительно информа
ционной волны, которую 
сознательно или бессоз
нательно в течение дня

ком регионе население 
разделилось в связи с 
этим  на два лагеря. 
Один поклоняется пре
зиденту Эдуарду Ко
койты, другой -  Д м ит
рию Санакоеву. Между 
нами говоря, у осетин 
имеется и третий пре
зидент. Речь о Тейму
разе Мамсурове, кото
рый возглавляет Се
верную Осетию. Хотя 
он не пользуется осо
бой популярностью. 
Его рейтинг поднялся 
лишь после того, когда 
он выступил с идеей 
создания единой Осе
тии. Хотя ее абсурд
ность достаточно про
зрачна и для сам их 
осетин. Так что рейтинг 
Мамсурова вновь стал 
снижаться. Зато попу
лярность Кокойты все 
растет. И в этом про
цессе (чего греха та
ить!) огром ную  роль и 
сыграли сами грузинс
кие власти. Если бы не 
глупость, совершенная 
летом 2004 года, то о 
существовании Коко ) 
ты, очевидно, ниче. ^ 
бы не знала половина 
Осетии. Сейчас же о 
нем все знают доста
точно хорошо, назвав 
даже человеком 2006 
года. Данное исследо
вание проводило осе
тинское радио, а уча
ствовало в нем населе
ние как Северной Осе
тии, так и Цхинвальско
го региона.

раскручивал один из 
местных телевизионных 
каналов...

Однако информаци
онный вакуум в связи с 
министерскими дела
ми, увы, не является 
виной лишь отечествен
ной медиа. К слову, тот, 
кто не доверяет сообще
ниям правозащитников, 
ничего не знает и о том, 
что намерено предпри
нять Министерство здра- 
воохранения: какие
объекты оно собирается 
продать, а какие нет, что 
станете врачами про
данных больниц, какие 
объяснения и оправда
ние имеют предприни
маемые в связи с ре
формированием от
расли шаги и т. д. Так что, 
на фоне всех этих воп
росов без ответов заяв
ление министра Чипаш
вили о проявлениях «де
билизма» звучит совер
шенно не адекватно и не 
компетентно.

Это не первый слу
чай, когда у правитель
ства возникают комму
никационные проблемы 
с обществом. То, что в 
этом плане у властей 
имеются серьезные ляп
сусы и пробелы, как вид
но, беспокоит уже и пре
зидента. В этой связи 
инициатива о расшире
нии Совета безопасно
сти, в котором также 
примут участие пред
ставители оппозиции,- 
шаг в сторону восста
новления диалога меж
ду ними. Тем более, что 
в последнее время его 
уж е  практически не 
было.
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НАСЛЕДНИК ТРЕТЬЯКА!
Грузин Гелаш вили будет защищать ворота н а ц и о н а л ьн о й  сб о р н о й  Р оссии п о  хо кке ю  с ш айбой

Многие считают, что 
хоккей с шайбой не яв
ляется привлекатель
ным и притягательным 
для грузи н  видом 
спорта. Хотя и в Грузии 
всегда было немало по
клонников этого муже
ственного и красивого 
вида спорта. В нынеш
нем году исполняется 
45 лет появления в Гру
зии хоккея с шайбой. В 
1962 году сборная Гру
зия по хоккею выступа
ла на зимней Спартаки
аде народов СССР В 
1982-1986 годах прово
дились чем пионаты  
республики по хоккею с 
шайбой. А в феврале 
нынешнего года, впер
вые после 21-летнего 
перерыва, в Грузии 
вновь начнется чемпи
онат страны. Федера
ция хоккея Грузии во 
главе с ее президен
том, уроженцем Тби
лиси Денисом Давы- 
довы м , проводит 
большую работу по 
возрождению хоккея 
в стране.

Тем временем  в 
разных странах по
явились несколько 
талантливых хоккей- 
стов- этнических гру
зин. Один из них, 23- 
х летний Георгий Ге
лашвили, блестяще 
защ ищ ает ворота 
известного хоккейно
го клуба «Тактор» Че
л-г.бинск, выступаю
щего в высшей лиге 
чемпионата России. 
Гелашвили считает
ся одним из самых 
перспективных хок
кеистов России, о 
чем свидетельству
ет то, что недавно 
он приглашен в сбор
ную России.

Нас, естественно, 
заинтересовал этот 
факт. Тем более, что 
автор этих строк в 
юности сам играл в 
хоккей на Украине. В 
поисках Георгия Ге
лашвили я связался 
с пресс-секретарем 
челябинского «Трак- 
тооа» Игорем Золо
таревы м . Он не 
очень удивился звон
ку и прямо спросил: 
«Вас, наверное, ин
тересует Георгий Ге
лашвили? Мы возла
гаем на него боль
шие надежды и 
очень ценим его!». 
Золотарев любезно

сообщил нам номер 
телефона Георгия.

Наш соотечествен
ник очень обрадовал
ся звонку с Грузии.

-Я читал о том, что в 
Грузии хотят в о зр о 
дить и развивать хок
кей. Я слежу за тем, 
что происходит в Гру
зии, в первую очередь, 
в спортивной сфере, - 
сказал он.
- О ткуда Вы родом? 
Нам о вас мало что 
известно, разве что 
то, что играете вы под 
двадцатым номером
-  ка к  л е генд ар ны й  
Владислав Третьяк...

- Я родился и вырос 
в Ч елябинске . М ой 
отец, Акакий, родом из 
Марнеульского райо
на. Там по-прежнему 
живут наши родствен
ники и мы поддержи

ваем с ними отноше
ния. Отец после служ
бы в армии остался в 
Челябинске, женился 
здесь, работает на же
лезной  дороге . Моя 
мама, Галина, русская. 
Я горжусь своими ро
д и те л я м и . У м еня  
есть  ста р ш и й  брат 
Отари и две старшие 
сестры . В детстве  и 
юности я часто ездил 
в Грузию. В последний 
раз были в Марнеули 
два года назад...

- Как Вы стали хоке- 
еистом?
- Челябинск - город с 
большими хоккейными 
традициями. Так что я 
также увлекся хоккеем. 
В том, что стал врата
рем, немалую роль сыг
рало то/что очень мно
го был наслышан о Котэ 
Бахуташвили. Он в кон-

<; Ш&П<‘ -■<чЧ * 1- .

це 80-х - начале 90-х го
дов защищал ворота 
м осковского  ЦСКА. А 
сполртивная биогра 
фия... Я начал играть за 
«Трактор», затем три 
года выступал за кара
гандинский «Казахмыс», 
в прошлом году вернул
ся в «Трактор», стал ос
новным голкипером ко
манды. Недавно меня 
включили в расширен
ный список кандидатов 
в сборную России...

- Говорят, вам пред
лагали принять граж
данство Казахстана и 
играть за сборную этой 
страны?

- Было такое предло
жение... Я с уважением 
отношусь к Казахстану, 
но реш ил остаться 
гражданином России.

- В 2007 году в Грузии 
отметят 45-летие хок

кея с ш айбой. Вас 
хотят пригласить в 
качестве почетного 
гостя. Приедете?

О бязательно 
приеду, если, конеч
но, график игр и тре
нировок не помеша
ет этому. Но очень 
постараюсь...
В конце беседы [ёор- 
гий сказал , что в 
чемпионате России 
по хоккею с шайбой 
выступает еще один 
грузин -  Александр 
Кавелаш вили. Он, 
кстати , тож е вра 
тарь, защищает цве
та «Металлурга» из 
города Серова. Эти 
сообщ ения очень 
обрадовали живуще
го в Тбилиси экс-ки- 
пера ЦСКА Котэ Ба
хута ш вил и . Он не 
скрыл свои эмоции: 

-Дай Бог, чтобы эти 
ребята смогли сделать 
в хоккее то, чего не ус
пел я из-за травмы...

По имеющ имся у 
нас д а н н ы м , еще 
один наш соотече
ственник играет в 
Чехии, в одном из 
ю нош еских клубов 
этой страны. Мы по
ста р а е м ся  вы йти  
на с в я зь  с ним  и 
подробнее расска
зать о нем.

Тенгиз ПАЧКОРИЯ, 
специально для 

«Свободной 
Грузии»

Продолжение темы 
-  7 стр.
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«Динамо»: первая 
победа в Анталии!

Игроки футбольного клуба «Динамо» Тбилиси после возвра
щения с пятидневных сборов на высокогорном грузинсном ку
рорте Бакуриани направились в турецкую Анталию на очеред
ные сборы. В Турции игроки тбилисского клуба разместились 
в пятизвездочной гостинице «Селиниш».

В рамках первого сбора в Анталии, который продлится до 
20-го января, запланировано проведение трех товарищеских 
матчей. Соперниками тбилисского «Динамо» по первой встре
че стал представитель первого дивизиона российского пер
венства - грозненский футбольный клуб «Терек». Этот матч 
выиграли многократные чемпионы [рузии -  1:0. Мяч на 44-й 
минуте забил Давид Одикадзе. Игра отличалась и тем, что впер
вые в составе тбилисцев выступили новые легионеры -  словак 
Милош Нршко и австралиец Нэд Зелич. Главный тренер «Дина
мо» Душан Угрин остался доволен и ими, и перешедшим в клуб 
Давидом Дигмелашвили. '

15 и 19 января «Динамо» сыграет против клубов украинской 
премьер-лиги -  запоржского «Металлурга» и ФК «Харьков». 
Кстати, в Анталии находится и обладатель Кубка (рузии «Аме- 
ри». В Турции команда намерена провести две контрольные 
встречи. В начале февраля команда вновь отправится на сре
диземноморское побережье, запланированы ещеФять-шесть 
тест-матчей.

Между тем, футбольный клуб «Зестафони» на два года про
длил контракты с лидерами команды -  Зурабом Ионанидзе, 
Шалвой (онгадзе и Кахой Чхетиани. Кроме этого контракт с клу
бом подписал член юношеской сборной (рузии, воспитанник 
Хобской футбольной школы, 16-летний Цотне Букия и защит
ник «Олимпи» Роин Ониани. «Зестфони» проходит предсезон
ную подготовку в Бакуриани. К команде уже присоединились 
бразильские легионеры Виера и Сантос.

Основательно укрепляют составы и другие клубы, выступа
ющие в первенстве страны. Руставский «Олимпи» подписал на 
шесть месяцев трех грузинских футболистов, выступавших за 
рубежом. Это вратарь Мирза Мерлани, полузащитник Зураб 
Арзиани и форвард Реваз (оциридзе.

Вчера в Санкт-Петербурге закончился очередной турнир 
памяти Валентина (ранаткина. Победу на нём праздновала 
сборная Белоруссии, которая обыграла в финале турецких 
сверстников...

Турнир завершился четырьмя стыковыми матчами, в кото
рых определились итоговые места всех команд. Первыми выш
ли на ковёр крытого спорткомплекса команды Латвии и Финлян
дии, и здесь команда Суоми проявила себя с наилучшей сторо
ны, воспользовавшись лучшей физической готовностью 41.

Сборная Украины с тем же счетом легко расправилась с ус
тавшими соперниками из Бельгии, после чего на поле вышла 
сборная России, которая сражалась за третье место. Превос
ходство подопечных Игоря Колыванова над командой Словакии 
было огромным, поэтому итоговая победа -2 :1 - никого не уди
вила.

А вот финал получился очень напряжённым, только за 15 
минут до конца матча белорусская команда сумела забить гол 
в ворота турок, ставший победным. После финального свист
ка турецкие футболисты сначала едва не подрались с сопер
ником, после чего устроили лёгкий спарринг со своими болель
щиками.

А с а т и а н и  п р и с т у п и л  к  т р е н и р о в к а м
Защитник московского «Локомотива» и игрок национальной 

сборной (рузии по футболу Малхаз Асатиани приступил к тре
нировкам по индивидуальной программе под наблюдением 
врачей клуба. Об этом сообщает официальный сайт «Локомо
тива» со ссылкой на пресс-службу клуба. 13 января Асатиани 
вылетит в Германию для прохождение второго реабилитацион
ного периода. 25-летний игрок получил серьезную травму в 
матче против ЦСКА в сентябре 2006 года. Асатиани, скорее 
всего, не сможет принять участие в товарищеском матче Гру- 
зия-Турция, который состоится в Тбилиси седьмого февраля.

Г А Х О К И Д З Е  В Ы Н У Ж Д Е Н  У Й Т И
3-1-летний левый полуза

щитник голландского клуба 
«Твенте» и сборной (рузии Ге
оргий (ахокидзе объявил о за
вершении своей профессио
нальной карьеры по причине 
хронической травмы. В офи
циальном заявлении футбо
листа, опубликованном на веб
сайте клуба «Твенте» говорит
ся, что грузинский легионер 
два года боролся с мышечны
ми болями в ногах. «Мне час
то приходилось уходить с тре
нировок до их завершения, а 
иногда я по целой неделе не мог 
нормально ходить. При этом 
никто не мог найти причину 
моей болезни», - сказано в за
явлении.

Георгий (ахокидзе провел 19 
матчей за сборную Грузии и забил три гола. Последний поеди
нок в составе сборной (ахокидзе провел 16 августа прошлого 
года, когда вышел на замену в гостевом матче отборочного 
цикла ЕВРО-2008 против команды Фарерских островов.

Одиннадцать дней спустя в чемпионате Нидерландов он про
вел, как оказалось, свой последний поединок в профессиональ
ной карьере, сыграв в составе «Твенте» против своего бывшего 
клуба-«ПСВ». В «Твенте» грузинский полузащитник перешел в 
2003 году. С тех пор он провел в составе клуба 59 игр, забив 
четыре мяча.

За свою карьеру (ахокидзе защищал цвета клубов «Метал
лург» (Рустави), «Динамо» (Тбилиси), «Колхети-1913», «Алания» 
(Владикавказ, Россия), голландском «ПСВ», «Маккаби» (Хай
фа, Израиль), «Металлург» (Донецк, Украина), «Крылья Сове
тов» (Самара, Россия).

Гогуа уезжает 
в Шотландию

Полузащитник сборной (ру
зии по футболу 1огита (огуа, про
ведший прошлый сезон в соста
ве нальчикского «Спартака», 
прилетел в Шотландию, где дол
жны были состоятся перегово
ры о его переходе в клуб «Харте».

Как сообщает «Советский 
спорт», игрок понравился шот
ландскому клубу и в скором вре
мени с ним будет подписан кон
тракт. «Мы давно присматрива
лись к игре (Ьгуа и считаем, что 
он можетусилить игру «Хартса». 
Он будет играть за «Харте» до 
конца текущего сезона, затем 
вместе с (огуа будем решать 
вопрос о продлении контракта», 
- сказал наставник «Хартса» 
Вальдас Иванаускас.

ш м о о м  

М уа д а -А тга
Депутат парламента Грузии, 

альпинист 1йя Тортладзе вместе с 
латвийским коллегой Айгерсом 
Демятисом направился в Китай, 
где они намерены покорить гор
ную вершину Музтаг-Ата (7546 
метров). Он считает, что покоре
ние этой вершины будет новым 
словом в альпинизме, так как ник
то ее не покорял в зимний период

«Я буду первым альпинистом, 
который покорит эту вершину 
зимой, если конечно поднимусь. 
Мы совершим восхождение вме
сте с латвийским альпинистом 
Айгерсом Демятисом», - сказал 
грузинский депутат в беседе с 
журналистами. В (рузиюТортлад- 
зе возвратится в начале февра
ля. Напомним, на его счету - во
семь покоренных вершин высо
той более восемь тысяч метров, 
в том числе он дважды совершал 
восхождение на Эверест.

Чихрндае уеж»д и» Нальчика
Вратарь Александр Чихрад- 

зе, выступавший в прошлом 
сезоне в рядах нальчикского 
«Спартака», официально стал 
игроком «Луча-Энергии». На 
сборе команды на Кипре он 
готовится к чемпионату Рос
сии вместе с Мареком Чехом 
и молодым голкипером Ки

риллом Музыкой под руковод
ством тренера вратарей Зура
ба Саная, сообщает офици
альный сайт владивостокско
го клуба.

«Мне было непросто уехать 
оттуда, где я провел всю свою 
жизнь и всю футбольную ка
рьеру. В Нальчике была отлич

ная команда. Но настал пери
од, когда захотелось что-то 
изменить. Я сомневался до 
последнего, но сделал то, что 
сделал и уже ни о чем не жа
лею. Благодарен Юрию Крас- 
ножану за время, проведен
ное в «Спартаке», - признался 
Чихрадзе.

Ю б и л е й

В Тбилиси отметили юби
лей бывшего нападающего 
тб и л и с с ко го  «Динамо» и 
футбольной сборной СССР

Рамаза Ш ен- 
гелия. 50 лет 
ему исполни
лось первого 
января, но 
юбилей отме
тили 11-го-«с 
учетом того», 
что всю свою 
ка р ье р у  Ра
м аз играл в 
м а й ке  с 11- 
номером.

В т о р ж е 
ственном  ве
че р е  п р и н я 
ли у ч а с ти е  
не то л ь ко  
юбиляр, но и 
легендарные 
ф утболисты: 

А л е кса н д р  
Ч и в а д з е , 
М у р т а з  
Х у р ц и л а в а , 
Тенгиз Сулак- 

велидзе, В ладим ир Гуца- 
ев, Отар Габелия, Гела Ке- 
таш вили...

Ю б и л я р а

поздравили представители 
спо рти вн ы х организаций  
Грузии, Федерации ф утбо
ла, ветераны  ф утбол а  и 
специально прибывшие на 
этот ю билей по кл он ни ки  
Рамаза и з  М о сквы  и 
Новосибирска. Федерация 
ф утбола  Грузии вручила 
Рам азу Ш енгелия  м а й ку  
и грока  сб орной  Грузии с 
цифрой «50».

- То, чего я не успел в ф ут
боле, должен сделать мой 
внук и тезка Рамаз, - сказал 
Ш енгелия, - Ему пять лет, 
я очень надеюсь на то, что 
он станет хорошим ф утбо
листом».

Свой путь  в больш ой  
футбол Шенгелия начал в 
ф утб о л ь н о м  кл уб е  
«Торпедо» К утаи си , за 
который выступал в 1974-76 
годах. В 1977-88 годах он вы
ступал за тбилисское «Ди
намо». В 1978 и в 1981 годах 
признавался лучшим ф ут
болистом СССР, в 1981 году 
стал лучш им бомбардиром

ч е м п и о н а т а  
СССР Играл за 
сборную стра
ны в 1977-83 
годах. В 1981 
году по итогам 
опроса и зда 
ния «Ф ранс- 
Ф утбол »  за 
нял седьм ое  
место в спис
ке л учш и х  
ф утболистов  
Европы.

П о с л е  
з а в е р ш е н и я  
карьеры ф ут
болиста Шенге- 
лия занимал 
т р е н е р с к о й  
работой, в 90-х 
годах был по- 
м о щ н и к о м  
г л а в н о г о  
т р е н е р а  
сборной Грузии. 
В последние 
годы он играет 
в турнирах 
ветеранов.
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Н а ц и о н а л ь н ы е  ч е м п и о н а т ы

А н гл и я  
2 3 -й  тур 

Челси -  Уиган
40

Оправившийся пос
ле травмы Арьен Роб- 
бен пом ог «Челси» 
одержать крупную побе
ду над «Уиганом». 1ол- 
ландский нападающий 
принял непосредствен
ное участие в трех за
битых мячах и под ова
ции болельщиков на 82- 
й минуте уступил свое 
место молодому фор

варду Бен Саару.
В дебюте матча «Чел

си» не спешил форсиро
вать событий, создав 
первый опасный момент 
у ворот гостей лишь на 
12-й минуте. Спустя две 
минуты «Челси» не без 
доли везения все же су
мел повести в счете. 
Франк Лэмпард выпол
нил подачу со штрафно
го, назначенного за фол 
против Роббена. Защит
ники и нападающие не 
дотянулись до мяча, ко
торый предательски 
влетел в дальний угол 
ворот обескураженного

вратаря Ириса Кирклэн
да. После пропущенного 
гола «Уиган» попытался 
перехватить инициати
ву, но... на 63-й минуте 
норвежский дебютант 
«Уигана» Кристофер Хя- 
стад подарил «Челси» 
второй гол. Он «вывел» 
один на один Роббена. 
который обыграл врата
ря и поразил пустые во
рота. На 71-й минуте 
Роббен по месту левого 
инсайда вновь ворвался 
в штрафную и выполнял 
прострел на дальнюю 
штангу. Кирклэнд пре
рвал прострел игрока

«Челси», но сделал 
это крайне неудачно 
- мяч от рук вратаря 
оказался в сетке во
рот - 3:0. Трибуны 
«Стэмфорд Бридж» 
ту т  же запели: 
«Жозе Моуриньо, 
Жозе Моуриньо!». 
Концовка встречи 
прошла с большим 
территориальным 
пр е и м ущ е ство м  
«Челси», которому в 
добавленные мину
ты удалось забить 
четвертый гол. 
Джон Оби Микель 
выполнил классную 
передачу на Дрогба, 
а последний уда
ром головой в паде

нии установил 
окончательный 
счет в матче.
Это 14-й гол 
Дрогба в сезо
не.

М анчестер 
Юнайтед - Ас
тон Вилла •
3:1

«Манчестер 
Юнайтед» без 
труда обыграл 
на своем поле 
«Астон Виллу» 
со счетом 3:1.
На 11-й минуте 
после ошибки 
з а щ и т н и к а

«Астон Виллы» (ари Кэ
хилла счет открыл коре
ец Пак, который спустя 
две минуты ассистиро
вал Кэррику, забивше
му первый гол за «Ман
честер Юнайтед». Быв
ший полузащитник «Тот
тенхэма», купленный в 
межсезонье за 18 мил
лионов фунтов, на 35-й

минуте помог Криштиа- 
ну Роналду довести счет 
до разгрома. В самом 
начале второго тайма 
гости сумели отыграть 
один мяч, но в оставше
еся время доминировал 
«Манчестер Юнайтед», 
который вполне мог по
бедить с более крупным 
счетом.

Тоттенхэм -  Ньюкасл 
Эвертон -  Рединг 
Блэкберн -  Арсенал 
Болтон - Манчестер Сити 
Шеффилд Юнайтед -  Портсмут 
Вест Хэм -  Фулхэм 
Чарльтон -  Мидлсбро 
Уотфорд -  Ливерпуль

ТУРНИРН&Я ТАБЛИЦА
и К ац * Н л »ш П п р и о ш к  М иш 51И1

1 Ш И Ч К П Г  И И АМ Т* 2 » 1 * 3 2 1 2 -1 * Я

1 ш я 23 11 6 2 41 -17 51

а г _ Л М К Г Л У * ) 2 ) 13 4 6 Э 5-1 * 13

4 ш ш л 21 12 б 3 4 3 -1 * 47

| Сантан 21 17 4 7 27-71 « •

* ПММКНУТ 23 1 * 7 6 34-23 37

7 ■звен ом 23 * Н ? 2 0 -2 3 32

• т г с г г о к ж 21 » 3 9 20 -11 17

» Р «У *И Г 21 4 Ю 31-11 11

1П н ы г в х т г з  сыти 21 • б 9 1 9 -71 1 *

и з а й м е  я 23 • 5 10 2 6 -3 * >5

12 БЯЭЫЮРН 22 * 4 10 24-31 2 *

13 ♦ у з а ж 23 * 10 7 2 5 -33 »

14 •и д р кх р а 21 7 С 10 2 4 -74 Ч 27

13 А С Т И  и ИГЛА 21 1 11 7 24 -74 7 *

16 1 С И М 1  ММАЙГЕЯ 23 6 6 11 1 0 -3 *

17 Л Ш 22 6 4 12 2 3 -3 *

1В СБСТ X » 21 1 4 14 1 3 - М 4 »
19 ЧАГЯЬТПН 21 4 4 13 1 0 -41 1 *
30 УО ТМ РД 21 1 9 11 1 2 -7 * » »

И спания  
18-й тур 

Севилья -  
М альорна

1:2
«Севилья», в соста

ве которой дебютиро
вал российский напа
даю щ ий А л ександр  
Кержаков, сенсацион
но проиграла на своем 
поле «М альорке» со 
с1 этом 1:2. В первом 
тайм е  л учш и й  б о м 
бардир и сп а н ско го  
первенства Ф редерик 
Кануте  реализовал  
одиннадцатиметровый 
удар, забив свой 15-й 
гол в сезоне. Но в на
чале в то р о го  тайм а 
«островитяне» усилия
ми португальского за
щ и тни ка  Н уньеш а 
сравняли счет, а затем 
и вовсе вышли вперед 
благодаря голу бывше
го нападающего «Бар
селоны» Макси Лопе
са.

Реал М адрид  
-  Сарагоса 

1:0
Гол Руда Ван Нистел- 

роя принес мадридс
ком у «Реалу» очень 
важную победу над од
ним из соседей по тур
нирной таблице «Са
рагосой». Команда Фа- 
био Капелло по очкам 
догнала «Барселону» и 
почти вплотную при
б л и зи л ась  к «С еви
лье». Игра против «Са
рагосы» стала настоя
щим испытанием для 
обновленного мадрид
ского клуба, в составе 
которого  по разны м

причинам  отсутство 
вали несколько ключе
вых ф у т б о л и с то в , 
включая Роберто Кар
лоса, Мичела Сальга
до, Серхио Рамоса и 
Роналдо. Кроме того, 
за игрой с трибун на
блюдал Дэвид Бекхэм. 
Зато с первых минут в 
составе «Реала» выш
ли два молодых арген
ти нски х  игрока Ф е р 
нандо Гаго и Гонсало 
И гуаи н . На л евом  
фланге обороны рас
положился попавший в 
глубокий запас Рауль 
Браво, а на противопо
ложном фланге дебю
тировал защитник м о
лодежной команды Ми
гель Торрес. Н еудиви
тельно, что в начале 
матча «Реал» испыты
вал серьезны е и гр о 
вые проблемы. Так ко
манды дотянули до 41- 
й минуты , когда Роби- 
ньо нашел на дальней 
штанге неприкрытого 
Игуаина, прострел ко
торого замкнул Ван Ни- 
с те л р о й , за б и в ш и й  
свой десятый гол в се
зоне.

Эспаньол -  
Барселона 3:1

«Барселона» потер
пела второе пораже
ние в сезоне ,уступив  
в дерби «Эспаньолу». 
Н ом инальны е хозяе
ва поля повели в сче
те на 31-й минуте бла
годаря голу Луиса Гар
с и и . В ы ш е д ш и й  на 
зам ену Хавьер Сави- 
ола на 59-й м и н уте  
сравнял счет, но спу
стя пять м ин ут Рауль 
Тамудо вновь вывел 
«Эспаньол» вперед. А 
на последних минутах

Ф р а н ц и с к о  Р уф ете  
забил  тр е ти й  гол в 
ворота Виктора Валь
деса, сняв последние 
вопросы  о победите
ле принципиального  
м а тч а . В с о с та в е  
«Б арселоны » бы ло 
два и зм е н е н и я . О т
бывший дисквалиф и
кацию Роналдиньо за-

Сельта-Атлетико 
Рекреативо -  Депортиво 
Осасуна -  Бетис 
Химнастик -  Хетафе 
Атлетик-Вильярреа л 
Расинг - Реал Сосьедад 
Валенсия -  Леванте

менил в линии 
атаки Сантья
го Э скерро , а 
на л е в о м  
фланге оборо- 
ны в м е с т о  
С и л ь в и н ь о  с 
первых м инут 
вы ш ел  Д ж о 
ванни  Ван 
Бронкхорст.

ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА
N ____! И ? „ • И а д и И ар  а м и л  о М иш •за м

1 СИЯНЬЯ 10 1 * 1 5 3 7 - * * 37

2 ы д г о ю и з 17 1 * 5 2 3 6 -1 * 35

3 р е м  м а д ч м 10 11 2 1 2 7 -1 * 35

4 а м п с и я 10 1 * 3 3 2 7 -1 3 33

1 А т т и к а 10 * 3 4 2 4 -1 3 37

* СЗМГОСА 10 3 6 3 0 -2 * 3 *
7 р в д е д т н м 10 * 2 7 2 8 -2 5 25

* аСа с у н » 10 4 2 0 2 7 -7 3 7 *
* ш и к 1В 7 3 г. 13 -13 7 *
10 зся и д о я 10 4 7 3 1 0 -14 7 *

и ВНЯМРРЕМ 10 7 4 7 10-24 2 5
12 р д о м г 10 * 6 6 17 -22 24
13 ГЕЯМ» 18 5 6 7 2 1 -2 5 24
14 ДПИЯТИВ4 10 » б 7 14-74 71
13 М Ы М ГК А 10 Я 3 0 1 6 -7 * 7 *

1 6 А тяетн к 10 1 6 Й 2 1 -2 * I *
1? д н м м т е 10 1 6 0 1 6 -2 * 1 *
10 ш к 17 4 4 9 17-34 1 *
19 ГЕАЛ С П СТ Л А И 10 7 7 9 12 -34 11
70 ХМВМСТИК 10 I 3 13 1 6 -1 * •
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Н а ц и о н а л ь н ы е  ч е м п и о н а т ы
кого клуба, который отста
ет от лидирующего «Инте- 
ра» уже на девять очков.

В стартовом составе 
«Ромы» с первых минут 
вышли Франческо Тотти 
и Манчини, между кото
рыми разгорелся серь
езный конфликт. Италь
янские СМИ даже сооб
щили, что из-за этого 
инцидента Манчини мо
жет покинуть команду 
уже в январе.

Торино -  Интер 
1 :3

Миланский «Интер» 
стал рекордсменом се
рии А после гостевой по
беды над «Торино» со сче
том 3:1. Команда Робер
то Манчини одержала 
двенадцатую победу под
ряд в рамках националь
ного первенства и пре
взошла рекордное дости
жение «Ромы», которая в 
прошлом сезоне имела в 
своем активе победную 
серию из одиннадцати 
матчей. На 35-й минуте 
бразильский нападаю
щий Адриано ударом го
ловой замкнул навесную 
передачу своего соотече
ственника Майкона. На 
исходе часа игрового вре
мени вышедший на заме

ну Стефано Фьоре вос
становил разницу в сче
те, но спустя две минуты 
Златан Ибрагимович 
вновь вывел гостей впе
ред. Судьба матча была 
решена за пять минут до 
окончания основного

времени, когда за фол 
последней надежды был 
удален голкипер «Тори
но» Кристиан Аббьяти, а 
защитник сборной Ита
лии Марко Матерацци 
хладнокровно реализо
вал пенальти.

Лацио-Сиена 1 1
Милан-Реджина 3 1
Палермо -  Удинезе 2 0
Сампдория -  Фиорентина 0 0
Кьево-Катанья 2 1
Аталанта-Ливорно 5 1
Кальяри-Аскол и 1 0
Эмполи-Парма 2 0

ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА
М Клуб Игр П обед ы Ничьи П ораж ения Мячи Очки

|1 ИНТЕР 19 16 3 0 4 1 -1 6 51
2  Р(МА 19 13 3 3 4 1 -1 6 42
|3 ПАЛЕРМО 19 12 2 5 3 7 -2 3 38
4 ЛАЦИО 19 8 5 6 |з0 -1 8 26
5 КАТАНЬЯ 18 7 5 6 2 6 -3 3 26
б  ЭМПОЛИ 18 6 7 5 1 6 -1 7 25
17 АТАЛАНТА 19  !б 6 17 3 2 -3 0 24
8 САМПДОРИЯ 19 6 6 17 2 8 -2 6 24
9 МИЛАН 19 8 7 4 2 5 -1 7 23
10 УДИНЕЗЕ 19 б 5 8 1 9 -2 3 23
11 ТОРИНО 19 5 7 7 1 5 -2 3 22
12 ЛИВОРНО 19 5 7 ;7 1 9 -2 9 22
13 ~|СИЕНА 19 4 10 1 6 -2 0 21
(■■.....
14 ФИОРЕНТИНА 19 10 4 5 3 0 -1 7 19
15 КАЛЬЯРИ 19 3 к о 6 1 5 -2 1 19
116 кы :в о 19 4 5 10 2 0 -2 8 17
117 МЕССИНА 19 3 17 9 2 0 -3 3 16
118 РВДЖИНА 19 6 5 8 2 4 - 2 8 12
19 ПАРМА 19 2 6 11 1 6 -3 5 12
20 АСКОЛИ 19 1 12 1 3 -3 0 9

«Сиена» начала сезон с минус 1 очком, «Лацио» - минус 3, «Милан» - минус 8, «Реджина» - минус 11, 
«Фиорентина» - минус 15.

Ф ранция  
20-й тур 

Тулуза -  Л ион  
2 :0

Новый год начался 
для «Лиона» с неож и
д а н н о го  по р а ж е н и я  
от «Тулузы» со с ч е 
то м  0:2. На 60-й м и 
н у т е  к а м е р у н с к и й  
по л узащ и тн ик Ачиль 
Эмана забил первы й 
гол, а за восем ь  м и 
нут до окончания ос
новного  врем ени  на
па д аю щ ий  сб о р н о й  
Ш в е ц и и  Ю хан Эль- 
м а н д е р  у с т а н о в и л  
окончательны й  счет 
в м а тче . Н а ста вн и к  
«Тулузы » Эли Боп

после игры светился 
о т  с ч а с т ь я : «Это
была в е л и ко л е п н а я  
н о ч ь . Е сли  бы мы 
сы грали с «Лионом» 
сто  раз , то , м о ж е т  
бы ть , о д е р ж а л и  бы 
всего  лиш ь одну по 
беду. Это означает, 
что мы во спо л ьзо ва 
л и с ь  с в о и м  е д и н 
ств е н н ы м  ш ансом ». 
«Л и он» , п о т е р п е в 
ш ий  всего лиш ь в то 
рое пораж ение в се 
зоне , тем  не м енее  
пр од ол ж ает с б ол ь 
ш им  отры вом  л и д и 
ровать в тур н и р н о й  
та б л и ц е  ф р а н ц у з с 
кого  первенства . Ко 
манда Ж ерара Улье 
на 14 о ч ко в  о п е р е 

ж а е т  «Л анс» , к о т о 
рый сыграл на своем  
поле вничью  с «Лил
лем ». «Тулуза» з а с 
л у ж е н н о  о д е р ж а л а  
п о б е д у» , с ка за л  
Улье. «Во в т о р о м  
тайм е они очень хо 
тели нас обы грать и 
добились своего». В 
с т а р т о в ы й  с о с т а в  
«Лиона» в е р н у л с я  
о п р а в и в ш и й с я  пос-

Ренн-Марсель 0
Сент-Этьен-Монако 0
Осер-Сош о 1
Седан-Нанси 2
Бордо-Лорьян 1
Нант-Ницца 1
ЛеМ ан-Труа 2
Ланс-Лилль 1
ПСЖ - Валансьен 1

ле травм ы  бра
зил ьский  напа
д а ю щ и й  Ф р е д . 
З а т о  на н е 
с к о л ь к о  н е 
дель вы бы л из 
с тр о я  т р а в м и 
р о в а н н ы й  о с 
н о в н о й  г о л к и 
п е р  Г р е го р и  
Купе, ко то р о го  
за м е н и л  Реми 
Веркютр.

ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА
11 Клуб Игр Победы Ничьи Поражения Мячи Очки

1 ЛИОН 20 16 2 2 3 9 -13 50
2 ЛАНС 20 10 6 4 2 9 -21 36
3 МАРСЕЛЬ 20 10 3 7 27-19 33
4 СОШО 20 9 6 5 2 3 -21 33
5 ЛИЛЛЬ 20 8 8 4 28-20 32
6 СЕНТ-ЗТЪЕН 20 9 4 7 3 1 -24 31
|7 НАНСИ 20 8 6 6 1 9 -17 30
8 БОРДО 20 9 з ~..... 8 2 2 -23 30
9 ЛЕ МАН 20 ~]б 9 5 2 3 -22 27
10 ТУЛУЗА 19 8 3 8 2 2 -25 27
11 ОСЕР 20 6 8 6 2 1 -24 Ьб
•12 РЕНН 20 ~ ]б 7 7 1 6 -19 25 .....
|13 ЛОРЬЯН 20 Н б 7 7 20-23 25
14 ВАЛАНСЬЕНН 20 ~|7 3 10 18-29 24
115 МОНАКО 20 б 5 9 2 4 -21 23
|1ь НАНТ 20 14 8 8 1 7 -23 20
'17 ПСЖ 19 14 7 8 1 9 -26 19
|18 ТРУА 20 3 8 9 2 0 -30 17
19 НИЦЦА 20 |3 7 10 15-22 16
20 СЕДАН 20 2 8 10 25-36 14

Чемпионат Шотландии 
Премьер-лига; 24-й тур

«Харте»-«Селтик» 1:2
«Сент-Миррен»-«Мозервелл» 0:0
«Фалкирк»-«Данфермлайн» 1:0
«Глазго Рейджерс» - «Данди Юнайтед» 5:0 
«Абердин»-«Инвернесс» 1:1

Чемпионат Голландии 
20-й тур

«Виллем II» - «Бреда» - 0:2

Товарищеские матчи
Сборная Венесуэлы-сборная Швеции 2:0 
Сборная Китая - «Арминия» (Германия) 1:1 
Голы: Кобылик, 15 (0:1). Тао Вэй, 82 - с пенальти 

( 1 :1 ).
16 января сборная Китая встретится с менхенг- 

ладбахской «Боруссией».

Италия 
19-й тур 

М ессина  -  Рома

«Рома» на последних 
минутах упустила победу 
в гостевом матче против 
«Мессины». Команда Лу
чано Спаллетти повела в 
счете на 39-й минуте, бла
годаря голу бразильского 
полузащитника Алессан
дро Манчини. Но в добав
ленные минуты «Месси
на» сумела избежать де
сятого поражения в сезо
не. Вышедший на замену 
Артуро Ди Наполи был 
сбит в штрафной площа
ди «Ромы» Кристианом 
Киву, а Алессандро Пари- 
зи хладнокровно реали
зовал пенальти. Результат 
матча ударил по чемпи
онским амбициям римс-
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Пачули я по на не сопернин. Пона..

НБА

В Нацио- 
н а л ь н о й 
баскетболь
ной ассоци
ации сере
дина ре гу 
лярного се
зона, но уже 
можно на
звать круг 
претенден
тов на зва
ние самого 
ценного иг
рока сезо 
на...

Конечно, 
еще в НБА 
предстоит 
много важ
ного и инте
ресного, но 
для того, 
чтобы кто-то 
из игроков, 
кто сейчас 
не на виду,
стал МУР сезона, претенденту 
надо совершить не маленькое 
баскетбольное чудо. Особенно 
в тех условиях, которые сложи
лись сейчас - сразу несколько 
баскетболистов демонстриру
ют потрясающую игру и опере
дить их в такой гонке будет 
практически нереально.

Попробуем отметить тех 
игроков, чьи шансы стать са
мым ценным баскетболистом 
по итогам сезона наиболее 
высоки. Всех возможных побе
дителей в этой номинации 
можно разделить на две груп
пы - фавориты и группа пре
следователей. Тех, кто сейчас 
лидирует в этой категории, 
может остановить только 
травма, чего хотелось бы из
бежать.

В списке фаворитов первое 
место занимает Стив Нэш из 
«Финикса». Его значение для 
игры команды из Аризоны пе
реоценить сложно, а статисти
ческие показатели только под
тверждают визуальное впе
чатление - канадец проводит 
очередной блестящий сезон. 
20,1 очка в среднем за матч 
при 11 передачах-великолеп
ный результат. Вряд ли Нэш 
удовлетвориться индивиду
альной наградой по итогам 
регулярного сезона, он уже 
созрел - как и весь «Финикс» - 
для чемпионских перстней, за 
которые предстоит отчаянная 
борьба.

Прекрасно выступает в 
этом регулярном сезоне Жи л- 
берт Аренас («Вашингтон»), 
Он наиболее ярок среди всех 
претендентов, в среднем на
бирая 30,6 очка за матч. В 
этом сезоне его команда де
монстрирует очень зрелую 
игру и выход в плей-офф ста
нет достойной наградой Аре- 
насу. Дальше будет в разы 
сложнее, но пока тяжело най
ти более важного для своей 
команды игрока.

Главный недостаток немца 
Дирна Новицки («Даллас») в 
этом сезоне - нестабильность. 
Не очень яркие игры (хотя то, 
что для него считается не луч
шей игрой, для другого бас
кетболиста едва ли не лучший 
матч в жизни) чередуются с 
демонстрацией своего нлас- 
са, но такие перепады - след
ствие тяжелого прошлого се
зона и практически отсут
ствие отдыха летом, когда Но
вицки, вскоре после финала 
плей-оф ф , отправился в 
сборную Германии для подго
товки к чемпионату мира.

Группу преследователей 
возглавляет лидер «Лейкерс» 
Коби Брайант, решивший в 
этом сезоне наступить на «гор
ло» собственным статисти
ческим показателям и сыг
рать на благо команды. Хотя 
даже в этой ситуации он сумел 
сохранить место в числе ли
деров по результативности, в 
среднем набирая 28,3 очка.

Леброн Д ж ейм с («Клив
ленд») оказался заложником 
собственной «звездности» в 
составе «Кавалеров». Молодой 
игрок проводит на площадке по 
40 минут, набирая 26,6 очка 
при 67 подбора и 6,1 передачи 
в среднем за матч. Но если его 
партнеры не поддерживают 
своего лидера, то Джеймс в 
одиночку не может справить
ся с соперником, что снижает 
его шансы на титул МУР

Дуэйн Уэйд («Майами») 
после фантастического про
шлого сезона и чемпионского 
титула в этом году не столь

ярок, но причи
ны тому лежат 
на поверхности: 
п о с т о я н н ы е  
травмы не дают 
баскетболисту 
заиграть в пол
ную силу, а так
же отсутствие 
поддерж ки  в 
лице Ш акила 
О'Нила, ко то 
рый тоже лечит
ся и пока неиз
вестны сроки 
его возвраще
ния.

Х о р о ш у ю  
игру демонст
рирует в этом 
сезоне Карлос 
Бузер («Юта»), 
стабильно вы
сокий класс де
м онстрирую т 
Тим Д анкан 
(«Сан-Антонио») 

и Кевин Гарнетт («Миннесо
та»). Но они, входя в десятку 
претендентов, уступают сво
им оппонентам по тем или 
иным причинам. Однако нали
чие таких великолепных игро
ков в составах команд делает 
баскетбол незабываемым 
зрелищем.

А вот каковы показатели 
наиболее прогрессирующего 
грузинского баскетболиста 
Зазы Пачулия. За половину 
сезона молодой центровой 
«Атланты» в среднем за матч 
набирает 127 очка, делает 
семь подборов и 1,6 результа
тивных передач. Кстати, из-за 
травмы «Мистер Подбор» (так 
называют его журналисты) 
пропустил несколько после
дних матчей. В итоге клуб 
Зазы опустился на последнее 
место в своем дивизионе. И 
это при том, что после первой 
четверти регулярного первен
ства «Атланта» занимала вто
рое место.

Е В Р О Л И Г А  1И .Е В
П о л о ж е н и е  на  1 6  я н в а р я

Группа А
Команда И В П Мячи 0

1 Тау Керамика 11 10 1 9 2 1 -817 21
2 Олимпнакос 11 9 2 947-864 20
3 Динамо М осква 11 7 4 870-822 18
4 Эфес Пнлсен 11 6 5 842-809 17
5 Сопот 11 4 7 807-842 15
6 Ле Ман 11 3 8 793-825 14
7 Ф ортитудо 11 3 8 867-940 14
8 Кельн 11 2 9 838-966 12

Группа В
Команда И В п Мячи 0

1 П анатинаикос 11 11 0 91 4 -800 22
2 Х овентуд 11 7 4 88 4 -803 18
3 Маккаби Т-А 11 7 4 98 8 -944 18
4 Цибона 11 5 6 89 5 -895 16
5 11 4 7 81 1 -859 15

6 Рома 11 4 7 79 7 -8 4 6 15
7 Уникаха 11 4 7 77 2 -8 6 8 15
8 Олимпия 11 3 8 81 5 -8 6 1 14

И В П Мячи О

1 ЦСКА 11 Ю 1 21

11 8 3 8 7 2 -7 9 7 19

11 6 5 8 1 0 -7 9 6 17

11 6 5 8 3 7 -8 3 5 17

5 11 5 6 7 6 3 -7 9 4 16

6 Ф е н е р б а х ч е -У л к е р 11 4 7 15

11 4 7 8 0 5 -8 7 3 15

8 Жадьгирис_______ _ 11 1 Ю 8 3 7 -9 4 2 12

В Национальной баскетбольной ассоциации так и не состоялся один матч - 
из-за погодных условий перенесена игра «Нью-Орлеан» - «Милуоки». А вот ос
тальные поединки прошли согласно расписанию и подарили зрителям много 
интересного...

К большому сожалению поклонников «Юты», команда проиграла третий матч 
подряд «Майами» приехал в Солт-Лейк-Сити вместе с Шакилом О'Нилом, кото
рый пропустил уже 32 игры в текущем сезоне из-за травмы, но в ближайшее 
время готовится выйти на площадку. Это моральная поддержка оказалась су
щественно - действующий чемпион в ходе своего турне по Западу выиграл 
четвертую игру подряд и постепенно набирает свои былые игровые кондиции, 
позволившие в прошлом сезоне стать лучшим н лубом НБА.

«Детройт» после двух поражений от аутсайдеров обыграл еще одного неудачни
ка сезона - «Бостон», (ости выступали без трех игроков основного состава, но долгое 
время сражались на равных, сумев за 3:52 вплотную подобраться к хозяевам -7270, 
но полностью провалил концовку матча.

Самую легкую победу в сезоне одержал «Чикаго», разгромив «Мемфис» без 
участия Андрэ Ночиони (дисквалифицирован за удар соперника локтем в ифе 
с «Нью-Джерси») и Бена Уолласа (травма). В своей истории «(риззлиз» крупнее 
проифали только один раз-десять лет назад в Сан-Антонио отставание соста
вило 49 очков.

«Орландо» не удалось остановить «Финикс», «Санз» выифали девятый матч 
подряд. Всего в 30 последних играх клуб из Аризоны одержал 27 побед и по праву 
занимает одно из лидирующих мест в Западной конференции. По ходу заклю
чительной четверти гости едва не догнали соперника, но ошибки Хедо Турноглу 
врешающиемоментыобернулисьпоражениемдляегокоманды. _

«Вашингтон» проиграл в Сан-Антонио, а главный тренер гостей в фетьей 
четверти получил два технических фола за выход на площадку и возмущение 
действиями судей и покинул скамейку запасных. Столичный клуб без своего 
наставника не смог в концовке догнать мастеровитого соперника.

Кевин (арнетт преодолел отметку 10000подборов, сумев со своими партнера
ми одолеть «Нью-Джерси». «Миннесота» проигрывала перед заключительной 
четвертью, но совершив головокружительный рывок, преподнесла своему лиде
ру подарок на юбилей. «Шарлотт» в матче с еще одним аутсайдером Востока 
«Филадельфией» добилась третьей победы подряд-лучший результат сезона.

Д аже без травмированного китайского ценфового Яо М-1на «Хьюстон» демон
стрирует прекрасную готовность, выифав в Сакраменто десятую игру в одиннад
цати проведенных. А вот «Нингз» уступили я пятой встрече подряд, четыре из 
которых провели дома. «Кливленд», долгое время бывший одним из худших по 
игре в гостях, постепенно поправляют статистику выездных матчей. Сегодня «Ка
валеры» выиграли на площадке «Клипперс», которые, в свою очередь, проводят 
очень неудачный сезон.

Регулярный чемпионат. Сгатистина
«Шарлотт» - «Филадельфия» 
((Детройт» - «Бостон» 
«Сан-Антонио» - «Вашингтон» 
«Миннесота» - «Нью-Джерси» 
«Чикаго» - «Мемфис»
«Юта»-«Майами»
«Финикс» - «Орландо» 
«Сакраменто» - ((Хьюстон»
«ЛА Клипперс» - «Кливленд»

89
81
93
109 
111
110 
107 
111 
92

83
73
80
98
66
119
101
115 ОТ 
№

Т А Б Л И Ц А  Ч Е М П И О Н А Т А

В следующий этап («Топ 16») выходят первые пять команд 
каждой группы и  лучшая среди команд, занявших шестое

В о ст о к И В П %
А тл ан ти ч еск и й  д и ви зи он
1 Тороплю * 37 17 20 4 5 ,9
2 Нью- Джерси 36 16 20 4 4 ,4
3 Нью-Йорк 38 16 22 4 2 ,1
4 Б о ст о н 36 12 24 3 3 ,3
5 Филадельфия 37 10 27 2 7 ,0
Ц е н т р а л ь д и в и з и о н
1 К ливленд* 36 23 13 6 3 ,8
2 Дея&ойп* 35 21 14 очою

3 Ч и ка го* 38 21 17 5 5 ,2
4 Индиана* 37 20 17 5 4 ,0
5 Милуоки 36 16 20 4 4 ,4
Юг о -в о ст о ч н ы й  диви зион
1 О рландо* 38 22 16 5 7 ,8
2 Валргнтлюн* 36 20 16 55 ,5
3 Майами* 36 17 19 4 7 ,2
4 Ш арлотт 35 12 23 3 4 ,2
5 А тл анта 34 11 23 32  ,3

Запад И В П %
С ев ер о -за п а д  ш и  д и ви зи он
1 КУпа* 37 24 13 64 ,8
2 Гктнесххга* 35 19 16 5 4 ,2
3 Д енвер* 34 17 17 50 ,0
4 П ортленд 38 15 23 39 ,4
5 Сиэтл 39 14 25 3 5 ,9
Т и хоокеан ски й  дивизион
1 Финикс* 36 28 8 7 7 ,8
2 ЛА Л ей кер с* 37 24 13 6 4 ,8
3 Г ол ден  С тэйт 38 18 20 4 7 ,3
4 ЛА Клипперс 37 17 20 4 5 ,9
5 Сакраменто 34 14 20 4 1 ,1
Юг о -зап адн ы й  диви зион
1 Д аллас* 38 30 8 7 8 ,9
2 С ан-А нтонио * 38 27 11 7 1 ,0
3 Хыослюн* 38 25 13 6 5 ,7
4 Нью-Орлеан 36 14 22 3 8 ,8
5 Мемфис 38 9 29 2 3 ,6

*  -  команды, находянряеся в  зо н е  плей-офф
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Что ЛЕНЬ ГРЯЛУШИЙ НАМ готовит?
В понедельник на кортах в 

Мельбурне стартует первый в 
сезоне турнир Большого шле
ма-Открытый чемпионат Ав
стралии. К сожалению, без 
представителей Грузии. В 
мужском разряде грузинские 
теннисисты не участвовали 
даже в квалификации. Прав
да, есть россиянин Теймураз 
[абашвили, в непростой борь
бе заполучивший место в ос
новной сетке. В женской ква
лификации выступила лишь 
24-летняя Мака Чахнашвили, 
занимающая в рейтинге \А/ТА 
144-е место. Она получила 24- 
й номер и в первом же круге 
проиграла российской юни- 
орке, 15-летней Анастасии 
Павлюченковой - 7:5, 64.

24-летняя Маргарита 
(Мака) Чахнашвили занимает 
1ч4-е место в рейтинге \Л/ТА.

Открытый чемпионат Авст
ралии по теннису. Этот турнир 
имеет более чем столетнюю 
историю . Первый турнир 
Аиз1гаПап Ореп состоялся в 
1905 году. Он прошел на одной 
из площадок, приспособлен- 
ныхдля игры в крикет. Снача
ла в этом турнире принимали 
участие только мужчины, но в 
1922 году, после вынужденно
го перерыва, вызванного Пер
вой Мировой войной, к игре в 
теннис были привлечены и 
женщины.

Первое название турнира-- 
АизДаНап Тепп15 СНатрюпзЫр 
просуществовало 22 года, и в 
1927 году было переделано в 
АизДаПап СЬатрюпзЫрз. Ато 
название, которое носит тур
нир и по сей день, было при
своено в 1969 году.

Традиционно Открытое пер
венство Австралии проводи
лось в январе, но в 1977 году 
его решили перенести на де
кабрь, и на протяжении сле
дующих десяти лет теннисис
ты выходили на корты Мель
бурна в последний месяц ка
лендарного года. И только в 
1987 году этот турнир вновь 
начал проводиться в январе.

За последние 18 лет посе
щаемость АизДаНап Ореп воз
росла п о ч т и  в два раза. Если 
в 1989 году соревнования в 
общей сложности посетило 
287 тысяч зрителей, то в 2006 
году эта цифра перевалила за 
550 тысяч.

В 2007 году в Австралию 
приехали практически все 
сильнейш ие теннисисты  
мира. Исключение составила 
лишь первая ракетка мира у 
женщ ин Жюстин Энен-Ар- 
денн, которая объяснила свое 
отсутствие на ответственном 
старте семейными обстоя
тельствами.

В нынешнем сезоне в оче
редной раз вырос призовой 
фонд турнира. Отныне он со
ставляет без малого 15 мил
лионов долларов. Триумфато
ры Открытого чемпионата Ав- 
стралии через две недели 
разбогатеют почти на милли
он. Сильнейшие в мужском и 
женском разряде получат по 
957 тысяч.
Напомним, что действующи
ми победителями Открытого 
чемпионата Австралии явля
ются швейцарец Роже Феде- 
рер и представительница 
Франции Амели Моресмо, 
которые намерены приложить 
все усилия, чтобы защитить 
титулы.

Среди фаворитов Открыто
го чемпионата Австралии, по
мимо Федерера, специалисты

называют Энди Роддика, хорва
та Ивана Любичича, аргентин
ца Давида Налбандяна. В этот 
список можно было бы вклю
чить и вторую ракетку мира 
Рафаэля Надаля, но микро
травма, полученная за несколь
ко дней до старта, а также не 
самое любимое покрытие ис
панца низвод ят его в ранг «гроз
ного соперника», но не более.

Что касается тех теннисис
тов, которые могут преподне
сти сюрприз, то в первую оче
редь надо сказать о Новаке 
Д жоковиче. Он уже успел 
стать грозой авторитетов. 
Юному сербу пока не хватает 
стабильности, хотя в отдель
но взятом матче он может 
обыграть кого угодно. Ришар 
1аске максимально близко по
дошел к элите мирового тен
ниса, в своем активе имеет 
победы и над Федерером, и 
над Роддиком, и над Любичи- 
чем. Но на турнирах серии 
Большого Шлема никак не мо
жет проявить себя. Его луч
шим результатом является 
выход в 1/8 финала на Уимбл
доне (2005) и 1)3 Ореп (2005- 
2006), а вот на «Австралии» он 
ни разу не проходил дальше 
первого круга.

В этом году австралийские 
болельщики получат возмож
ность поддержать пятерых 
своих соотечественников: 
Ллейтона Хьюитта, Уэйна Ар- 
турса, Питера Лужака, Элана 
Джонса и Криса Гуччионе. 
Кстати, последний очень здо
рово начал сезон. Он дошел до 
финала на турнире в Аделаи
де, среди прочих обыграл 
Бенджамина Беккера и Риша
ра Гаске, а в главном матче не 
справился с напором Новака 
Джоковича.

В женском одиночном раз
ряде сыграют 18 россиянок. 
Впервые в истории АизДаПап 
Ореп под первым номером 
посеяна именно представи
тельница России - Мария Ша
рапова. В начале 2007 года 
заставила о себе говорить 
Динара Сафина, выигравшая 
трофей в [олд-Косте. В фина
ле она взяла верх над Марти
ной Хингис, что свидетель
ствует о ее неплохой готовно
сти. Кстати, уже в 1/8 финала 
пути Сафиной и Хингис могут 
вновь пересечься. В первом 
круге Динаре предстоит сыг
рать со своей соотечественни
цей Екатериной Бычковой.

Среди главных претенден
ток на завоевание главного 
приза стоит назвать бельгий
ку Ким Клийстерс, францу
женку Амели Моресмо, а так
же целый ряд россиянок - Ма
рию Шарапову, Светлану Куз
нецову. Елену Дементьеву, На

дежду Петрову. Специалисты 
призывают ждать сюрпризов 
от Елены Янкович, которая за 
последние полгода совершила 
огромный рывок в своем раз
витии. Доказательством тому 
служат два турнира, выигран
ные сербкой один за другим в 
первые дни января.

На мушке у экспертов нахо
дятся и словенка Катарина Сре-

ботник, юная полячка Агнешка 
Радванска, а также россиянки 
Елена Веснина и Ольга Пучкова.

Финал в женском одиноч
ном разряде состоится в суб
боту, 27 января, а главный 
матч у мужчин - днем позже, 
28 января. Билеты на Откры
тый чемпионат Австралии по 
теннису будут стоить от 34 до 
174 долларов США.

Тем временем в вос
кресенье были опублико
ваны новые рейтинги УУТА. 
В чемпионской гонке сме
нился лидер. Занимав
шая первую строчку рос
сиянка Динара Сафина 
опустилась на четвертое 
место. Лидирует теперь 
представительница Сер
бии Елена Янкович, а на 
вторую строчку подня
лась победительница тур
нира в Сиднее Ким Клей
стере. Благодаря победе 
в Хобарте Анна Чакветад- 
зе стала седьмой, а про
игравшая ей в финале Ва
силиса Бардина - деся
той.
А в самом рейтинге по 
итогам года серьезных пе

рестановок нет. Лидирует Жю
стин Энен-Арденн из Бельгии, 
а все остальные свои места в 
десятке также сохранили. Сто
ит отметить взлет Бардиной, 
которая поднялась на 22 мес
та и теперь занимает 48 мес
то.

В мужском рейтинге также 
нет никаких изменений. Пер
вый -  непобедимый Федерер.

Рейтинг АТР по итогам 
52 недель

1. Федерер (Швейцария) 8370
2. Надаль (Испания) 4470
3. Давыденко (Россия) 2825
4  Блэйк (США) 2530
5. Любичич (Хорватия) 2495
6. Родди к (США) 2415
7. Робредо (Испания) 2375
8. Налбандян (Аргентина) 2295
9. Анчич (Хорватия) 2060
10. Пэнсалес (Чили) , 2015

Рейтинг \Л/ТА по итогам 
52 недель

1. Энен-Арденн (Бельгия)
2. Шарапова (Россия)
3. Моресмо (Франция)
4. Кузнецова (Россия)
5. Клёйстерс (Бельгия)
6. Петрова (Россия)
7. Хингис (Швейцария)
8. Дементьева (Россия)
9. Шнидер (Швейцария)
10. Сафина (Россия)

3803
3532
3460
2510
2441
2141
2063
1875
1578
1475

В Ы С Т А В О Ч Н Ы Е  Т Н Р Н И Р Ы
МоопИа НоЬаг! 1п*егпабопа1 (\Л/ТА), Хобарт, Австралия.
Призовой фонд -145 000 долларов. Хард.
Прошлогодняя победительница - Михаэлла Крайчек (Гол

ландия)
Одиночный разряд. Финал
Анна Чакветадзе (Россия, 1) -  Василиса Бардина (Россия) 

-6 :3 ,7 :6  (7:3)

МесйЬапк 1п1егпабопа1 (\Л/ТА), Сидней, Австралия.
Призовой фонд-600 000долларов. Хард 
Одиночный разряд. Финал
Ким Клийстерс (Бельгия)-Едена Янкович (Сербия)-46,7:6,6:4

МесПЬапк 1п*егпа1юпа1 (АТР), Сидней, Австралия. 
Призовой фонд - 436 000 долларов. Хард
Одиночный разряд. Финал
Джеймс Блэйк (США) - Карлос Мойа (Испания) - 6:3, 5:7,6:1

Нетекеп Ореп (АТР), Окленд, Новая Зеландия.
Призовой фонд - 436 000 долларов 
Одиночный разряд. Финал
Давид Феррер (Испания, 3) - Томми Робредо (Испания, 1) - 

6:4,6:2

ААМ1 С1аззю (АТР), Мельбурн, Австралия.
Одиночный разряд. Финал
Энди Роддик (США) - Роже Федерер (Швейцария) - 6:2,3:6, 

6:3
Матч за третье место.
Энди Мюррей (Великобритания) - Марат Сафин (Россия) - 

7:6 (7:2), 6:2

Ионтрант

ДЮССЕЛЬДОРФУ 
БУДУТ З/ШДОВЛТЬ 

ДО 2 0 1 2  ГО ПА
Дюссельдорф продлил с 

АТР контракт на проведение 
командного чемпионата мира 
по теннису. Немецкий город 
принимал этот турнир с 1978 
года. Срок контракта с АТР ис
текает в 2007-м, но новое со
глашение продлило срок до 
2012 года, сообщает ЕЕцшре.

Агасси и Граф собираются вернуться в большой спорт?
В новом году теннисисты Андре Агасси и Штефи Граф собираются верну ться в боль

шой спорт. По информации агентства УпеС самая титулованная семейная пара, которая 
выиграла в общей сложности 179 турниров, заскучала на досуге. Теперь цель супругов - 
завоевать чемпионсний титул в смешанном разряде. Ранее Агасси неоднократно заяв
лял, что очень хотел бы сыграть с лучшим парным игроком мира, которым, по его мне
нию, является Штефи. „ _

В 2003 году супруги даже заключили своеобразный договор, по которому в случае поое- 
ды Андре на Открытом чемпионате Австралии жена должна была сыграть с ним в миксте 
на «Ролан 1аррос». Агасси выиграл, однако [раф слова не сдержала. Вдвоем на корте они 
появились только два года спустя: тогда знаменитости сыграли в односетовом выставоч
ном матче с Майком Брайаном и Викторией Азаренко и победили со счетом 64.
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Б и а т л о н

НОРВЕЖ СКАЯ САГА
Пятый этап Кубка мира по 

биатлону в Рупольдинге пре
вратился в бенефис норвеж
цев. Отличился нетольно Оле- 
Эйнар Бьорндален, вернув
ший себе лидерство в общем 
зачете, но и Халвард Хане- 
волд, неувядающий в свои ве
теранские годы. Эти и другие 
сюжеты -  в обзоре «Спорт се
годня».
Герои

Мужская сборная Норве
гии. На декабрьском этапе в 
Хохфильцене скандинавы, 
выступая без Бьорндалена, ко 
всеобщему изумлению выиг
рали эстафету. Причем сде
лали это после многочислен
ных провалов в индивидуаль
ных гонках. Тогда озарение на
шло даже на хронического ма
зилу Фруде Андресена, от
стрелявшего без дополни
тельных патронов. В Руполь
динге Андресен предстал са
м им  собой, отм отав два 
штрафных круга, но при этом 
бежал быстрее самого Бьорн
далена. Вторая победа в сезо
не делает норвежцев (наряду 
с россиянами) едва ли не глав
ными фаворитами в эстафет

ной гонке на чемпионате 
мира в Антхольце.

Отличились ногрвежцы и в 
спринте, оккупировав весь 
пьедестал. Бьорндален, в от
личие от предыдущего этапа в 
Оберхофе, прошел огневые 
рубежи безукоризненно. «Не
делю назад дул сильный, не
приятный ветер. Только этим 
я могу объяснить свои бес
численные промахи. В Ру
польдинге царило спокой
ствие, и мишени казались 
просто циклопических разме
ров», - пошутил после побед
ной гонки пятикратный олим
пийский чемпион. Нельзя не 
отметить серебряного призе
ра Халварда Ханеволда, кото
рый в свои 37 лет бежит на 
лыжне вровень с Максимом 
Чудовым, а стреляет гораздо 
лучше юного россиянина. В 
масс-старте норвежцы вновь 
были непобедимы. Бьорнда
лен оторвался от преследова
телей почти на минуту, сделав 
золотой хет-трик, а его сооте
чественник, чемпион мира 
среди юниоров Эмиль-Хегле 
Свендсен финишировал вто
рым.

В женской эстафете рос

в погоню за лидерами, но, об
ходя на узкой лыжне украинку 
Валентину Семеренко, спотк
нулась и вновь оказалась на 
снегу. Падения Кон не отрази- 
лись на общем результате 
сборной Китая, замкнувшей 
пятерку сильнейших. На этом 
неприятности для 24-летней 
спортсменки в Рупольдинге не 
закончились. В масс-старте 
Кон вновь оказалась в центре 
внимания, организовав завал 
на первом же подъеме. В «мя
сорубку» попала и будущий по
бедитель гонки, лидер общего 
зачета Кубка мира Анна Карин 
Олофссон.
Циф ра

5800 кубических метров 
снега запасли с марта про
шлого года организаторы эта
па в Рупольдинге. Такое плюш
ки нство оказалось на редкость 
здравым. В то время как вся 
Европа страдает от бесснежья 
и проливныхдождей, баварс
кие власти хвастаются отлич
ной трассой и рекордной по
сещаемостью. На воскресные 
гонки поболеть за биатлонис
тов пришло более 23 тысяч 
зрителей.

Интервью

ГЕОРГИЙ ГЕЛАШВИЛИ: Казань -  столица Европы«ГЛАВНОЕ -  
ВЫИГРАТЬ!»

ти в себя, как перевес «Ак 
Барса» удвоился. На 12-й 
минуте выше всяких похвал 
сыграл Данис Зарипов, кото
рый, получив шайбу на ско
рости за воротами, успел пе
реложиться и направить ее 
в незащищенный вратарем 
ближний угол. Наконец, на 
15-й минуте казанцам уда
лась еще одна красивая ком
бинация: точный пас Вита
лия П рош кина  из своей  
зоны позволил лучшему на
падающему турнира Алек
сею М орозову  в с тр е м и 
тельной атаке продемонст
рировать во всей красе свой 
кистевой бросок из правого 
круга вбрасывания - 3:0.

Так победный результат 
был ф а кти ч е ски  д о с т и г 
нут в стартовой двадцати
м инутке.

Второй период проходил 
хотя и в борьбе, но без за-

С появлением в воротах 
«Трактора» (еоргия [ёлашвили 
(воспитанника челябинской 
хоккейной школы «Трактор», 
тренер В.М. Перегудов) хокке
исты почувствовали себя уве
реннее. Еще на «предсезонке» 
Георгий умело командовал 
обороной. В матче с ярослав
ским «Локомотивом» он полу
чил приз лучш его игрока 
встречи у «Трактора».

-  Георгий, как ты оценишь 
матчи в Омске и Мытищах... 
Две пропущенные тобой шай
бы с такими серьезными со
перниками?

-  Важно, что команда на
брала очки. Никогда не став
лю цель: меньше или больше. 
Главное -  выиграть. Это была 
главная задача.

-  Никогда не хотел сыграть 
«на сухую»?

-  Вратарь всегда хочет это
го, в каждом матче, но главное 
-результаткоманды. Бывают 
такие матчи, что в некоторых 
эпизодах просто повезет...

-Ты специально готовился 
к этим играм?

-  Нет. В суперлиге для меня 
каждый матч -  самый ответ
ственный... Для нас плей- 
офф начался с самых первых 
игр. Это на самом деле так. 
Мне кажется, такие чувства у 
каждого из наших игроков 
(многие выступают впервые 
на таком уровне). Самоотдача 
должна быть максимальной в 
каждом матче.

-  Ты смотришь за другими 
командами?

-  Стараюсь смотреть все 
трансляции, следить за всеми 
игроками. Конечно, всех со
перников не выучитй, но надо 
хотя бы приблизительно знать 
манеру игры команды, как она

«Спортивная панорама», 
№39, Челябинск 

Публикуется 
с сокращениями

В в о скр е 
сенье в
Санкт-Петер
бурге казанс
кий «Ак
Барс» со сче
том 6:0 нанес 
разгром ное  
п о р а ж е н и е  
ф и н с к о м у  
ХПК в фина
ле Кубка ев
р о п е й с к и х  
ч е м п и о н о в  
по хоккею, за
воевав титул 
сильнейшей
команды кон
тинента.

С первы х 
м ин ут игры 
команды от
чаянно боро
лись за ини
циативу, од
нако первый 
гол казанцев 
был забит 
при весьма 
скандальных обстоятель
ствах и не без участия чеш
ского арбитра Владимира 
Ш индлера, который днем 
ранее запомнился отменой 
шайбы, заброшенной в во
рота казанцев швейцарским 
«Лугано».

На девятой минуте удар
ное звено «Ак Барса» реали
зовало первое же удаление 
соперни ка  в этой и гре . 
Правда, коснувшийся шай
бы последним центрф ор
вард Сергей Зиновьев сде
лал это коньком, что вроде 
бы противоречит хоккейным 
правилам. Тем не менее, 
Шиндлеру хватило 15-секун
дного просмотра этого мо
мента для того, чтобы гол 
засчитать, несмотря на про
тесты финской команды.

Не успели ошарашенные 
таким реш ением арбитра 
чемпионы Финляндии прий-

метных событий, и лишь на 
последней  м и н уте  М ика 
Ш тромберг в средней зоне 
грубо ударил по рукам М о
розова, после чего форвард 
остался лежать на льду.

Главной и н тр и го й  з а к 
лючительной двадцатими
н утке  оставался вопрос о 
то м , вернется ли на лед 
А лексей . Казанский  капи 
тан вернулся, а его това 
рищи окончательно д ем о
рализовали  п р о ти вн и ка , 
доведя счет до не при л ич
ного для ф инального мат
ча. По разу отл ичил и сь  в 
тр етьем  периоде  за щ и т
ники  Илья Н икулин , Анд
рей  П е р в ы ш и н  и И горь  
Щ адилов.

П реды дущ ие два года 
сильнейшей командой Евро
пы ста н о в и л и сь  о м с ки й  
«Авангард» и столичное «Ди
намо».

прессингует, какие составы 
лидирующие. Еще слежу по 
прессе. У кого - какие преиму
щества.

-  Помогает работа с врата
рями чемпиона мира 1993 
года Андрея Зуева?

-Д а . Прежде всего, психо
логически, тактически. О лю
бой ошибке можно спросить, 
поинтересоваться. Он прошел 
такую школу, которую я еще и 
не видел: играл в суперлиге, 
становился чемпионом мира. 
Мне кажется, у него вообще не 
возникает никаких проблем, 
чтобы подсказать мне. Я 
очень благодарен ему за ту 
работу, что он делает для всех 
нас. В детском возрасте в ос
новном приходилось смот
реть игру вратарей, а сейчас 
-  работаю. До этого работал с 
Валерием Александровичем 
Киселевым, который тоже 
очень много сделал для меня.

сийские наставники верну
лись к оптимальному сочета
нию состава сборной -  Бога- 
лий-Титовец, Анисимова, 
Мальгина, (усева -  и не прога
дали. Россиянки отпразднова
ли вторую победу в сезоне.
Возвращ ение

Рафаэль Пуаре обещал 
своим болельщ икам при
ехать в Рупольдинг только на 
гонку с общим стартом. Но 
вышло иначе: Раф отбегал 
все дистанции, пускай и без 
особого блеска. В спринте

ч е т ы р е х 
к р а т н ы й  
обладатель 
Х русталь
ного глобу
са чуть- 
чуть не до
тянул до 
м е д а л и ,  
ф и н и ш и 
р о в а в  
вслед за 
п р и з е р а 
ми. Недав
но у него в 
семье слу- 
ч и л о с ь 
з н а м е н а 

тельное событие: родилась 
вторая дочь Анна.
Нурьез

Два падения Янчао Кон на 
первом этапе эстафеты. У луч
шей китайской биатлонистки, 
неоднократного призера эта
пов Кубка мира, гонка не зада
лась с самого начала. В стар
товом коридоре она упала, за
путавшись в лыжах американ
ки Лэнни Барнс, потеряла дра
гоценные секунды и заметно 
отстала от пелотона. После вто
рой стрельбы Кон бросилась
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11 января под кры- 
лышном 1)п|уегзит Вох 
Р готоИ оп состоялся 
«Вечер бокса» в (ерма- 
нии, в [алле. Из боев от
метить можно победу 
полутяжа Томаса Ульри
ха в десятом раунде над 
алжирским французом 
Канфуа в бою за титулы 
Итерконтинетального 
\А/ЕЮ и чемпиона Евро
пы по версии ЕВ1). Тяже
ловес чех РудольфИрай 
нокаутировал в восьмом 
раунде боя за пояс 
1п*егпа1юпа1 по \Л/ВС, 
трижды послав в нокда
ун, высоченного арген
тинца Сезара Кренца. - 
Чемпионка-легковеска» 
Регина Хальмих уверен
но победила единоглас
ным решением судей 
венгерку Рику Кремпф. 
Ну а Владимир Вирчис 
послал в нокаут в конце 
третьего раунда боя 35- 
летнего рослого амери
канца Маркуса Макги, 
предварительно «уро
нив» его во втором.

ЗАЯВЛЕНИЕ
Кэмпбелл собирается объединить титулы
Боксер легкого веса (до 61,2 кг) Нэйт Кэмпбелл, ко

торому вскоре предстоит провести поединок против 
Рикки Куайлза за позицию официального претенден
та на титул 1ВЕстроит большие планы на 2007 год.

«Я очень счастлив, что мне представилась воз
можность вернуться, — говорит Кэмпбелл, по
терпевший неожиданное поражение от Айзека 
Хлатшвейо. —  Я очень хорошо знаком со своим 
будущим соперником, поскольку он был моим 
спарринг-партнером, когда я готовился ко встре
че с Хоэлем Касамайором. Можно даже сказать, 
что мы друзья, но это бизнес, и оба собираемся 
хорошо сделать свою работу».

Объясняя причину своего поражения Хлатш
вейо, Кэмпбелл посетовал на неправильные под
сказки его команды в перерывах между раунда
ми: «Я поплатился за то, что с точностью следо
вал тем советам, которые мне давали в углу. По
лучается, даже если ты находишься в отличном 
состоянии и полностью готов к бою, это еще не 
означает, что ты непременно добьешься успеха».

После победы над Куайлзом в поединке, наме
ченном на второе марта, в которой Кэмпбелл 
нисколько не сомневается, он планирует побо
роться за титул. А вслед за этим провести и объе
динительный бой: «После того, как я уберу со 
своего пути Куайлза, я собираюсь встретиться 
с победителем боя между Хесусом Чавесом и 
Хулио Диазом. Ну а если смотреть еще дальше, 
то после завоевания титула чемпиона я не буду 
заниматься ничем иным, кроме как поединками 
за объединение титулов».

Султан мирового ринга
В Нью-Йорке 

состоялась первая 
пресс-конферен
ция, посвященная 
предстоящему 
десятого марта на 
легендарной аре
не «Мэдисон 
Сквер [арден» по
единку за титул 
чемпиона мира в 
супертяжелой весовой кате
гории по версии \Л/ВО меж
ду россиянином Султаном 
Ибрагимовым и американ
цем Шэнноном Бриггсом.

Об этом Агентству 
спортивной информации 
«Весь спорт» рассказал Сте
пан Яендьел, продюсер ком
пании «1одден |юйн Промоу- 
шен», которая ведет д ела Иб
рагимова.

«Пресс-конференция 
вызвала огромный интересу 
американской прессы и теле
видения, хотя также присут
ствовали два русскоязычных 
телеканала, - сообщил Сте
пан Лендьел. - Кроме непос
редственно Бриггса и Ибра
гимова в мероприятии при
няли участие главный комис
сар нью-йоркской атлетичес
кой комиссии, один из орга

низаторов Левкович и пред
ставители компаний, уча
ствующих в организации боя: 
со стороны «(одден Бой про- 
моушен» БернардХопкинс, со 
стороны «Варриорз Боксинг» 
-Леон Маргулис, со стороны 
«1олден [рейн Промоушен» - 
Борис 1ринберг».

«Соперники в первую оче
редь представили свои об
новленные команды, - расска
зал Лендьел. - Тренерский 
штаб Бриггса возглавил экс
чемпион мира Джон Дэвид 
Джексон, специализирую
щийся на боксерах в право
сторонней стойке, а Ибраги
мова - Джэфф Мэйуэзер из 
знаменитой семьи (раньше он 
готовил Шеннона Бриггса и 
Рэя Остина). Бриггс, несмотря 
на присущее ему бахваль
ство. в адресроссиянина все

же высказывался 
достаточно уважи
тельно. В целом он 
оценил боксерское 
умение Ибрагимо
ва, но заявил, что 
свой пояс не отдаст. 
Ибрагимов вел 
себя в привычной 
для него уверен
ной манере, спо

койно и с уважением гово
ря о сопернике. Он также за
метил, что десятого марта 
публика увидит настоящее 
зрелище бескомпромисс
ной борьбы за обладание 
титулом чемпиона мира».

Десятого марта в «Мэди
сон Сквер (арден» наряду с 
поединком Бриггс - Ибраги
мов состоится еще один бой 
с приставкой «супер». В нем 
свой пояс в супертяжелой 
весовой категории по версии 
Международной боксерской 
федерации (1ВР) будет защи
щать действующий чемпион 
украинец Владимир Кличко, 
противостоять которому бу
дет официальный претен
дент американец Рэй Остин. 
Транслировать все поединки 
боксерского вечера будет ка
нал НВО.

Л м л и м

На вопрос о том, кто же 
является сильнейшим тя
желовесом всех времен, 
специалисты и любители 
бокса различных поколе
ний, бывшие свидетелями 
расцветов и закатов карь
ер сотен великих бойцов, 
никогда не придут к одной 
точке зрения. Так как 
нельзя провести, к приме
ру, бой молодого Тайсона 
против Мохаммеда Али в 
его лучшие годы, установ
ление истины не пред
ставляется возможным. А 
частица «бы» сводит на нет 
всю объективность, ибо 
история не терпит сосла
гательных наклонений. 
Единственный критерий, 
по которому можно судить 
о значимости боксера в 
мировой истории этого 
вида спорта, является за
фиксированный результат 
его выступлений на рин
ге. И в этом отношении 
практически никто не мо
жет соперничать с леген
дарным итальянским тя
желовесом Рокки Марчи
ано, который в 49 боях ни 
разу не познал горечи по
ражения и покинул ринг 
непобежденным чемпио
ном -  вторым и после
дним в истории профес
сионального бокса (пер
вым был Тунней). При этом 
только шесть его сопер
ников сумели остаться в 
трезвом уме и относи
тельно здравой памяти 
после финального гонга. 
Все остальные бои Марчи
ано выиграл нокаутом.

Многие современники 
Рокки Марчиано отмечали 
небезукоризненность его 
техники и некоторую огра
ниченность арсенала его 
приемов, да и американс
кая пресса частенько зло
пыхательски отзывалась о 
его способностях, но это 
ничуть не умаляло вели
чия итальянского панчера. 
Но нападки охотников за 
дешевой сенсацией под
час не имели под собой 
твердой почвы (как, напри
мер, и в случае обвинения 
боксера в принадлежнос
ти к итальянской мафии). 
Причины этого просты -  и 
до сих пор редкий «чужак» 
на американском ринге
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способен завоевать лю
бовь и доверие зрителя, 
готового молиться на бой
ца в звездно-полосатых 
трусах. Все их домыслы 
Марчиано развеивал в пух 
и прах как только его нога 
оказывалась по ту сторо
ну канатов.

Да, действительно, тех
нику ведения боя Марчи
ано нельзя было назвать 
совершенной, но благода
ря сплаву железной силы 
воли, неистребимого же
лания победить, нечело
веческой выносливости, 
равнодушия к боли и мощ
нейших ударов, штабеля
ми намертво прибиваю
щих соперников к полу 
соперников, он остался 
непревзойденным боксе
ром своего времени. Да
вайте пройдем за выдаю
щимся итальянским нока- 
утером все этапы его ста
новления как спортсмена 
и как личности и убедим
ся, собственно, .в его ис
ключительности.

Первый свой победный 
крик будущий чемпион 
Рокко Фрэнсис Марчед- 
жиано издал первого сен
тября 1923 года по поводу 
своего появления на свет. 
Сын итальянского эмиг
ранта, он, как и большин
ство его сверстников, в 
сознательном возрасте 
заставших только период 
заката грандиозных по 
размаху преступных син
дикатов, боязливо имену
емых всем миром «коза 
нострой». рано познал всю 
нерадужность существо

вания в «стране 
великих свобод 
и демократии».
Кривая амери
канской мечты 
в поисках длин
ного доллара 
вывела Рокки 
на ринг весьма 
тернистой до
рогой. В 12-лет
нем возрасте 
Марчиано «до
подлинно уз
нал, почем она копеечка»: 
Рокки работал разносчи
ком газет, лудильщиком, 
помощником плотника, 
землекопом и Бог знает 
кем еще. В то время Рок
ки был увлечен сугубо 
американским видом 
спорта -  бейсболом, и 
даже подавал неплохие 
надежды в качестве пит- 
чера. Но однажды пере
лом руки поставил крест 
на его пути к славе знаме
нитого бейсболиста и зас
тавил поменять поле дея
тельности. В 1943 году бу
дущий чемпион был моби
лизован и определен во 
флот. В британских пабах 
и оттачивалась неподра
жаемая техника Марчиа
но, которая стала непри
вычной для несколько дог
матичных классиков аме
риканского ринга. Невысо
кий рост Рокки (180 см при 
весе 86 кг) и проигрыш в 
длине рук высокорослым 
соперникам заставлял его 
боксировать в очень низ
кой стойке с поднырива- 
нием под бьющую руку 
противника и бою в его из

любленной ближней дис
танции, в котором Марчи
ано был велик и страшен. 
Крюки, апперкоты обру
шивались на противника 
сериями, но наиболее 
убийственным эффектом 
обладали джэбы итальян
ца. Защита оставляла же
лать лучшего, хотя Рокки 
добросовестно ежеднев
но работал над собой, но 
все его недостатки с лих
вой компенсировала вы
носливость.

После демобилизации 
раскрутку Марчиано в 

свои руки 
взял Эл 
Вейл,после 
чего об ита- 
л ь я н с ко м  
ф еномене 
стало изве
стно всем 
Ш т а т а м .' 
Благодаря 
сотрудниче
ству с этой 
а к у л о й  
спортивно
го бизнеса 
очень скоро 
та л а н тл и 

вый боксер стал высту
пать в лучших залах стра
ны, а затем и в Мэдисон 
Скуэар Гарден.

Первое серьезное ис
пытание на долю Марчиа
но выпало в 1951 году в 
его поединке с престаре
лым «черным бомбарди
ровщиком» Джо Луисом. 
Темнокожий боксер уже 
не был столь блистатель
ным и расторопным, как в 
свои лучшие годы, и мед
ленно, но уверенно при
ближался к закату карье
ры. Бой с Марчиано этот 
закат ускорил. Первые ра
унды Луис владел замет
ным преимуществом, ус
пешно уходя от ударов 
итальянца и находя его 
лицо мощными джэбами. 
Спустя несколько раундов 
Луис выдохся и все реже 
успевал увернуться от 
ударов поражавшего сво
ей выносливостью и само
отдачей молодого пре
тендента, которому уда
лось заставить противни
ка допустить роковую 
ошибку -  ввязаться в 
ближний бой. Развязка на

ступила в седьмом раун
де -  при попытке выйти из 
ближнего боя «черный 
бомбардировщик» был 
сбит мощнейшим свингом 
слева. Джо нашел в себе 
силы продолжить бой, но 
следующая серия ударов 
заставила рефери пре
кратить избиение полу
сознательного Луиса, во 
второй раз оказавшегося 
на полу, и поднять вверх 
руку итальянца, чье лицо 
напоминало скорее крова
вую маску, выполненную 
в лучших традициях кро
вожадных жрецов Теноч- 
титЛана.

Еще более тяжелым и 
кровавым получился бой 
Марчиано против Эззарда 
Чарльза, не терявшего на
дежды вернуть себе чем
пионский титул. Рокки с 
порванными скользящим 
ударом соперника ноздря
ми и залитым кровью ли
цом упросил арбитров не 
останавливать бой и сумел 
нокаутировать соперника 
спустя пару раундов после 
страшной травмы лица.

Звездный час Рокки 
Марчиано случился 23 сен
тября 1952 года, когда в 
бою за чемпионский титул 
итальянец сошелся с не
подражаемым Джерси 
Джо Уолкоттом. 38-лет
ний противник Рокки пре
красно осознавал, что у 
него есть шанс победить 
Марчиано только в первых 
раундах, потому что со
ревноваться в выносливо
сти с ним темнокожий 
боксер уже не мог. Поэто
му действующий чемпион 
начал поединок весьма ак
тивно и еще в первом ра
унде послал Марчиано в 
нокдаун. Чуть позже со
стоялся и второй. Эти два 
нокдауна были един
ственные в профессио
нальной карьере итальян
ца. В девятом раунде по
мимо многочисленных 
пропущенных Марчиано 
ударов его положение 
было усугублено тем, что 
открылось старое рассе
чение на голове, а оба гла
за почти не были видны. В 
конце двенадцатого раун
да на лице Рокки не оста
лось практически ни одно

го живого места, и секун
данты с превеликим тру
дом останавливали кровь 
на множественных рассе
чениях бровей, глаз, носа 
и губ. В тринадцатом Мар
чиано поймал соперника, 
пытавшегося вырваться из 
угла, и нанес мощнейший 
хук справа, после которо
го Уолкотта врачи очень 
долго приводили в чув
ство. Будучи без чувств, 
Джо пропустил церемо
нию провозглашения ита
льянца чемпионом. После 
этого Марчиано еще пять 
раз отстаивал свой титул 
и 27 апреля 1956 года ушел 
из бокса непобежденным 
чемпионом.

История сохранила сви
детельства положитель
ности Марчиано во всех 
смыслах -  он очень уважи
тельно отзывался о своих 
соперниках, никогда не 

■ был уличен в скандалах 
(хотя американская рота
ционная машина всячески 
старалась очернить спорт
смена), на дух не перено
сил спиртное и табак. Пос
ле завершения спортив
ной карьеры Рокки стал 
примерным семьянином 
и бизнесменом. Соб
ственно, сам уход и был 
спровоцирован его супру
гой, поставившей ульти
мативное требование 
своему благоверному под 
угрозой развода. Рокки 
Марчиано был образцом 
подражания не только 
всех мальчишек в италь
янских кварталах по всей 
Америке, но и любого бре
дящего рингом. К сожале
нию, этой истории, напо
минавшей американский 
вариант Золушки для 
многих простых парней из 
эмигрантских кварталов, 
суждено было оборваться 
трагически -  накануне 46- 
летия личный самолет 
Марчиано разбился в поле 
вблизи городка Ньютон 
(штат Айова). Но для лю
бителей бокса выходец из 
Италии Рокки Марчиано 
навсегда останется леген
дарным бойцом и симво
лом мужества и самоот
верженности, которые он 
демонстрировал в каж
дом своем поединке.
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Формула I

Клиент готов!
Дмитрий ГЕРЧИКОВ, 

I»
Скандалы в «Формуле-1» — 

дело привычное. Нынешний год 
едва успел вступить в права, 
как спокойствие в мире Боль
ших Призов нарушено первым 
скандалом-2007 Яблоком раз
дора внутри благородного ав
томобильного семейства ока
залось право на использова
ние клиентских шасси.
Нан все начиналось ?

Как известно, вплоть до 
2008 года в чемпионате мира 
принимают участие 11 ко
манд. Каждая 
из них, со
гласно регла
менту, обяза
на иметь уни
кальную кон
струкцию бо
лида и обла
дать авторс
ким правом 
на нее. Перед 
стартом м и
нувшего сезо
на для двух ко
манд —  Того 
ВоззоиЗирег 
Адип— сдела
ли исклю че
ние. Японцам 
п о з в о л и л и  
выкупить пра
ва на исполь
зование шас
си Агго\л/з устаревшего образ
ца. Имя легендарного Агури 
Сузуки вкупе с оперативнос
тью по оплате заявочного взно
са и оформлением необходи
мых документов позволило 
«самураям» обойти правила и 
получить допуск на участие в 
состязании. К тому же, люби
тели и специалисты прекрас
но понимали: «камикадзе» уго
тована роль аутсайдера. На 
фоне современных моделей 
даже модернизированная кон
струкция «стрел» совершенно 
неконкурентоспособна.

Что касается «быков», они 
представили уйму докумен
тов, подтверждающих ориги
нальность технических нахо
док. Да и Эдриан Ньюи всячес
ки открещивался от идеи воз
можного плагиата, заявляя, 
что команда из Фаэнцы лишь 
консультируется у мэтра, а 
разработками занимается 
самостоятельно. К тому же 
дружине Герхарда Бергера 
разрешели использовать ог
раниченные «десятицилинд- 
ровики», что создавало допол
нительные трудности в опре
делении уникальности конст
рукции. Одним словом, влия
ние Дитриха Матешица, по- 

ноженное на немалые день- 
и Веб Ви11, позволило авст- 
ийско-апеннинскому дуэту 
ыставить на сезон-2006 четы- 
е машины.

В  чем суть 
нонфлинта?

Возможно, ситуация бы не 
вышла из-под контроля и в 
году наступившем, однако се
рия событий на стыке декаб
ря и января перевела пробле- 
|у_из статуса второразряд- 
ой в ранг главной сенсации 
имы. Началось с того, что из 
опба в стан Зирег Адип на 
есто второго пилота пришел 

Энтони Д э в и д с о н . Казалось 
бы, ничего удивительного: 
«старший брат» поставляет 
команде Агури Сузуки сило
вые агрегаты. Да и разговоры

о повышении тестера в клас
се ходили еще минувшим ле
том. Но аутсайдеры пошли 
дальше в совместном сотруд
ничестве: в качестве прототи
па боевой машины на предно
вогодних тестах они выстави
ли... слегка видоизмененное 
шасси Нопба образца 2006!

Недовольный ропот в паддоке 
усилился после того, как стало 
известно, что Того Воззо прове
дет базовую разработку шасси 
5ТВ совместно с Эдрианом 
Ньюи и командой Неб Ви11, а до
водить до ума узлы собирается 
перед стартом сезона непосред

ственно на базе в Фаэнце. Про
ще говоря, многоопытный инже
нер создаст «коробку», которую 
будут обкатывать две команды, 
каждая из которых впоследствии 
запатентует новинку какуникаль- 
ную интеллектуальную соб
ственность. Соответственно, 
данные с тестов позволят «бы
кам» оперативно вносить изме
нения в конструкцию болида.

Известием, которое пере
полнило чашу терпения ко
манд, далеких от использова
ния клиентских шасси, стала 
и нф орм ация из стана 
Ргобп'уе — конюшни, чей де
бют в «Формуле-1» намечен 
на март 2008 года. Ее глава — 
экс-руководитель ВАВ-Нопба 
Дэвид Ричардс — заявил, что 
в настоящее время сотрудни
ки концерна ищут варианты 
использования клиентской 
конструкции. Главным пре
тендентом на место донора 
функционер назвал МсБагеп! 
Рон Деннис не только дал со
гласие на использование но
вичком  маш ины образца 
2007 года, но и предложил 
Ргобпуе перебраться на быв
шую базу «серебряных» в 
Уокинге для максимально 
плодотворной работы.
П очем у разгорелся 
снандал?

Последняя новость не на 
шутку встревожила середня
ков — \А/|1Иатз, ВМ\А/-ЗаиЬег 
и иже с ними. Во-первых, зап
рет на модернизацию мото
ров и введение единого по
ставщика шин разом убирают 
две составляющие конкурен
тной борьбы. Теперь у команд 
есть возможность улучшить 
результаты за счет интерес
ных технических инноваций, 
либо путем качественного про
гресса пилотов. Безусловно, 
если в твоем ведении данные 
с четырех машин плюс воз
можность работы на двух ба
зах (как это собираются сде
лать «быки», недавно заявив- 
шмо о пягш ипении базы в

Фаэнце), шансы на успех рас
тут в геометрической про
грессии.

Во-вторых, некоторые гран
ды (в частности, Реггап), пока 
что осуждающие «клиентс
кую» практику, начали заду
мываться о возможном при
обретении дочерней коман
ды. По слухам, шефы Зрукег 
уже намекнули Жану Тодту на 
возможность сделки. Вряд ли 
кто-то удивиться, если она в 
скором времени произойдет. 
Первый шаг в нужном направ
лении уже совершен: мара- 
нелльцы обеспечили голланд

скую конюшню 
м оторами на 
следующий се
зон. МсБагеп о 
«донорстве» про
говорился. Оче
редь за ВепаиИ?

И, наконец, со
ревновательная 
составляющая го
нок, которая мо
жет кануть в Лету. 
Казалось бы, 
уменьшение коли
чества аутсайде
ров лишь доба
вит зрелищности 
«Ф орм ул е -1» , 
чего ей так не хва
тает в последние 
годы. Но, скажите 
на милость, ста
нет ли Зирег Адип 

строить препоны той же Нопба 
при условии, что машины ко
манд уравняются в скоростных 
качествах? Позволено ли будет 
Дэвидсону, скоростные каче
ства которого не уступают 
мастерстве Баррикелло, обго
нять «старших братьев»? И не 
вернется ли в обиход негласная 
командная тактика, искоренить 
которую всеми силами стара
лось руководство ФИА?
Ближайш ие 
перспентивы

Увы, кризис, связанный с 
использованием клиентских 
шасси, с каждым днем только 
усугубляется. На днях юристы 
Того Воззо заявили, что нашли 
лазейку в регламенте, позво
ляющую свободно использо
вать «одолженную» конструк
цию. Теперь вопросами, свя
занными с использованием 
авторских прав на «коробку» 
будет заниматься специально 
созданная Вес! Ви11 дочерняя 
компания. Она, как независи
мый поставщик, получивший 
заказы от двух команд, обра
тится к Эдриану Ньюи за раз
решением, послечего продаст 
«быкам» два «различных», но 
уже запатентованных шасси. 
Схема проста, но действенна: 
две конюшни, незаинтересо
ванная независимая торговая 
компания и возможность де
сятками «штамповать» инно
вации. Весьма сомнительно, 
что конструктор проявит какое- 
либо недовольство вольным 
обхождением с его детищем— 
Ньюи на сегодня является са
мым высокооплачиваемым 
инженером «Формулы-1».

Остается ждать ответных хо
дов со стороны Макса Мосли и 
Берни Экклстоуна, а также на
деяться на благоразумие ко
манд. Только при их непосред
ственном участии возможно 
остановить эпидемию «одолже
ний». (оворят, уже готово пись
мо, в котором те настаивают на 
прекращении использования 
клиентских шасси.
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ПОДВЕДЕНИЕ
ПРОМЕЖУТОЧНЫХ
и т о г о в

В субботу на ралли-марафоне «Дакар-2007» был зап
ланированный день отдыха. Позади семь дней изнуря
ющей гонки, а впереди - еще восемь, но уже после поло
вины дистанции из борьбы выбыла треть участников, в 
то время как до финиша остается еще более 4000 км.

В категории мотоциклов из 245 стартовавших в Лис
сабоне гонщиков до мавританского Атара, где отдыха
ют спортсмены, добралось всего 173. Таким образом, 
гонку покинули 72 спортсмена (28,6 процента от числа 
вышедших на старт). Среди экипажей на легковых ма
шинах до финиша седьмого этапа добрались 114 авто
мобилей из 185-ти стартовавших. Прекратил борьбу 
уже 71 внедорожник (38,4 процента). 63 грузовика дое
хало до Атара из 85-ми начавших эту гонку, а 22 (25,9 
процента) сошли на первых семи этапах.

В общей сложности из 515 стартовавших на «Дакаре- 
2007» боевых экипажей семь первых дней марафона 
преодолели только 350, а 165 (32 процента) уже покину
ли гонку.

К сожалению, на «Дакаре» и в этом году не обошлось 
без трагедий. На четвертом этапе в результате падения 
со своего мотоцикла погиб южноафриканец Эльмер Си
монс.

Еще одна потеря -  слава Богу, лишь спортивная - это 
лидировавший в зачете грузовиков экипаж российской 
команды «КамАЗ-Мастер» в составе Владимира Чаги- 
на. Семена Якубова и Сергея Савостина, попавший в 
тяжелую аварию на пятом этапе ралли. Вместо них пре
тензии на золото предъявляет КамАЗ Ильгизара Мар- 
деева, Айдара Беляева и Эдуарда Николаева. Он, зани
мая второе место в абсолютном зачете, еще сохраняет 
шансы на победу. Правда, догнать лидирующего Ханса

Стейси на МАЫ уже вряд ли удастся, но в случае ошиб
ки голландца или технических проблем на его грузови
ке лидерство вполне может перейти к российскому эки
пажу.

А тем временем в зачете внедорожников страсти на
каляются еще больше. Во второй части ралли-марафо
на «Дакар-2007» команда МКзиЫзЫ планирует атако
вать, чтобы обойти гонщиков \/о1кз\л/адеп и в шестой 
раз подряд выиграть знаменитую трансафриканскую 
гонку.

Как передает сайт аиЮ зроП.сот, руководитель япон
ской команды Доминик Серье считает, что вся борьба 
еще впереди. «Ситуация отличается от прошлогодней, 
- сказал Серье. - Теперь м ы в  роли догоняющих. Я дол
жен поздравить команду \Аэ1кз\л/адеп с тем, что они под
готовили такие быстрые машины. Но нам терять нече
го, поэтому мы можем атаковать теперь до самого кон
ца. В итоге все может решиться на одном из последних 
этапов. Эта гонка может преподнести много сюрпри
зов».

МКзиЫзЫ, которая выиграла пять последних «Дака- 
ров». не одержала на этом ралли еще ни одной победы 
на спецучастках (против пяти у \Лэ1кз\л/адеп). После семи 
этапов лучший из пилотов японской команды, француз 
Стефан Петрансель, занимает третью строчку гене
ральной классиф икации, проигрывая лидирующему 
южноафриканцу Жиньелю де Вилльерсу из \/о1кз\л/адеп 
24 минуты. Прошлогодний победитель марафона фран
цуз Яюк Альфан, также выступающий за МКзиЫзЫ, 
идет четвертым в 33 минутах позади лидера.
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Известная американская 
пловчиха Ширли Бабашофф 
обратилась к олимпийскому 
комитету своей страны с весь
ма необычной просьбой.

Бабашофф, в 70-х годах за
воевавшая на двух Олимпиа
дах в общей сложности 8 ме
далей, призвала наградить па
мятными знаками всех аме
риканских спортсменок, кото
рые проиграли представи
тельницам ГДР на Олимпийс
ких играх в связи с тем, что 
немецкие пловчихи добива
лись высоких результатов при 
помощи допинга.

В 1972 году в Мюнхене в воз
расте 15 лет Ширли выиграла 
одно золото и два серебра, а 
четыре года спустя она принес
ла своей команде еще пять ме
далей. В Монреале на счету 
Бабашофф было четыре се
ребра и всего одно золото, при 
общем доминировании восточ
ногерманских спортсменок.

Напомним, что в минув
шем декабре 184 немецких 
спортсмена, участвовавшие в 
государственной допинговой 
программе, отсудили у фар
м ацевтической ком пании 
«Йенафарм» по 11 тысяч 200

Велоспорт

долларов. Во времена 
«холодной войны» руко
водители спортивного 
ведомства ГДР без ведо
ма атлетов приняли ре-
шение вводить в их орга- 

*Щ Ш  низм  анаболические 
стероиды и другие пре
параты, повышающие 
выносливость и физи
ческую силу. В резуль
тате этих действий мно
гие из спортсм енов 
столкнулись с серьез

ными проблемами со здоро
вьем.

«Мы все должны получить 
компенсацию, хотя бы мораль
ную, - заявила Бабашофф. -  
Наш Олимпийский комитет 
мог бы сделать в этом направ
лении какие-то шаги и вручить 
тем, кто еще жив, памятные 
медали или хотя бы отметить 
наши заслуги в устной форме».

«Необходимо отдать долж
ное хотя бы женщинам. Для 
некоторых этот вопрос уже 
давно закрыт, но с нашей точ
ки зрения это не так. Очень 
многие еще не знают всей 
правды об этом скандале, по
скольку только недавно о нем 
заговорили вслух», - сообщи
ла чемпионка.

«Мы стремились к меда
лям не ради денег Мы были 
любителями, но очень много 
работали. Все, что было нами 
честно заработано, украдено 
на виду у всех, и виновные ос
тались совершенно безнака
занными. Это похоже на ог
рабление банка. Причем, как 
только грабители смылись, 
все облегченно сказали: «Про
несло», - подытожила' Баба
шофф.
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СнукерПЕРВЫЙ Т8РНВР ГОЛД
После рождественских 

каникул возобновились 
турниры мэйн-тура. Шес
того января началась ква- 
лиф икация на Уэлш 
Оупен, финальная часть 
которого пройдет в Пре- 
штатине с 12-го по 18-е 
февраля. И пятый турнир 
сезона пройдет без учас
тия Джимми Уайта. Это 
стало ясно после пораже
ния ветерана снукера в 
третьем раунде квалифи
кации на Уэлш Оупен.

Он проиграл в девяти 
фреймах Марку Аллену 
из Северной Ирландии.
Стоило Уайту выбыть из 
числа 32-х сильнейших в 
рейтинге, как квалифика
ция, ставшая необходи
мым условием участия в 
финальной части рейтин
говых турниров, преврати
лась для Джимми в непреодо
лимое препятствие.

Зато другой ветеран - Джон 
Пэррот - сыграет в феврале в 
Прештатине. Он обыграл 
Джимми Мичи в решающем 
фрейме, причем в одной из 
партий Джон сделал серию в 
132 очка, чего за ним давнень
ко не наблюдалось.

Неудача Уайта вписалась в 
общую картину третьего раун
да квалификации: ровно поло
вина из 16-ти сеянных снуке- 
ристов выбыла из турнира.
Англичанин Марк Дэвис, сде
лав два сенчури, уступил все 
же в решающем фрейме Ляну 
Венбо из Китая, шотландец 
Дрю Хенри всухую проиграл 
англичанину Эндрю Хиггинсо- 
ну, начавшему с первого раун
да, другой шотландец-Джэй
ми Барнетт - выбил из сетки 
валлийца Доменика Дэйла, 
затратив на это все 9 фрей

мов. Том Форд безоговорочно 
проиграл Айену Прису, также 
начинавшему с первого раун
да. Есть еще один герой, про
шедший всю квалификацию с 
начала и до конца. Это чемпи
он Европы среди юниоров ан
гличанин Бен Уолестон. Он ос
тавил не у дел Фергала О'Б
райена - 5:2.

В числе неудачников ока
зался и Бэрри Пинчес, проиг
равший Дэвиду Джилберту - 
45. Завершает список неудач
ников из числа сеянных игро
ков Маркус Кэмпбелл, усту
пивший Джо Делани также со 
счетом 45.

Порадовал уверенной иг
рой Рикки Валден. Он уверен
но обыграл Стюарта Петмана 
(5:1) и установил при этом выс
ший брейк квалификации - 
139 очков. Стремительно и 
безоговорочно победил Джэй
ми Коуп, затратив на матч с 
Майком Данном около часа.

Коуп умудрился за пять фрей л 
мов сделать семь(!) брейков 
более 40 очков, а один из них 
был сотенным -131 очко. _ 

Проиграли оба мальтийца. 
Тони Дрэго - ирландцу Майклу 
Джаджу - 2:5, а Алекс Борг 
Адриану (анеллу, причем, с 
сухим счетом.

(ерард Грин прошел Рори 
МакЛеода (5:3), а Дэйв Ха
рольд с таким же счетом обыг
рал Дэвида Морриса. Этот же 
результат был отмечен в про
токоле матча двух англичан: 
Род Лоулер переиграл Эндрю 
Нормана.

А пока считанные дни оста
ются до турнира «Мастерс», 
который стартует в Лондоне 
14-го января и продлится до 
21-го числа. Правда, турнир 
этот не является рейтинговым 
и особых дивидендов в виде 
бонусных рейтинговых очков 
за него не предусмотрено.

Лэндис против Франции
Восьмого февра

ля победитель «Тур 
де Франс» Флойд 
Лэндис вызван на 
допрос в антидопин- 
говое агентство 
Франции.

Прошло уже бо
лее полугода с мо
мента, как «Тур де 
Франс-2006» фини
шировал на Елисей- 
ских полях, а имя по
бедителя до сих пор 
«не известно». У ли
дера общего зачета 
«Большой петли»
Флойда Лэндиса со
гласно результатам 
анализов нашли в организме 
запрещенный препарат, но... 
Поначалу разгорелся грандиоз
ный скандал, который спустя 
какое-то время сошел на нет. 
Теперь этой истории будет по
ложен конед

На восьмое февраля антидо
пинговое агентство Франции 
вызвало Лэндиса в Париж, где 
он должен дать объяснения по 
этому поводу. Адвокаты амери
канского велогонщика настаива
ют, что лаборатория Шатне- 
Малабри, находящаяся под Па
рижем, проводила анализы с на
рушением. Именно на этом по
стулате адвокаты Лэндиса и бу
дут строить свою защиту.

Именно в этот день и будет 
вынесен окончательный вер
дикт по этому затянувшемуся

делу. В случае вынесения обви
нительного вердикта Лэндис 
лишится звания триумфатора 
«Большой петли», уступив титул 
испанцу Оскару Перейро.

Между тем. избранный осе
нью прошлого год а президентом 
Международного союза велоси
педистов ирландец Пэт Мак- 
нвэйд выступил с программной 
речью. Ирландец обещал до 
последней капли крови бороть
ся с допингом и объявил войну 
западноевропейской мафии.

«В настоящий момент в ве
лоспорте мы наблюдаем столк
новение двух культур: англосак
сонской и той, которую я опре
делил бы как мафиозную запад
ноевропейскую, - говорит Мак- 
квэйд. - Ее приверженцы актив
но внедряют допинг и не брез

гают никакими махинациями. 
Они делают это потому, что та
кое поведение не противоречит 
их жизненным принципам».

«И англосаксам я причисляю, 
прежде всего, (ерманию, Да
нию, Соединенное королевство 
Великобритании и Северной 
Ирландии. Мы антиподы, - отме
чает президент 1X1. - Ярким про
явлением нашей культуры ста
ла позиция германских команд, 
когда в июле разгорелся допин
говый скандал. Немцы действо
вали открыто и жестко. Я наде
юсь, что англосаксы возьмут 
верх, и общими усилиями мы 
искореним допинг В противном 
случае велоспорт обречен».

Очевидно. Макквейд метит 
камнями в огороды французов, 
итальянцев и испанцев.

Легкая атлетика

Эль-Герруж метит в президенты
Прославленны^ 

марокканский стай
ер Хишам Эль-Гер
руж собирается 
возглавить федера
цию легкой атлети
ки своей страны.

Д в у к р а т н ы й  
олимпийский чем
пион Афин в беге на 
1500 и 5000 метров 
Хишам Эль-Герруж, 
завершивший два 
года назад спортив
ную карьеру решил 
переквалифицироваться в 
чиновники.

«Я выставляю свою канди
датуру на пост президента 
федерации легкой атлетики 
Марокко. Уверен, что, нахо
дясь на нем, смогу принести 
пользу и своей родине, и лег
кой атлетике», - заявил Хи
шам.

Свои программу и команду 
легендарный бегун предста
вил на суд общественности 
четвертого декабря в надеж
де, что выбор падет именно на 
него. Скорее всего, так оно и 
будет, поскольку таким авто
ритетом и такой известнос
тью никто из соперников Эль- 
Гёрружа не обладает.

Футбол

Руни купил дом д а й  
дспочки-иниалида

Нападающий английского клуба «Манчестер Юнайтед» Уэйн 
Руни приобрел виллу во Флориде для того, чтобы доставить 
удовольствие сестре своей невесты. Игрок купил дом за 600 
тысяч долларов на побережье американского штата Флори
да Это было сделано, чтобы сестра-инвалид его 20-летнеи 
невесты Колин Мак Лохлин смогла увидеть знаменитые парки 
развлечений. Девятилетняя Рози, страдающая синдромом 
Ретта, не может ни передвигаться, ни есть самостоятельно. 
Девочка обожает воду, и поэтому Руни принял решение при
обрести особняк именно в порте Шарлотт, откуда легко доб-
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С И У Й Д Е Т  Е Е С И С Е ?
Жозе Моуринью все-тЯВШ 

покидает лондонский  И Р ^ 
«Челси», пи ш е т
Саге1а.Ви. Независимо 
от итогов чемпионата ^  
Англии и Лиги чемпио- В 
нов известный порту- | н  
гальский  специалист | | || | |  
уйдет из клуба Романа ||1 | 
Абрамовича по о ко н ч а -.И И  
нии нынешнего сезона. I  'Л  
Один из кандидатов на 
его за м е н у  -  тр енер  1 
сбо р н о й  Р осси и  Гус Ь ^ -1 
Хиддинк. Н А

Португалец говорит, | Л |  
что устал. Кроме того, | 1 Б  
он недоволен все воз- И И  
растаю щ ей ролью  в Сдай 
клубе начальника ска- |111| 
утского отдела клуба, Д р  
датчанина Ф ранка Ар- I  - 
несена.
. О своем твердом ре- I  

шении покинуть клуб, 1 /0  
где он проработал уже I  ?’ 
два с половиной сезо- 
на, М оуринью  расска- Ншв 
зал в среду одному из | 4̂  
своих близких друзей, т 
которы й, в свою оче- Ы Н  
редь, поделился этой 
инф орм ацией с ан глийс
ким  таблоидом  ТНе 5ип. 
«Да, это правда. Этот сезон 
я доработаю, а потом уйду.

, Еще пока не знаю, куда», -  
приводит слова Моуринью 
и з д а н и е .  
По словам португальца, он 
устал от недопоним ания, 
которое он часто встречает 
в «Челси», кроме того, у М о
уринью конф ликт с руково
дителем службы селекции 
«аристократов» Ф ранком  
Арнесеном . Тот играет в 
клубе все более заметную 
роль, что раздражает М оу
ринью, который выступает 
оппонентом  датчанина в 
ряде кадровы х реш ений. 
Так, португалец до сих пор 
не может простить Арнесе- 
ну продаж и в «Арсенал» 
ф ранцузского полузащ ит
ника Вильяма Галласа. З и 
мой, когда Моуринью окон
чательно потерял надежду, 
что Андрей Ш евченко см о
жет заиграть на «Стамфорд 
Бридж», он попросил руко
водство клуба приобрести 
в «Валенсии» форварда Да
вида Вилью, но и в этом  
во п р о се  М о ур и н ь ю  на
встречу пока не пошли.

Слухи о скорой отставке 
Моуринью появились в Ан- 

. глии в разгар Ь охтд  бауз -  
горячей рождественско-но
вогодней поры в английс
ком первенстве, когда ко 
манды премьер-лиги игра- 

I -Ют чуть ли не через день. 
®Ё «Челси» провел эту стра

ду не слиш ком  успешно, и 
теперь отставание команды 
Моуринью от лидирующего 
«Манчестер Юнайтед» со
ставляет шесть очков.

Тогда же за говорил и  о 
в о зм о ж н ы х  п р е е м н и ка х  
португальца.
V, Первым в их ряду называ
ли нынешнего наставника 
сборной России, голландца 

. # с а  Хиддинка, который зна
ком с Романом Абрамови
чем  -т о т  его и свел с пред

с т а в и т е л я м и  РФС. В бри
танской прессе даже появи- 

Н  1ась перепечатка голландс- 
ж ко го  интервью Хиддинка, в 
Шкотором тот недвусмыслен- 
щ но утверждал, что готов ос- 
|§тавить сборную России на 
| | своего помощника Алексан-

принять некое другое пред
ложение. Но позднее выяс
ни л о сь , что б р и та н ски е  
журналисты при переводе с 
фламандского сильно иска
зили слова голландца -  о 
преждевременном уходе из 
российской сборной он не 
говорил.

Теперешние же слова Мо
уринью о скором уходе, не
сомненно, вновь реаними
руют слухи о том, что Хид
динк уйдет из российской 
сборной, чтобы готовить 
«Челси» к новому сезону. 
С м енщ иком  М оуринью  в 
«Челси» должен стать спе
ц и а л и ст  э кс тр а -кл а с с а , 
голландец же остается од
ним из топовых тренеров 
мирового футбола. Д руги
ми кандидатам и на пост 
главного тренера «аристок
ратов» называют наставни
ка «Ювентуса» Дидье Деша- 
ма и тренера и спанской  
«Севильи» Хуанде Рамоса.

Что касается Моуринью, 
то, несмотря на слова пор
тугальца о том, что он не оп
ределился с будущим м ес
том работы, его ближайшие 
планы большого секрета не 
представляют. Первым пре
тендентом в ряду европейс
ких суперклубов, которые 
готовы предложить контракт 
португальцу, называют ми
ланский «Интер», вторым -  
мадридский «Реал». Многое 
говорит за то, что М оури
нью склоняется к первому 
варианту. В среду вечером 
бывший игрок «Порту» Се
зар Пейшоту, поддержива
ющий добрые отношения с 
Моуринью, поведал испанс
кому радио, как тренер ска
зал ему, что уже подыскива
ет себе жилище в Милане. 
Стало быть, португалец за
интересован в предложении 
«Интера».

Но до конца сезона, то 
есть до середины мая, М о
уринью  видим о все-таки 
доработает.

В конце концов, дела у 
«аристократов» не так уж 
плохи. Находясь на втором 
месте, «Челси» продолжает 
бороться за чемпионство 
на внутренней арене, а че
рез м есяц  возобновится 
розыгрыш Лиги чемпионов

-тур н и р а , который М оури
нью никак не может выиг
рать с «аристократами» и о 
победе в котором так меч
тает Роман Абрамович.

П рям ая речь
Обращение к болельщи

кам
Главный тренер лондонс

кого «Челси» Жозе М оури
нью записал специальное 
обращение к болельщикам 
клуба, посвященное боль
шому количеству слухов, ко
торые ходят вокруг него и 
клуба последнюю неделю. 
«Я люблю «Челси» пусть 
лишь два с половиной года, 
но люблю. Я всегда хочу вы
играть следующий матч... 
Мы должны быть вместе, 
чтобы победить.., мы долж
ны забыть все то, что пишет 
о нас пресса. Мы должны со- 
сред оточиться  на делах 
«Челси», команды, которая 
принадлежит всем нам. Для 
меня это не проблема. Я не 
читаю статьи, я узнаю о них 
потом у, что мне говорят 
люди. Конечно, какое-то эхо 
приносит информацию. Я 
спокоен, что будет со мной 
неважно, важен клуб. Я не 
менял своего решения. Я 
сосредоточен на своей ра
боте, я всегда стараюсь 
максимально сильно моти
вировать людей, которые 
находятся вокруг меня. Для 
меня это легко. Я всегда сам 
держу свою мотивацию на 
высшем уровне. Настроить
ся на следующий матч все
гда легко, если в предыду
щей игре ты не сумел побе
дить. Дидье Дрогба и Ри
карду Карвалью отбы ли 
свои д и скв а л и ф и ка ц и и , 
также возвращается Арьен 
Роббен. Так что в состав вер
нутся три важных игрока. У 
нас не будет Эшли Коула из- 
за дисквалиф икации, так 
что плюс три и минус один 
ф утболист в итоге. И все 
равно команда завтра полу
чит усиление.

...у нас нет причин пере
живать, мы уверены , что 
завтра опять начнем по
беждать в премьер-лиге. Я 
также люблю «Челси», как и 
вы. Я желаю «Челси» успе-

но сам я не болельщик. Я 
одновременно и тренер, и 
болельщик, так что вы м о
жете представить, насколь
ко сильно я желаю команде 
успеха...

На моем не самом луч
шем английском я могу по
добрать только одно подхо
дящ ее к ситуации слово: 
мы боремся. Мы не прибав
ляем, не играем достаточ
но хорошо. Мы не достига
ем максимального резуль
тата. Однако мы хорошо вы
живаем. Мы ждем  лучших 
дней и боремся за них. М е
дицинский штаб делает все 
возможное, чтобы как мож
но быстрее вылечить трав
мированных ф утболистов. 
Однако они не м о гут  тво
рить чудеса. Я не м огу тво
рить  чудеса как тренер . 
Футболисты делают все от 
них за в и ся щ е е , и грая в

сложных условиях. В каж
дом соревновании мы со
храняем шансы на успех и 
психологическое состояние 
команды хорошее...

...Раньш е мы были ко 
мандой, которая очень уве
ренно защищалась. Когда 
мы забивали и вели, мы 
знали, что игра уже у нас в 
к а р м а н е /м ы  были очень 
уверены в своей обороне. 
Сейчас все наоборот. Мы 
сейчас не настолько силь
ны, поэтому когда мы выиг
рываем, соперники идут в 
атаку, они готовы  р и ско 
вать, а мы не так надежны 
сейчас. Я был доволен иг
рой с «Виллой», потому что 
в этой игре мы не пропус
тили».

Команда теперь оборо
няется, атакуя, потому что 
мы не так сильны в защите. 
Мы больше атакуем и пола
гаемся на скорость наших 
защ итников. Это лучш ий 
способ на данный момент, 
потому что у нас очень быс
трые защ итники. У нас нет 
сейчас прежней силы в за
щите, мы не так сильны в 
воздухе и в игре в ш траф 
ной, но мы все равно сра
жаемся и играем  с теми 
плюсами, что у нас есть в 
распоряжении».

А брам ович согласился 
дать Моуринью денег 

Владелец л он д онско го  
«Челси» Ром ан А б р а м о 
вич согласился выделить 
д е н ь ги  Ж озе  М о ур и н ь ю  
на п р и о б р е те н и е  новы х 
и гр о ко в . П осле ничьей в 
Кубке  Англии с ком анд ой  
ч е т в е р т о го  д и в и з и о н а , 
«У иком бом », р о с с и й с ко 
го б и зн е см е н а  вынудили 
вы делить ф инансы  на у к 
репл ение  по зи ц ий  (цент
р а л ь н о го  з а щ и т н и к а  и 
ф о р в а р д а ), в то  врем я , 
как ранее, он о тказы вал 
ся это делать.

Терри поддерж ал М оуринью
Капитан лондонского «Челси»

Джон Терри выразил свою поддер
жку главному тренеру Жозе Моури
нью и сказал, что он и многие дру
гие игроки команды готовы лично 
сказать владельцу клуба Роману 
Абрамовичу, что Моуринью должен 
остаться на своем посту.
Как сообщает Ые\л/з о! Же \Л/ог1б,
Терри сказал: «Мы все думаем, что 
Жозе не должен уйти, и даже если 
потребуется, чтобы пять или шесть 
ведущих игроков сказали это, мы 
готовы. Ж озе-лучш ий тренер, в 
этом нет никаких сомнений, и я уверен, что он будет луч
шим и следующие двадцать лет. А это то, чего мыв «Челси» 
хотим-лучш его и только лучшего. Поэтому ни при каких 
обстоятельствах мы не желаем, чтобы лучший тренер ушел 
от нас. Жозе Моуринью должен остаться. Мы все преданы 
ему. Мы знаем, что он сделал для нас, игроков, и для клуба 
в целом. Нынешняя ситуация давит на каждого в команде», 
-  рассказал капитан.
А после этого добавил: «Я убежден, что он останется. Ду
маю, он будет нас тренировать и в следующем сезоне. Я 
правда так думаю».

И  все ж е...
По информации английской Зипбау И те з , главный тре

нер лондонского «Челси» объявил владельцу клуба, что го
тов уйти из команды немедленно, если ему выплатят поло
женную неустойку-она составляет около 25 миллионов 
фунтов стерлингов. А Реор1е сообщает, что на смену тре
неру, если Моуринью все же покинет команду, может прид
ти итальянский специалист Марчелло Липпи.
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Блаттер 
проти в 
биржи

Президент Международной 
федерации футбольных ассо
циаций (ФИФА) Йозеф Блат
тер кате гори чески  против

того, чтобы про
ф есси онал ьн ы е  
клубы выпускали 
акции и играли на 
фондовой бирже.

«Я не ви ж у  в 
этом ничего хоро
шего (допуск цен
ных бумаг на фон
довую  бирж у).
Ф утб о л  - это не 
биржа, а игра все
го нашего общ е
ства. Чтобы акции 
клуба оставались 
в цене, необходимо, чтобы команда постоянно выигрывала. 
Это может привести к тому, что руководство клуба будет 
требовать победы любой ценой, в том числе используя до
пинг и прибегая к другим запрещенным действиям», - ска
зал президент ФИФА. „

В своем интервью французскому телевидению Иозеф Ьлат- 
тео также коснулся темы инцидента в финале чемпионата мира 
2006 года между французом Зинедином Зиданом и итальян
цем Марко Матерацци. Как известно, ФИФА в качестве нака
зания привлекла Зидана к общественным работам. Так, напри
мер, француз участвует в благотворительных программах в 
Африке.
«Зидан безумно популярен в Африке, и один из проектов, в 
котором он задействован, - это благотворительная программа 
в ЮАР В пригороде Йоханнесбурга Зидан встретится с мест
ными детьми, даст им мастер-класс», - рассказал Блаттер. 
Йозеф Блаттер напомнил, что осенью прошлого года ФИФА 
выступила с инициативой помирить Зидана и Матерацци. Их 
встреча должна была пройти на острове Роббен, расположен
ном недалеко от Кейптауна, где в местной тюрьме 27 лет про
вел Нельсон Мандела. Однако встреча не состоялась.

ФАБРИКА СНЕГА
К А  8 Т А М Р А

Д яниэла КОТТО
Нет снега? Есть пушки. А 

если температура слишком 
высока и нет никакой возмож
ности «стрелять»? Никаких 
проблем, вТорсби, шведском 
городе, где родился Свен (оран 
Эрикссон, придумали тун
нель, в котором создается 
лыжня. Фабрика снега, в кото
рой вода, выбрасываемая из 
устройства, имеет температу
ру от минус трех градусов до 
нуля, превращается в снеж
ные хлопья и покрывает пло
щадку для катания на лыжах и 
для биатлона. Созданное в 
рекордные сроки, это соору
жение остается спасением 
для многих национальных 
сборных, которые ищут мес
то для тренировок.

«Это означает, что мы мо
жем кататься на лыжах круг
лый год, -  говорят с гордостью 
организаторы.-Цены доступ
ные. Три часа катания стоят 14 
евро. Мы принимаем коман
ды из стран Северной Европы, 
но если итальянцы хотят к ним 
присоединиться, добро пожа
ловать».

Другим примером исполь
зования новых технологий в 
индустрии туризма является 
столица Баварии Мюнхен с 
двумя миллионами жителей, 
который организовал на высо
те 500 метров над уровнем 
моря соревнования, исполь
зовав аналогичный метод. 
Инициатива была воспринята 
с энтузиазмом теми, кто за
нимается лыжами и лыжными

смазками.
. В Италии, 
в Конье, во
зобновились 
с о р е в н о в а 
ния на Кубок 
мира, отло- 
ж е н н ы е 
восьмого де
кабря, -  это 
стало воз
можным бла
годаря искус
ственному по
крытию, кото
рое в после
дние часы “
припорошило свежим снеж
ком. Но скольких трудов это 
стоило! Соревнования на ку
бок мира в этом году действи
тельно начались необычным 
образом: первый этап в Авст
рии на леднике Реттенбах был 
перенесен в Соединенные 
Штаты и Канаду.

Даже шейхи переняли швед
скую идею и построили огром
ный лыжный парк. В пустыне 
Дубая, когда в тени жара дос
тигает 40 градусов, любитель 
горных лыж надевает перчат
ки и ботинки и между семи- 
звезочным отелем и при
емом солнечных ванн выбира
ет слалом. Ко Дубай не един
ственное место, где можно на- 
таться на лыжах на крытом 
стадионе. Самое большое в 
мире сооружение находится в 
Токио, где бывал даже Альбер
то Томба: «Фантастическое 
ощущение, прекрасная идея 
приблизить наш спорт к тем, 
кто живет там, где нет гор». 
Лыжник Джорджио Рока, на
против, никогда не пробовал

кататься на искусственной 
лыжне: «Я не могу недооцени
вать эти изобретения, по
скольку они стали последней 
границей лыжного спорта. На
правим технологию на службу 
нашему спорту».

Нынешняя теплая погода 
расстроила Теда Лайджети, 
молодую звезду американец 
кой команды: «Хватит этой 
жары. Складывается впечат
ление, что в Европе больше 
нет зимы. Надеюсь, что этот 
год станет исключением, и 
такое больше не повторится. 
Помимо проблем, возникаю
щих с проведением соревно
ваний, в отсутствие снега дети 
не смогут научиться ходить на 
лыжах, и наш спорт рискует 
исчезнуть». Руководитель 
мирового чемпионата Понтер 
Худжара, который раньше 
предвзято относился к искус
ственному снегу, смягчился: 
«Технология действительно 
может нам помочь. Если это 
могут в Дубае, то подобное 
можно сделать и у нас».

с т а н е т  л и  ш е й х  
к о н к у р е н т о м  Абрамовича?
ВаЦ р Ш едсарй

Если шейх Мухаммед ибн 
Рашид аль-Мактум чего-то хо
чет, обычно он это получает. Ему 
помогают огромные амбиции, 
власть над наиболее динамич
но развивающимся эмиратом 
в Персидском заливе и огром
ные богатства его семьи.

Поэтому, когда принадлежа
щая его семье компания ЭиЬа! 
1п1егпаКопа1 Сарйа! объявила о 
покупке за 450 миллионов фун
тов контрольного пакета акций 
футбольного клуба 1_К/егроо1, это 
был вопрос решенный.

Вскоре в английский футбол 
войдет новый миллиардер, и 
наследники Билла Шенкли по
лучат нового босса. Им станет 
арабский принц, обожающий 
лошадей и поэзию, чьи усилия 
позволили превратить пустын
ный участок земли в государ
ство XXI века, украшенное дву
мя рукотворными островами в 
форме пальм.

Завсегдатаям стадиона 
АпЛе1с1 наверняка придется ос
ваивать новый стадион, и играть 
на его поле будет гораздо более 
мощная футбольная машина. 
Денегу нее будет достаточно для 
того, чтобы сразиться с С1те15еа 
Романа Абрамовича на транс
ферном рынке.

Но это событие свидетель
ствует также об очередном 
шаге в сторону коммерциали
зации и интернационализации 
премьер-лиги, и это еще один 
шаг, уводящий от подлинного 
национального футбола и тра
диционных методов управле
ния командой.

Противоборство Мактума и 
Абрамовича стали обсуждать в 
спортивной прессе еще до его 
начала. Араб королевской кро
ви, наследник богатого рода 
против бедного российского 
сироты, пробившегося в верхи. 
Однако у них есть и кое-что об
щее: умение не упустить выгод
ную возможность, стремление 
ко всему лучшему, в том числе 
и в спорте, и миллионные вло
жения в нефтяной бизнес и свя
занные с ним компании.

Шейх Мухаммед больше 
всего известен в Великобрита
нии благодаря своему огром
ному влиянию в мире скачек. 
Страстный коллекционер чис
токровных лошадей, он вмес
те с младшим братом владеет 
примерно тремя тысячами го
лов. Принадлежат ему и ко
нюшни Соск>1рЫп -  основного 
поставщика лошадей для бри
танских скачек. Он сам любит 
верховую езду и принимает

участие в гонках на сверхдлин- 
ные дистанции.

Мухаммед унаследовал пре
стол в Дубае в нынешнем году, 
после смерти своего старшего 
брата шейха Мактума. Кроме 
того, он премьер-министр и 
вице-президент Объединенных 
Арабских Эмиратов -  федера
ции эмиратов Персидского за
лива, одним из которых являет
ся Дубай. Зная, что нефтяные 
запасы ОАЭ закончатся через 
несколько десятков лет, семья 
Мактумов сконцентрировала 
свои усилия на превращении 
принадлежащих им небольших 
территорий в коммерческий 
центр Персидского залива. В на
стоящий момент нефть состав
ляет лишь8% продукции Дубая. 
Остальную часть прибыли при-

носят торговля, 
финансовые опе
рации, туризм и 
строительство.

Строительный 
бум привел к по
явлению парков развлечений, 
торговых комплексов и отелей. 
Один из них -  «Бурдж аль- 
Араб» -  единственный в мире 
отель, претендующий на зва
ние семизвездочного, сто
имость одной ночи в котором 
весьма внушительна и доходит 
до пяти тысяч фунтов.

Богатство семьи Мактумов 
тесно связано с экономикой Ду
бая -  эмират скорее напомина
ет крупную корпорацию, не го
сударство. Это крайне затрудня
ет оценку состояния семьи, од
нако, как считается, состояние

троих оставшихся братьев на
считывает не менее семи мил
лиардов фунтов.

Шейх Мухаммед вряд ли по
теряет деньги на новом вложе
нии. Обсуждаемые в настоя
щий момент контракты с теле
видением, по оценкам, в тече
ние следующих нескольких лет 
приведут к ростудоходов клубов 
премьер-лиги на 60 процентов.

Английский футбол ныне 
пользуется большей популярно
стью в мире, чем когда-либо. 
Увы, этот футбол уже не совсем 
английский.
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О й М И Й Щ В
ИНИН Ки551А1Ч.сот

Тайные грехи звезд премьер-лиги
ТНЕ«8Ш Т1М Е!>

В Олимпийских играх 
2008 года в Пекине будут 
участвовать белые 
мыши. Однако их роль 
будет заклю чаться в 
том, чтобы спасти спорт
сменов от отравлений. 
Инспекторы санитарно- 
гигиенической службы 
китайской столицы сооб
щили, что белых мышей 
будут поить молоком и 
алкоголем, а также кор
мить салатами, рисом и 
приправами.

Как утверждают экс
перты, признаки отрав
ления у мышей проявля
ются в течение 17 часов. 
Между тем, в лаборатор
ных условиях выявление 
некачественных продук
тов требует гораздо 
большего времени.

В Китае пищевые от
равления - не редкость. 
Это объясняется плохи
ми санитарными усло
виями при приготовле
нии пищи и ее доставке. 
Предупреждение пище
вых отравлений - это 
лишь одно из многочис
ленных мероприятий, 
предпринимаемых ки
тайцами, которые хотят 
сделать пекинскую олим
пиаду образцовой. Все 
ингредиенты блюд, пред
назначенных для участ
ников Олимпиады, будут 
за день до приготовле
ния отдаваться на пробу

ТНЕ«М№Т1МЕ8
ТониХАЛПИН
Миллиардер Арманд 

Хаммер когда-то посове
товал Леониду Брежневу 
построить поля для голь
фа, если он хочет при
влечь в Советский Союз 
"мериканских бизнесме- 
ов. Брежнев пренебрег 

этим советом, и Советско
го Союза не стало.

Мэр Москвы твердо на
мерен удержать расцвета
ющую российскую с голицу 
от повторения такой 
ошибки.

Юрий Лужков распоря
дился построить в следу
ющие пять лет десяток но
вых полей для гольфа, от
реагировав на всплеск ин
тереса к этому виду 
спорта, который когда-то 
"ыл отметен как признак 
агнивающего Запада. Со

гласно этому плану коли- 
ество площадок для игры 

в гольф в Москве увели
чится втрое.

Александр Яруни) I, вице- 
президент Московской 
федерации развития голь
фа, сказал, что в ближай
шие годы количество игро
ков вырастет с пяти тысяч 
до 25 тысяч. Он полагает, что 
вскоре в России появятся 
профессиональные игроки 
в гольф, способные добить
ся таких же успехов, каких 
недавно добились россий
ские теннисисты.

«Все больше детей зани
жаются гольфом, -  сказал 

Ярунин "Птез. -  Э т о т  спорт 
приобретает популярность 
у среднего класса и у обес
печенных людей, но учить- 

приходят не только дети

мышам. Это поможет 
выявить недоброкаче
ственную пищу и не до
пустить ее употребле
ние.

Во время Олимпийс
ких игр в олимпийской 
деревне будут жить бо
лее десяти тысяч спорт
сменов. Столовые в этой 
деревне будут круглосу
точно охраняться. Также 
планируется постоянный 
контроль срока годности 
и состояния продуктов 
на складах. Для быстрой 
и своевременной дос
тавки пищи будут ис
пользованы новейшие 
компьютерные системы 
и технические средства.

Как сообщил предста
витель организационно
го комитета Олимпийс-

богачей. Каждой весной 
наши гольф-школы пере
полнены».

«Власти Москвы теперь 
осознали важность гольфа 
как спорта и как социаль
ного явления. Мэр сам иг
рает в гольф, что очень 
нам помогает».

В настоящее время в 
Москве есть всего две 
площадки для игры в 
гольф на 18 лунок каждая, 
в добавление к открытому 
в 1987 году Московскому 
гольф-клубу с полем на 
девять лунок. Цены превы
шают возможности боль
шинства россиян. Членс
кая карта Московского 
гольф-клуба стоит 75 тысяч 
долларов, плюс ежегод
ный взнос в пять тысяч 
долларов.

Суровые московские 
зимы приводят к тому, что 
сезон игры длится всего 
полгода. Как только выпа-

ких игр в Пекине Чжэнь 
Сяочжэн, в меню спорт
сменов будут, в основ
ном, блюда западной 
кухни, а также китайская 
пища.

Корреспондент ВВС в 
Пекине Квентин Сом- 
мервил отмечает, что 
китайские представите
ли прилагают все усилия 
к тому, чтобы ничто не 
омрачало пекинскую  
Олимпиаду. По словам 
корреспондента, с улиц 
китайской столицы убе
рут бродячих собак и 
бездомных кошек, а зе
нитные орудия и авиа
ция будут разгонять 
дождевые облака, чтобы 
в течение всей Олимпи
ады небо над Пенином 
было безоблачным.

дает снег, любители голь
фа должны довольство
ваться компьютерными си
муляторами либо крытыми 
автодромами.

Даже при этих условиях 
инвестиции идут сплош
ным потоком. Междуна
родный клуб М ск Ра1Ьо 
1п1егпабопа1 С1иЬ, пред
ставляющий собой проект 
на 27 лунок, разработанный 
британским игроком в 
гольф, вскоре будет закон
чен неподалеку от между
народного аэропорта «Ше
реметьево».

Л уж ков  сказал на 
пресс-конференции, по
свящ енной гольф у в 
России, что мэрия будет 
рассматривать заявки 
от частных строительных 
компания на создание 
новых площадок для 
игры в гольф. Он пообе
щал выделить 100 гекта
ров в центре Москвы, 
что достойно внимания, 
учитывая рост цен на 
идущие под застройку 
участки.

Макс Хосфорд, предсе
датель Московского кант
ри-клуба, сказал, что под
держка мэра подчеркива
ет растущую популярность 
гольфа.

«Ногда я прибыл сюда в 
1995 году, это был в основ
ном спорт для иностран
цев, но российские бизнес
мены с тех пор полюбили 
гольф».

«В этом году в нашем 
клубе состоялось больше 
игр. чем когда-либо в про
шлом. 1ольф в России стре
мительно развивается, и 
меня радует, что появля
ются новые площадки».

Брайен

Ряд игроков премьер- 
лиги проходит лечение 
от пристрастия к азарт
ным играм и порногра
фии. Это очередное до
казательство того, что 
современные богатые 
футболисты ведут не
здоровый, неуправляе
мый. не поддающийся 
никакому контролю об
раз жизни. Эксперты и 
и гроки винят в этом 
с л и ш к о м  
б о л ь ш и е  
зарплаты и 
недостаточ
ные «навыки 
с а м о с т о я - 
т е л ь н о й  
жизни», по
зволяющие 
конструктив
но распоря
диться сво
бодным вре
менем.

Об этой 
новой те н 
денции рассказал недав
но в специальной про
грамме на ВВС Вабю 5 
1_К/е Питер Кэй, исполни
тельный директор кли
ники ЗрогИпд СМапсе 
СПпю, основанной пять 
лет назад в Гемпшире 
Тони Адамсом, бывшим 
защ итником  команды 
«Арсенал», вы лечив
шимся от алкогольной 
зависимости. Кэй на
блюдал за лечением де
сятков высококлассных 
игроков, у которых име1 
лись проблемы с алкого
лем и азартными игра
ми, а пристрастие к пор
нографии вызывает гро
мадную обеспокоен
ность у Футбольной ас
социации и Ассоциации 
п р о ф е с с и о н а л ь н ы х  
футболистов, которые 
финансируют и оказы
вают поддержку клини
ке.

«Редко у кого из фут
болистов премьер-лиги 
нет ноутбука, -  говорит 
Кэй. -  Эти молодые люди 
часто проводят время в 
одиночестве, особенно 
когда перед матчем их 
отправляют в гостинич
ный номер в восемь ве
чера, где они должны ос- 
таваться до восьм и 
утра».

«Мы обнаружили, что 
азартные игры и порног
рафия взаимосвязаны. 
Игрок включает ноутбук 
и подключается к игро
вому сайту в Интернете. 
Мы работаем с людьми, 
для которых азартные 
игры стали манией и на
вязчивой идеей. Они 
могут проиграть деньги, 
выключить компьютер и 
поклясться больше ни
когда этого не делать. Но 
через пять минут снова 
включают его и исчер
пывают весь свой кре
дит... 17 тысяч фунтов, 
20 тысяч, 25 тысяч».

И в такой момент пор
нография в интернете 
кажется хорошим выхо
дом. Кэй говорит: «Им 
плохо. И они идут не на 
очередной игровой 
сайт, а еще куда-то. И

если приходится выби
рать между порнографи
ей и «Спасением рядово
го Райана», то велик 
шанс, что вы выберете 
именно порносайт. По
степенно это все больше 
затягивает. И когда вы 
отрываетесь от экрана, 
то на часах уже четыре 
или пять утра. И вы уже 
не в форме, чтобы иг
рать в футбол».

Немало поездивший 
по миру нападающий

премьер-лиги, который 
лечился в ЗрогИпд 
СКапсе от пристрастия к 
порнографии, расска
зал : «Когда у меня была 
эта проблема пару лет 
назад, я зарабатывал по 
20 тысяч фунтов в неде- 
лю. С таким  количе
ством свободного вре
мени я мог тратить очень 
много денег».

«Когда есть компью
тер, можно подсесть на 
что угодно. Это быстро 
выходит из-под контро
ля. Я был как ребенок в 
м агазине сладостей. 
Лэптопы в гостиничных 
номерах -  это плохая 
штука. Ты в этом номере 
с одной целью -  отдох
нуть. Но если ты увлека
ющийся человек, то ком- 
пьютеры не позволят 
этого сделать».

Чувство облегчения, 
возникающее после ма
стурбации, вызывает в 
мозгу те же химические 
реакции, что возбужде
ние от приема наркоти
ков, алкоголя и азартной 
игры. Кэй говорит: «Ког
да вы пользуетесь пор
нографией с такой це
лью один раз, в этом нет 
ничего необычного и это 
не проблема, но когда 
это происходит по 14,15, 
16 раз в день, то это уже 
проблема. Вскоре после 
этого игроки уже совсем 
не думают о футболе».

Кэй, которого клиенты 
называют «шеф», не
сколько лет проработал в 
ведущих отелях Л оццона и 
престижных ресторанах, а 
сейчас работает с пациен
тами в двухдомиках, спря
танных в лесной глуши за
городного клуба Рогез! 
Меге неподалеку от горо
да Липхук. Одновременно 
в главном здании могут 
жить четыре пациента, в 
доме все только самое не
обходимое, никакой рос
коши. Бывший алкоголик 
Кларк Карлайл, играю
щий за \Л/а#огс1, говорит, 
что Кэй и его команда 
спасли ему жизнь.

«Два-три года назад у 
меня были шестизнач

ные долги из-за азарт
ных игр, я практически 
потерял работу в 
Оиеепз Рагк Вапдегз, по
чти не виделся с доче
рью, -  рассказывает 
Карлайл. -  Я не просы
хал 24 часа в день, семь 
дней в неделю. Вся моя 
жизнь висела на волос
ке».

Телефон клиники ему 
дал тогдашний менед
жер Иэн Холлоуэй, и 
Карлайл стал одним из 
пациентов, успешно про
шедших лечение.

Алкогольная зависи
мость обычно оз
начает, что у чело
века есть и другие 
проблемы. В слу
чае с Карлайлом 
это была не пор
нография, а азар
тные игры в интер
нете. «Я проигры
вал тысячи, -  
вспоминает он. -  
Это не как в жиз
ни. Нажимаешь 
на кнопку, и твои 
деньги исчезают. 
Этих ребят запи

рают в номерах перед 
матчем на много часов, 
и им в результате нечего 
делать. Ужасный круг. 
Когда теряешь деньги, то 
нужно как-то поднять на
строение. Мне нужна 
была утренняя трени
ровка, чтобы выйти из 
номера и снова пить».

Кэй считает, что ре
шить проблему можно с 
помощью просвещения, 
предоставления моло
дым игрокам максиму
ма информации о том, 
как правильно распоря
диться своим временем 
и организовать свою 
жизнь. Футболист, зави
симый от порнографии, 
сказал так: «Клубы дол
жны внушать игрокам, 
что свободное время за 
пределами поля нужно 
использовать грамотно. 
Это все происходит из- 
за того, сколько им пла
тят. Если вы много про
игрываете или ходите по 
порносайтам, что это 
может означать? Если 
они не слушают совета -  
это их право».

Карлайл добавляет: 
«Клубам нужно следить 
за своими игроками и 
удостовериться, что они 
конструктивно проводят 
свободное время. Они в 
очень раннем возрасте 
отрываются от привыч
ной жизни дома и неожи
данно становятся образ
цами для подражания 
для молодых ребят. А как 
им справляться с этой 
ролью, если они сами 
еще дети?» Кэй пытается 
предупредить клубы пре
мьер-лиги о потенциаль
ных проблемах с игрока
ми: некоторые встреча
ют его хорошо, а другие 
не столь радушны.

«Я написал в один клуб 
и предложил приехать и 
побеседовать с игрока
ми. Менеджер ответил, 
что ни у кого в команде 
нет проблем, -  расска
зывает Кэй. -  Он, конеч
но, не знал, что в этот 
момент у нас лечились 
двое игроков из его ко
манды».

Москва идет навстречу новому 
увлечению российских богачей
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Сп о р т и в н ы й  календарь-2007
21 - 22 апреля 

Теннис. Ж енщины. Кубок Ф едера
ции.

27 апреля - 13 мая 
Хоккей. Чемпионат мира. 
М осква, Россия

16 мая
Ф утб о л . Ф инал Кубка  УЕФ А. 
Глазго, Великобритания

23 мая
Ф утб о л . Ф инал Л и ги  чемпионов.

Аф ины, Греция

27 мая - 10 июня 
Теннис.
«Ролан Гаррос». 
Париж, Ф ранция

2 июня
Ф утб о л . О тборочны й матч Евро- 
2008. Литва -  Грузия.

6 июня
Ф утб о л . О тборочный матч Евро- 
2008. Ф ранция -  Грузия.

25 июня - 8 июля 
Теннис. Уимблдонский турнир . 
Л ондон , Великобритания

15 - 28 января 
Теннис. О ткры ты й чемпионат А встрал ии .

М ельбурн, А встрал ия

20 января
Бокс. Бой за титул  чемпиона мира в супер- 
тяжелом весе. Николай Валуев - Д ж ам иль 
М аклайн. Базель, Ш вейцария

22 - 28 января 
Ф и гур но е  катание. 
Варшава, Польша

Чемпионат Европы.

2 - 7 февраля 
Биатлон. Чемпионат мира. 
А нтхол ьц -А нтерсел ьва , Италия

4 - 7 июля 
Выборы столицы  зи м н и х  О лим 

пи й ски х  игр-2014. 119-я сессия МОК. 
Гватемала-сити, Гватемала

24 августа - 2 сентября 
Легкая атлетика. Чемпионат мира. 
Осака, Япония

28 августа - 10 сентября 
Теннис. О ткры ты й чем пионат СШ А. 
Н ью -Й орк, С Ш А  —

6 - 16 сентября 
Волейбол. М уж чины . Чемпионат Европы.

М осква, С анкт-П етербург, Россия

3 - 16 сентября 
Баскетбол. М уж чины . Чемпионат Европы.

18 февраля
К уб о к  Грузии по ф у тб о л у . Чет

вертьф иналы , первые матчи 
«Амери» - «Динамо» Тбилиси 
«Зестаф они» - «Боржоми» 
«Динамо» Б атум и -  «Торпедо» 
«Сиони» - «Чихура»

22 февраля - 4 марта 
Ч ем пионат м ира по л ы ж ны м  в и 
дам  спорта.
Саппоро, Япония

6 марта
К уб ок Грузии по ф утб о л у . Чет

вертьф иналы , вторые матчи 
«Динамо» Тбилиси - «Амери» 
«Боржоми» - «Зестаф они» 
«Торпедо» - «Динамо» Батуми 
«Чихура» - «Сиони»

18 марта
[онки «Ф орм улы -1». О ткры тие  се
зона. Гран-при А встрал ии . 
М ельбурн , А встрал ия

19 - 25 марта 
Ф и гу р н о е  ка та н и е . Ч е м п и о н а т  
мира.
Токио, Япония

24 марта 
Ф у т б о л . О тборочны й  м атч Евро- 
2008. Ш отландия -  Грузия.

28 марта 
ф у тб о л . О тборочны й  матч Евро-

*  Г  .

,т з э с!!Г1Ь

1 3 - 2 0 0 4

М адрид. Испания

8 сентября 
Ф утбол . Отборочный матч Евро-2008, ф у
зия -  Украина.

11 сентября - 1 октября 
Чемпионат мира по ш ахматам.
М ексика, М ехико

К ор о н у  на этот раз разы граю т восемь 
ш а хм а ти сто в  в д в у х к р у го в о м  ту р н и р е . 
Четверо участников  из восьми уж е  извес
тны. Это Владимир Крам ник, Вишванатан 
Ананд, Петр Свидлер и А лександр  М оро- 
зевич.

20 - 30 сентября
Волейбол. Ж енщины. Чемпионат Европы.

Бельгия - Лю ксем бург 

13 октября
Ф у тб о л . О тборочны й м атч Евро-2008. 

Италия -  фузия.

17 октября 
Ф утб ол . О тборочный матч Евро-2008, ф у
зия -  Ш отландия.

21 ноября
Ф утбол . Отборочный матч Евро-2008, ф у
зия -  Литва.

30 ноября - 2 декабря 
Теннис. М уж чины .
Ф инал Кубка Дэвиса.
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Ш аш  т ж уш ы хш  
Е ш о о а ш

В США читатели популярного журнала РНМ оп- 
Ч ределили самую сексуальную девушку из группы 
1  поддержки клубов Национальной футбольной 
|  лиги. Титул достался 19-летней Бибиане Джулиан, 

представляющей «дельфинов» из Майами.
В борьбе за титул девушка опередила всех своих 
конкуренток, которых, стоит признать, было нема- 

* ло. «Я очень рада, что именно меня назвали самой 
секусуал ьной девушкой из группы поддержки, - со
общила Бибиана. - Думаю, наши болельщики бу- 

ж дут этому факту очень рады».
Бибиана также поспешила признаться в любви сво
ему клубу. «Я очень люблю «дельфинов», - сказала 
она. - Пусть у нас нет звезд уровня Террелла Оуэнса 
и Чеда Джонсона, но наша команда для меня всегда 
будет самой сильной. Да и болельщики у нас луч
шие - без них я бы никогда не выиграла».

Мушарраф дал старт
В воскресенье, 14 января, президент Пакистана, 

генерал Первез Мушарраф официально дал старт 
марафону, в котором принимают участие, как муж- 

так и женщины, (онка стартовала в городе Ла- 
несмотря на резкое осуждение подобного со

вместного мероприятия со стороны радикальных 
исламских партий, настаивающих на разделении 
полов.

Более 30.000 человек, включая 50 атлетов из 15 
стран, зарегистрировались в Лахоре 

участия в марафоне, сказал (аус Акбар, один из 
организаторов этого забега.

«Хотя некоторые религиозные элементы высту
пили против марафона, мы предприняли все воз
можные шаги, чтобы избежать любого неблагопри
ятного инцидента». -  подчеркнул он.

Глава полиции Хауаджа Халид Фарук подтвердил, 
что по всему маршруту состязания рассредоточе
ны силы правопорядка, которые отвечают за безо
пасность марафонцев.

Два года назад сторонники исламистов заброса- 
и камнями нескольких бегунов, утверждая, что по- 
обные смешанные в половом отношении меропри- 
тия запрещены исламом.

Улыбнись
По олимпийской 

трассе бегут два би
атлониста. Внезапно 
один снимает винтов
ку, сворачивает в ку
сты и кричит второ
му: «Беги, я при 
крою...».

•***
Спорят двое.

- Я в молодости под
нимал штангу 300 кг!

- Не может быть! 300 
кг и рекордсмен мира 
не поднимал!
- А я поднимал! Прав
да, не поднял...* * *

- Что самое трудное 
в боксе?
- Собирать свои зубы,
не снимая боксерских
перчаток.

* * *
Самая лучшая игра 

-это хоккей.
Треснешь кого-нибудь 
клюшкой по голове и 
получаешь за это все
го две минуты.* * *

Нападающий фут
больной команды спра
шивает судью на поле:

- Как зовут вашу собаку? 
-У меня нет никакой со
баки!
- Как?! Слепой и без со
баки?! * * *

Судья останавлива
ет встречу и назнача
ет штрафной. К нему 
бежит защитник:
-Тычто, слепой? 
Судья смотрит, у того 
уже есть желтая кар
точка, решил пожа
леть. Тактично спра
шивает:
- Мне послышалось, 
что кто-то что-то ска
зал?
Защитник:
-Такты еще и глухой! * * *

Баскетболист на 
базаре подходит к 
лотку:
- Бабка, взвесь мне 
три килограмма 
слив.
- Да ты ниже накло
нись! Какие же это
сливы, это дыни!!* * *

Сорвались в про
пасть два альпиниста
- оптимист и песси
мист.
Пессимист:
- А-а-а-а!!! Падаю!!!
Оптимист:
-Ух ты, лечу!!!* * *

Целая футбольная 
команда разбилась на 
самолете. Апостол 
Петру ворот в рай:

-Я не могу вас про
пустить. По нашим за
конам, все футболис
ты - грешники, так что 
отправляйтесь в ад. 
Хотя, а кто у вас вра
тарь?
-Я.
- Ты можешь прохо
дить. Я следил за иг
рой вашей команды...
Ты не футболист!

* * *
Отличная погода, 

светит солнце, нежар
ко, мягкий газон, луж 
нет, в общем, все 
опять против нашей 
сборной по футболу!

Шарапова сыграет за псторннсш родину

В А Т И К А Н  С Ы Г Р А Е Т  В  Ф УТБОЛ ?

Заманчивое
предложение

Основатель журнала Р1ауЬоу Хью Хефнер всерьез 
нацелился на жену известного английского футбо
листа Дэвида Бекхэма Викторию. По его словам он 
уже сделал весьма заманчивое предложение быв
шей солистке «Спайс (ёрлз» сняться в его журнале.

Бекхэм объявил о своем переходе в клуб М1_5 
«Лос-Анджелдес (элакси». Узнав о том, что в США 
переберется жена игрока Виктория, создатель 
Р1ауЬоу Хью Хефнер тут же заявил, что она просто 
обязана сняться для его журнала. Более того он тут 
же сделал ей предложение сняться в его журнале.

«Она просто обязана сняться у нас, - заявил Хью. 
-У меня далеко идущие планы относительно нее. Эта 
пара просто великолепна, ну а Виктория просто на
стоящая красавица. Надеюсь, что она примет наше 
предложение»

Абрамович 
приютит китайцев

Лондонский футболь
ный клуб «Челси», кото
рый принадлежит рос
сийскому миллиардеру 
Роману Абрамовичу, 
примет на своей трени
ровочной базе недалеко 
от Лондона олимпийскую 
сборную Китая по футбо
лу, которая в феврале 
проведет там учебно
тренировочный сбор.

Руководство «Чел
си» объявило, что ки
тайцы появятся в Лон
доне 1 февраля и будут, 
тренироваться две не
дели. «Мы надеемся, 
что олимпийская сбор
ная Китая останется 
довольна нашим гос
теприимством  и усло
виям и для тр е н и р о 
вок», -о тм етил  в заяв
лении директор «Чел
си» по б и зн е су  Пол 
Смит, сообщает РТР- 
Спорт со ссылкой на 
ИТАР-ТАСС.

Ком анду хозяев  
Олимпиады-2008 тре
нирует серб Ратомир 
Дуйкович,который за
помнился многим бо
лельщикам работой на 
чемпионате мира-2006 
со сборной Ганы, вышед
шей в 1/8 финала.Один 
из ведущ их игроков 
олимпийской команды 
Китая Чжэн Чжи на этой 
неделе перешел в анг
лийский «Чарльтон» на 
усл о в и я х  аренды и, 
возможно, дебютирует 
в своем новом клубе в 
игре резервных соста
вов как раз с «Челси».

В эти дни окончательно решится 
вопрос с теннисным гражданством са
мой прелестной королевы корта Ма
рии Шараповой. Маша всегда отвеча
ла категорическим отказом на предло
жения принять американское граждан
ство (она живет в США с семи лет). Но 
и за сборную России девушка играть 
не торопилась, объясняя это тем, что 
не готова физически. Злые языки ус
матривали в этом недостаток патрио
тизма. Наконецсамая высокооплачи
ваемая теннисистка мира решила по
ложить конецдосужим сплетням и за
явила, что готова биться за историчес
кую Родину в четвертьфинальном мат
че Кубка Федерации с командой Испа
нии. Кстати, это даст Маше возможность выступить за сборную России и на 
олимпийском турнире в Пекине-2008.

Кардинал Тарчизио Бертоне, 
исполняющий обязанности 
госсекретаря Ватикана, намек
нул в прессе о возможном рож
дении нового клуба.

- В будущем в Ватикане мог
ла бы появиться команда, гото
вая бороться на высшем уров
не с такими клубами, как 
«Рома», «Интер», «Дженоа» или 
«Сампдория», - сказал экс-ар
хиепископ Генуэзский и экс- 
комментатор футбола на мест
ном телеканале. - Мы можем на
брать ребят из семинарии. Я 
помню, во время чемпионата 

мира-1990 около 42 футболистов команд-участниц финальной стадии были вос
питаны в салезианских центрах по всему миру. У нас получится потрясающий 
состав из одних только бразильцев, учащихся в ватиканских университетах.

Хотя Ватикан пока не входит в УЕФА, его сборная уже имеет опыт встреч с 
командами Сан-Марино и Монако. Более того, она даже как-то разгромила лю
бительский клуб из Швейцарии «Фолльмонд» со счетом 5:1.

Появилась даже информация, что возглавить команду может знаменитый 
Джованни Трапаттони, но Бертоне развеял эти слухи:

- Трапаттони не заключал никакого контракта, да и, я полагаю, ни один тренер 
не подпишет контракт с клубом из Ватикана, ибо это все потребует уйму вре
мени. Идея, преподнесенная в прессе, невыполнима. У меня есть куда более 
важные дела, чем руководство футбольной командой Ватикана.
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Слайд-шоу 2006 годе

Американец 
Цжастин Гат- 
пин, чемпион  
мира и  Олим
пиады вбеге на 
100 метров, 
цисквалиф и- 
цирован за  
п р и м е н е н и е  
цопинга

Чемпионом  
мира по фут
б о л у  стала 
Италия, а ее 
капитан Иан- 
наваро был  
признан л у ч 
шим игроком  
мира и  Европы
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Никогда бы не подумал, что 
писать о Первом канале, а 
сейчас - общественном теле
видении (рузии, которому не
давно стукнуло полвека, будет 
мне так не просто. Именно на 
этом канале прослужил л бо
лее трех десятков лет и откуда 
больше года назад вместе с 
другим и старослуживы ми 
коллегами был вероломно из
гнан -  ни тебе «спасибо», ни 
извинений, без объяснения 
причин. До сих пор теряемся 
в догадках: чем же не угодили 
властям -телевизионным да 
и тем, что повыше? В утеше
ние на ум приходит анекдот. 
Анекдот украинского проис
хождения, а поэтому, сами 
понимаете, весьма кстати. 
Перескажу, не грех слегка по
веселиться. Так вот, встреча
ются два знакомца -  Мыкола 
и (рицько.

- Это правда, Мынола, что ты 
с женой разводишься?

- Сущая правда, вот те 
крест.
■ -Апочему?
^ - Та, она мине не устраива- 
еть, - отмахнулся Мыкола.

Тогда Грицько, повернув
шись к стоящей вокруг публи
ке, громогласно заявляет:

- Нет, вы, только гляньте, 
грамадьяне, на этого идиота! 
Всю Одессу его Оксана устра- 
иваеть, а его, дурака, видите 
ли, нет.

Вот так примерно получи
лось и лично со мной. Воинс
кая программа, которой я 
многие годы руководил и в 
подготовке которой непосред
ственно участвовал, пользо
валась у населения хорошей 
известностью и всегда была в 
числе самых рейтинговых пе
редач. Во всяком случае, мне 
об этом говорили повсюду, 
где только в ту пору ни появ
лялся. В оправдание своего 
самоуправства тогдашнее те
леначальство вывело некую 
универсальную  ф орм улу: 
мол, у старых сотрудников 
менталитет не годится для 
строительства новой нашей 
жизни. Да уж с этим, как гово
рится, не поспоришь. Ведь 
бремя развитого социализма 
на одних наших плечах и поко
илось. Другие как бы ни при 
чем.

Правда, о никуды ш ном  
моем менталитете никто поче
му-то не вспоминал, посылая 
в военный Сухуми. «Кто же, 
если не ты, -уговаривал меня 
тогдашний руководитель. -  Не 
пацанов же, в самом деле, по
сылать. Только дров налома
ют...». И действительно, кто 
же, если не я. Да и причем 
менталитет, если Родина в 
опасности.

Не знаю почему, но именно 
эти напутственны е слова 
вспомнились в тот миг, когда 
однажды ночью, направляясь 
на дежурство в сухумскую те
лестудию, буквально рядом 
вонзилась в стену пуля, выпу
щенная из темени соседней 
улицы. Если не я, то кто же. А 
еще подумалось: надо же, и 
меня враги оценили.

Вспомнились и тогда, когда 
по дороге в аэропорт наш ав
томобильный кортеж, в кото
ром находились премьер Тен
гиз Сигуа и Джаба Иоселиа
ни, угодил в засаду и только 
чудо в виде случайно оказав- 
шегося там нашего БТРа, спас- 

| ло всех от гибели...
А вы говорите -  менталитет.

I

Но хватит об этом. Едино Бог 
всему судья. Свято в это верю 
и с этим живу. Потому непри
емлемо для меня носить в 
себе обиду. Тем более, что 
именно с нынешним юбиля
ром связаны у меня и многие 
лучшие воспоминания.

Начну с того, что канал в 
пору моего новичковства был 
не только первым, а и един
ственным в стране. Именно он 
оповещал народ обо всем са
мом важном. О самом важ
ном, что не вписывалось в «ра
достную» палитру тогдашней 
жизни, умалчивал тоже он. Та
кая уж была жизнь. Запомни
лось предостережение опыт
ных коллег: заруби на своем 
носу -  слово не воробей, вы
летит-поймают. Не поймали, 
слава тебе господи. Нам бы, 
тогдашним, надбавку к зарп
лате, как бывшим узникам ГУ
ЛАГа, а не менталитетом по
прекать.

Но будем считать, не это - 
главное. Гораздо важнее, что 
именно здесь, на 1-ом, прошел 
настоящую профессиональ
ную выучку, стал вполне узна
ваемой персоной-независи
мо, кстати, от того, нравится 
это кому-то или нет. Здесь же 
сформировался рабом своей 
профессии и теперь ее нико
му у меня не отнять, как бы кто 
этого ни желал. А еще работа 
на телевидении стала для мно
гих из нас, бывших, окном в 
большой мир, естественным 
поводом для близкого знаком
ства со многими интересны
ми, выдающимися людьми 
нашего времени.

Начало моей телевизион
ной службы совпало по време
ни с тем счастливым перио
дом, когда журналистика во 
многом еще оставалась делом 
литературным, а не только 
уделом официантов - марио
неток -  мол, чего изволите - с, 
господа? И в этих мучительных 
поисках слов, образов, разум
ной архитектоники очерковых 
конструкций было некое спа
сение от душевной очерстве
лости, неуважительного отно
шения к самому себе. К чести 
моих коллег будет сказано, 
даже в ту суровую, однопар
тийную пору у них хватало 
гражданского мужества на 
могучие рисковые выплески, 
после которых земля ходуном 
ходила. Так было, например, 
после передачи «Колокола Ка- 
кабети». Речь в ней шла об 
участившихся в стране случа
ях похищения детей с целью 
выкупа. Многие тогда призна
вались, что передача дала 
эмоциональный заряд такой 
силы, что до утра так и не сом
кнули глаз. Резонанс от нее 
был так силен, что раз и на

4

мов, в недрах которой роди
лось немало кинолент, полу
чивших признание во всем 
мире.

Е.Мачавариани, Т.Сулха- 
нишвили, Д.Киквадзе, М.Та- 
вадзе, ТНатадзе, М.Р ы б к и н , 
ГН естёренко . В.Хазалия, 
О.Сепиашвили, И.Нагорный, 
Л.М икадзе, ТЖоржолиани, 
М.Берадзе, ныне покойные 
М.Джалиашвили, И.Аракиш- 
вили, Н.1иоргобиани, Ю.Ми- 
м инош вили, Д.Асатиани... 
Таков далеко не полный пере
чень имен, чьим трудом и та
лантом вскормлено телевиде- 
ние, отмечающее сегодня 
свое пятидесятилетие.

спасибо тебе». Столько про
шло лет, а ведь помню. И до
рожу, как лучшей из наград.

Извините, что много о себе 
наговорил. Но ведь это не 
столько о себе, сколько о ка
нале, который всегда старал
ся представлять достойно. В 
связи с юбиляром хотел бы 
сказать еще вот что. Сегодня 
на наших телевидениях в осо
бой цене т.н. ««прямые эфи
ры». Смешно бывает наблю
дать, как они оспаривают друг 
у друга пальму первенства в 
этом нелегком деле. Послуша
ешь иной раз такое, и кричать 
хочется: напрасны, други, 
ваши совершенства! Впервые

всегда положил в нашей стра
не конец трефикингу.

Как укуса кобры боялись 
прохиндеи разных мастей 
окна сатиры под названием 
«Окропири» («Златоуст»). Мно
гие мздоимцы и нарушители 
общечеловеческой морали 
оказались за решеткой или 
лишились теплых, насижен
ных местечек после точных 
прицельных попаданий «Зла- 
тоустика», ставшего нарица
тельным персонажем нашей 
тогдашней действительности, 
эдаким героем-одиночкой. 
Думаю, в самую пору вновь 
возродить его на экране.

Помню, как с коллегой Зау
ром Пипия сдавали на ЦТ 
сборную программу нашего 
грузинского IV  Среди прочих 
была в программе и передача 
«Аукцион», подготовленная в 
главной редакции народного 
хозяйства. Она рассказывала 
о выпускаемой в стране негод
ной, несортовой продукции, 
вызывающей нарекания по
требителей. «Какая удачная 
находка, - оценили работу дол
жностные оценщики в Москве, 
а вскоре на ЦТ появилась своя 
аналогичная программа. А ка
кие полновесные, с учетом 
разновкусья всех слоев насе
ления, передачи готовились в 
главных редакциях, скажем, 
музыкальных, литературных и 
спортивных программ. А «Ил
люзион», расширивший наши 
представления о кинематог
рафе до уровня мировых ше
девров? И уж коль речь зашла 
о кино, то нельзя не упомянуть 
и родное детище юбиляра -  
студию телевизионных филь

Рядом с такими вот масте
рами своего дела довелось 
мне расти, набираться опы
та, мастерства в профессии 
телевизионщика. Было бы во
пиющей несправедливостью 
не отметить вклада в форми
рование лица I канала его ру
ководителей К.Гардабхадзе, 
Н.Попхадзе, А.Санеблидзе, 
ГЭнукидзе, И.Месхишвили. 
Думаю, что каждому из на
званных выше коллег и на
чальников хоть в какой-то 
мере, а обязан тем, что на 
протяжении своей журналис
тской карьеры три раза ста
новился лауреатом различ
ных международных телеви
зионных конкурсов, на кото
рых представлял не только 
себя, а и Первый канал теле
видения [рузии. Однако, если 
честно, больше всего дорожу 
оценкой словесной, коей ода
рил меня один из самых из
вестных телевизионщ иков 
советской эпохи Дамир Бе
лов. Тот самый Дамир Белов, 
чьи информационные мини
атюры в программе «Время» 
всегда были и маленькими 
жемчужинами в изысканном 
литературном окладе. Мы по
знакомились в Москве, на те
леканале «Содружество», в 
котором я регулярно, в тече
ние трех лет, представлял 1ру- 
зию. Дамир, изрядно поста
ревший и больной уже чело- 
вен, работал на канале кон
сультантом. Однажды после 
передачи он отвел меня в сто
рону, дружески взял за плечо 
и сказал: «А знаешь, братиш
ка. все больше узнаю в тебе 
себя молодого. Молодец, и

в практике телевещания пря
мой эфир, на грузинском, 
разумеется, пространстве, 
появился не где-нибудь, а на 
Первом! Да он и родился «жи
вым» -  спросите у своих бабу
шек и дедушек. Они то уж точ
но помнят. Эдак лет только че
рез двадцать после его рожде
ния появилась видеозапись и 
другие технические «штучки». 
Помнится, где-то к концу вось
мидесятых первый в стране 
телемост соорудил между (ру- 
зией и Америкой мой коллега 
Тенгиз Сулханишвили. Вскоре 
после этого в связи с очеред
ной годовщиной Победы в 
прямой эфир на все Закавка
зье выходил и ваш покорный 
слуга. Словом, знай наших! 
Мы всегда и во всем были -  
первыми. Так уж распоряди
лась судьба. И всегда зри
тельской аудиторией для нас 
была вся страна, а не отдель
ные референтные группы. Это 
я им -  молодым, амбициоз
ным, кто пришел нам, старич
кам, на смену. Стоило бы, ду
маю, напомнить, что между 
«первым» по названию, и 
«первым» по сути -две  боль
шие разницы. Для того, что
бы этой разницы не было 
вовсе, ребятам следует силь
но постараться. Первый во 
всем должен быть первым, 
что означает образцовым. 
Этого и желаю своему каналу 
в день его 50-летия. Вместе 
со старыми своими сотова
рищами буду безмерно рад, 
если пожелание скоро сбу
дется.

Гиви БАКРАДЗЕ
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Я зы к мой

Приоритетное направление

Недавно президент 
США призвал своих сооте- 
чественников изучать 
иностранные языки, по
скольку ныне в современ
ном мире особенно акту
альность приобретают уг
лубление и развитие вза
имоотношений между на
родами. В этом благород
ном деле языки могут вы
полнять важную миссию. 
Известно, что доверие, 
взаимопонимание и ува
жение зачастую начина
ются с преодоления язы
кового барьера. Кроме 
того, языки имеют и чисто 
практическое назначение.

В беседе с корреспон
дентом «СГ» ректор тби
лисского Института Азии 
и Африки, доктор фило
логических наук, извест
ный арабист Гурам Чикова- 
ни рассказывает:

- Выступление прези
дента Буша нашло отклик 
не только в американском 
обществе, в университет
ских кругах, но и 'в прави
тельственных структурах, 
можно сказать, во всем 
мире... А государственный 
секретарь Кондолиза Райс 
объявила о необходимос
ти кадровой реформы во 
внешнеполитическом ве
домстве США, в рамках 
которой возрастет спрос 
на специалистов, которые 
владеют арабским и ки
тайским языками, а также 
урду, а их служебное про
движение во многом бу
дет обусловлено опытом 
работы в странах Азии и 
Африки.

Во время моего про
шлогоднего пребывания в 
США в Государственном 
университете штата Ари
зона мне представилась 
возможность ознакомить
ся с состоянием препода
вания там иностранных 
языков. Американские 
коллеги пригласили меня 
в Департамент критичес
ких языков, который осно
ван в Аризонском универ
ситете недавно. Под «кри
тическим языком» подра
зумевается имеющий ста
тус государственного лю
бой язык, который пред
ставлен в основном в од
ной стране и ареал его 
применения почти не вы
ходит за пределы этого 
государства. Как пример 
можно привести грузинс
кий, армянский, чешский, 
голландский, словацкий, 
шведский, финский и дру
гие языки с богатыми язы
ковыми и литературными 
традициями.

Американские лингвис
ты из Аризонского универ
ситета считают, что вско- 
р глобализация будет 
атаковать «критические 
языки», и они окажутся 
перед опасностью, поэто
му департамент планиру
ет заинтересовать студен
тов «критическими языка
ми», ознакомить их с куль
турой народов -  носите
лей этих языков. Изуче
ние языка сблизит студен
та с народом той или иной 
страны, с его духовной

сокровищницей -  литера
турой, будет способство
вать диалогу между куль
турами. Намечается вне
дрение в Аризонском уни
верситете «критических 
языков» по скользящему 
графику. Ныне, к примеру, 
предполагается введение 
курса грузинского языка, 
который вместе с языком 
включает в себя историю 
и культуру (рузии.

Как отмечает Гурам Чи- 
ковани, количество язы
ков в мире не превышает 
7000. Точную цифру на
звать невозможно, но до
подлинно известно,что на 
Земле языки, с точки зре
ния их количества, рас
пределяются неравномер
но.

- Некоторые регионы 
характеризуются особен
ным многообразием язы
ков, в то же время есть 
довольно густонаселен
ные бескрайние просто
ры, где употребляются 
один или два языка, - про
должает ученый. - К при
меру, на Северном Кавка
зе на небольшой террито
рии фиксируется 64 языка, 
тогда, как на протяжении 
тысяч километров от 
Санкт-Петербурга до Вла
дивостока на территории 
Российской Федерации 
доминирует русский язык. 
Подобных примеров мож
но привести немало. При
мечательно, что на нашей 
планете в числе живых 
имеются несколько десят
ков языков и диалектов, 
на которых разговаривают 
единицы. Они находятся 
на пути к исчезновению и 
обречены на небытие... 
Фиксации таких уникаль
ных языков и диалектов в 
наше время уделяется 
особое внимание. Специ
алисты предполагают, что 
к концу XXVIII века прекра
тит существование или 
встанет на грань исчезно
вения 90 процентов из 
всех существующих ныне 
языков. Это более шести 
тысяч. Данные процессы 
обусловлены ходом глоба
лизации, который за век 
проникнет во все уголни 
планеты. Особенно пост
радают регионы, которые 
отличаются многочислен
ностью языков. Уже уско
ренными темпами пере
ходят те или иные языки в 
список умирающих. Так 
что, процесс идет...

Наряду с языками в 
мире фунционирует мно
жество уникальных диа
лектов. Они отличаются 
неповторимыми лингвис
тическими качествами. С 
1980-х годов по сей день 
мне пришлось возглав
лять не одну лингвисти
ческую экспедицию в Цен
тральной Азии, целью ко
торых было изучение се
митско-индоевропейско- 
турецких языковых кон
тактов на базе данных 
ц е н тр а л ь н о а зи а тски х  
арабских диалектов. При
шлось комплексно изу
чать арабский диалект 
Кашка-даринского края

Философ без права на ошибку
Центральной Азии, кото
рый на протяжении веков, 
начиная с УПАЛИ столетий, 
развивался в Центральной 
Азии в отрыве от арабско
го мира.

Исследование арабс
ких диалектов Централь
ной Азии, основу которо
го заложил в 30-х годах 
минувшего века академик 
Георгий Церетели, стало 
приоритетным направле
нием грузинской школы 
арабистики.

Специалисты стремят
ся защитить и спасти уми
рающие языки и диалекты 
в различных странах мира.
С этой целью созданы на
учные центры, общества, 
действуют специальные 
программы в университе
тах и за их пределами, со
здаются словари, прово
дятся полевые лингвисти
ческие экспедиции, произ
водится запись текстов и 
их грамматический ана
лиз.

Известно, что сегодня с 
точки зрения распростра
ненности на первом мес
те находится китайский. 
Затем следуют английс
кий, хинди (вместе с урду) 
и арабский. Перечислен
ным языкам, разумеется, 
не грозит опасность ис
чезновения, наоборот, 
они еще более распрост
ранятся... Но в эпоху гло
бализации, как было отме
чено выше. опасность гро
зит не только местным, но 
и имеющим богатые лите
ратурные традиции язы
кам, которые сегодня но
сят статус государствен
ных языков и представле
ны в какой-либо одной 
стране. Количество таких 
языков настолько велико, 
что приводить примеры 
не имеет смысла. Думает
ся, средством спасения в 
будущем имеющих такой 
статус языков являются 
усилия этих стран с тем, 
чтобы вызвать интерес к 
этим языкам у внешнего 
мира, широкого круга ино
странцев и составление с 
этой целью специальных 
программ.

- В тбилисском Инсти
туте Азии и Африки, - го
ворит в заключение [урам 
Чиковани, - особое внима
ние уделяется изучению 
восточных и западных 
языков. Имеются специ
альные программы, кото
рые обеспечивают каче
ственное усвоение инос
транных языков. В инсти
туте грузинским языком 
овладевают иностранные 
студенты. Вместе с тем 
изучаются китайский, 
японский, арабский, ко
рейский, индийский, ту
рецкий, еврейский, сла
вянские, английский, не
мецкий, французский, ис
панский и другие языки.

Из всего перечислен
ного становится ясно, что 
для тбилисского Институ
та Азии и Африки обуче
ние языкам является при
оритетным направлени
ем. Здесь уже функцио
нируют Центры америка
нистики, по изучению 
японского и индийских 
языков, оснащенные со
временной техникой. В их 
открытии неоценимую по
мощь оказали посольства 
США, Японии и Индии. Не
мало выпускников инсти
тута приглашены в уни
верситеты Америки и Ев
ропы, стран СНГ в каче
стве преподавателей во
сточных языков, в частно
сти, персидского, арабско
го, китайского, японского, 
корейского и хинди.

Мамука АЛАНИА

О Вахуште Парцвания 
я писала не раз. Молодой 
ученый известен своими 
философскими моногра
фиями, оценить которые 
в силах не только узкий 
круг специалистов, но и 
мы с вами -  простые смер
тные. «Правильно ли мы 
понимаем сущность чело
века?», «Человек, (осудар- 
ство. Глобализация.», «Че
ловек постсоветского 
пространства»... Многие 
труды, судя уже по одно
му только названию, под
черкивают стремление 
автора к раскрытию фено
мена человека. Согласи
тесь, интересно. Сегодня 
Вахушти Парцвания выс
тупает в несколько непри
вычной роли -  новеллис
та, публициста и поэта. 
«Сонеты трагизма души» 
можно расценить как кни
гу, безусловно, печаль
ную. Впрочем, есть в ней 
и что-то обнадеживаю
щее, вселяющее надежду. 
Судить вам.

Напомню -  Вахушти 
Парцвания -  доктор фило
софских наук, директор 
международного научно -  
исследовательского цент
ра «Человек», главный ре
дактор журнала «НОМО 
ЕЗРЕВАЫ5».До недавнего 
времени - руководитель 
Центра по изучению гру- 
зино -  российских отноше
ний.

- Скоро выходит в 
свет третий номер 
журнала. Насколько
мне известно, в его 
издании возникли
слож ности ...

- «НОМО ЕЗРЕВАИЗ» 
планировалось издавать 
ежеквартально. Жизнь 
распорядилась по -  иному. 
И тот факт, что журнал 
выходит в третий раз -  бе
зусловная заслуга сенато
ра Верхней Палаты Госу
дарственной Думы, дека
на ф илософ ского фа
культета Юрия Солонина, 
ректора Санкт-Петербург
ского государственного 
университета академика 
г-жи Людмилы Вербицкой 
и директора издательства 
данного вуза, доктора фи
лософских наук, профес
сора Романа Светлова. 
Статьи грузинских авторов 
уже отправлены по назна
чению. Впрочем, не все 
так безоблачно. Как вы 
знаете, учредителями 
журнала изначально выс
тупили четыре вуза. Речь 
идет о ТГУ, Санкт-Петер
бургском, Грузинском тех
ническом и Батумском 
университетах. Как про
двигается работа в этих 
вузах? Технический уни
верситет представлен од
ним автором. Батумский-  
тремя. Что касается ТГУ -  
ни один наш автор уже не 
является его сотрудни
ком. Я также не стал ис
ключением. Все мы оказа
лись за бортом этого боль
шого парохода, именуе
мого университетом име
ни Джавахишвили! Более 
того -  фактически аннули
рованы сам Центр и, соот
ветственно, находящаяся 
при нем редакция журна
ла. Я ждал выборов рек
тора ТГУ, ведь именно от 
него зависела судьба на
шего детища. Центр под 
замком, до этого был ук
раден компьютер. Думаю, 
не последнюю роль в судь
бе Центра сыграло пись
мо бывшего декана гума
нитарного факультета 
Нино Чиковани, адресо
ванное ректору. Впрочем, 
сегодня уволена и она 
сама, Госпожа Нино Чико
вани на трех страницах 
доказывала нецелесооб
разность существования

Центра и «то ли сомни
тельного, то ли непонят
ного характера» журнала. 
В конце прошлого года Ге
оргий Хубуа на официаль
ном бланке наложил на 
письмо резолюцию. На 
второй день об этом узнал 
и я. После громкой презен
тации и не менее громких 
речей -итакой плачевный 
исход. А ведь нашу иници
ативу поддержал тогда
и.о. ректора г-н Хубуа. Он 
укорял меня -  почему в 
журнале не представлены 
юристы? В скором време
ни мы должны были поме
стить статьи по юриспру
денции... И вот в третьем 
номере будут напечатаны 
интересные материалы 
батумских коллег по 
теме. Что же заставило 
ректора так кардинально 
изменить отношение к

Центру? Вернусь к письму.
В нем упоминалось, что 
якобы Центр был создан 
без учета ряда этических 
моментов. В частности, 
предполагалось будто мы 
не учли опыт наших уче- 
ных-предшественников.

- Центр функциони
ровал и до вас?

- Нет, речь идет о ста
рой лаборатории, не со
впадавшей с нами даже 
по названию. К сожале
нию, автор письма пренеб
регла нашими достижени
ями, в числе которых из
дание книг и монографи
ческих трудов, а также со
здание многоф ункцио
нального журнала. Это ли 
не продолжение начатых 
традиций?

В связи с новым 
всплеском политических 
разногласий между наши
ми странами, работа Цен
тра, к сожалению, оказа
лась нецелесообразной.

К тому же к этому мо
менту истек срок моих 
полномочий в качестве 
временно и.о. директора 
Центра. Дело в том, что со
здание Центра происходи
ло в преддверии масштаб
ных реформ в образова
тельной системе. Исполня
ющей обязанности ректора 
была назначена г-жа Русу- 
дан Лорткипанидзе. Имен
но она и утвердила меня в 
должности. По истечении 
срока, я обратился с 
просьбой отрегулировать 
юридические нюансы с дол
жностью и утвердить поло
жение Центра уже к Геор
гию Хубуа. Ответ был отри
цательный.

Что касается самого 
журнала. С грузинской 
стороны представлено 
около десяти постоянных 
авторов. Все они - едино
мышленники, и пока живы, 
журнал не бросят. Нас 
очень поддерживает ны
нешний ректорат Санкт- 
Петербургского государ
ственного университета. 
Боюсь, в случае замены 
его руководства, журнал 
лишится этой необходи
мой поддержки. Вскоре я 
еду в Санкт-Петербург, 
чтобы окончательно по

ставить все точки над « к  
Один, как известно, в поле 
не воин.

- Фактически, вы 
лишились одного из 
главных соучредите
лей -  тгу...

- Ряды наших соучреди
телей пополнятся -  к нам 
примыкает Институт фи
лософии под руковод
ством Ираклия Наландия. 
Получены заявки на учас
тие в жизни журнала от 
зарубежных коллег. Так 
что, круг расширяется. 
Наша работа оценена. По
лучили множество поло
жительных отзывов. Пла
нируем выпускать элект
ронную версию. Из ежек
вартального журнал пере
растет в ежегодник. В це
лом же отношение к дей
ствительной науке, теоре
тическим исследованиям 
не впечатляет. До ученых 
никому нет дела. Создает
ся впечатление, что мы 
сами напрашиваемся на 
возможность своего су
ществования. Дело не 
только в маленькой Гру
зии. Это лишь часть миро
вой тенденции. Нас под
держивают только колле
ги -  исходя из личной мо
рали, из чувства научного 
долга.

Кстати, в Грузии зафик
сированы случаи вмеша
тельства в авторское со
держание той или иной 
статьи. Эти факты о чем -  
то говорят! Что именно не 
устраивает? В черном 
списке - обнажение соци
ально-политических и эко
номических положений по 
отношению к глобализа
ции, политическому обус
тройству мира. Человечес
ким и общественным цен
ностям. Раскрывается лжи
вость так называемой ли
беральной демократии. 
Однозначно не привет
ствуется критика Джорд
жа Сороса, прозванного 
«лжеученым самозван
цем». Правда всегда заде
вает. В первом номере 
журнала была опубликова
на статья ныне покойного 
профессора Важи (орозия, 
который обнажал ирраци
ональную индивидуаль
ность человека западного 
стиля. Очень острая, кри
тичная статья. Вроде, гово
рить сегодня можно обо 
всем. А на самом деле же
сткая цензура, когда дело 
касается международного 
журнала научно-теорети
ческого характера. Я не 
пессимист, но вещи следу
ет называть своими име
нами. С моей точки зрения, 
действительная наука ста
новится опасной для со
временной мировой поли
тики, направленной на но
вый экономический пере
дел мирового богатства. 
Подобная политика менее 
всего интересуется чело
веческими ценностями, 
вопросами достоинства и 
морали. Грузия -  это част
ный случай, банальное 
следствие мировой поли
тики. Все происходящее 
следует рассматривать 
глубже -  в совокупности. 
Чем мы, ученые, несмотря 
ни на что, и занимаемся.

Диана
ШЕРЕШАШВИЛИ
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«Багратиони* у Великой Китайской Стены

Поиск новых рынков сбыта 
завершился в 2006 году визитом 
представительной делегации 
грузинских виноделов в Китай. 
Он явился продолжением ак
тивной работы по установлению 
более тесных контактов и реа
лизации возможностей увели
чения поставок грузинских вин 
в Поднебесную, мощный толчок, 
которой дало пребывание в 
стране президента Грузии Миха
ила Саакашвили.
'  Тогда Михаил Саакашвили 

высказал мнение, что грузинам 
надо многому учиться у китай
цев, главный рецепт которых в 
наши дни -  желание трудиться 
в три раза больше, чем у евро
пейцев. Они не ждут, когда им 
что-то принесут на блюдечке... 
Успех от такой напряженной ра
боты мы видим своими глазами 
-  Китай та страна, которая дик
тует миру свои законы, сказал 
он.

Именно динамичное разви
тие экономики, рост благосос
тояния жителей Китая, наряду с 
астрономической численностью 
населения и необъятностью 
территории, делают его весьма 
привлекательным для всего ви
нодельческого мира.

По оценкам ведущих миро
вых экспертов рост рынка вин 
и крепких спиртных напитков в 
Тихоокеанском регионе Азии и 
прежде всего в Китае ныне со
ставляет порядка четырех про
центов в год, в то время как ев
ропейские рынки сужаются. Со- 

I гласно прогнозу на период 2000- 
I 2010 годов, потребление тихих 
\ и игристых вин в Азии (Китай, 

Япония, Южная Корея, Филип- 
г пины, Тайланд, Индия, Малай

зия...) увеличится на 45,8 про
цента, а потребление напитков 
из фруктов и риса упадет на 137 

I процента. В 2010 в этом регио- 
I не предположительно будет 
I потребляться 9,212 миллиона 

гектолитров вин, или четыре 
процента его мирового потреб
ления.

По объему по
требления в регио
не лидирует Китай 
со своими 3,737 
миллиона гекто
литров вина в 2004 

|  году, а в 2010 году 
здесь ожидается, 
что его потребле
ние достигнет 5,7 
миллиона гекто
литров. И если тор
говый оборот в роз
ничной продаже 
вин в 2004 году рав
нялся 1,13 миллиар
да долларов США, 

то к 2010 году он, предположи
тельно, возрастет до 1766 мил
лиарда долларов.

Технология изготовления 
вина в Китае была известна бо
лее пяти тысяч лет назад. Ого
воримся, вином в Поднебесной 
называют любой алкогольный 
напиток, изготовленный не 
только из винограда, но и из 
фруктов, риса или сорго...

Существует тесная взаимо
связь между вином и китайской 
культурой. Страстными поклон
никами вина были многие зна
менитые поэты и ученые китай
ского средневековья. В тради
ционной технике виноделия за
ложена частица мудрости древ
них китайцев.

Длительное время для китай
цев основными алкогольными 
напитками были пиво и вино из 
зерна. Сегодня ситуация меня
ется. В Китае растет спрос на 
виноградные вина.

- Именно эта тенденция и де
лает для нас китайский рынок 
особенно привлекательным. Мы 
надеемся уже в ближайшем бу
дущем наладить поставки сво
ей продукции в эту страну, - го
ворит генеральный директор АО 
«Багратиони 1882» 1йорги Рамиш1 
вили.

Сегодня компания выступает 
прямым преемником традиции 
производства высококаче
ственных игристых вин в [рузии, 
основу которых заложил в се
редине XIX века князь Иване Баг- 
ратион-Мухранский. Его шам
панское, изготовленное соглас
но классическому французско
му бутылочному методу, в 1882 
году завоевало на международ
ной выставке в Санкт-Петербур
ге [ран-при, чем и обрело все
мирное признание

Начиная с середины прошло
го века продукция Тбилисского 
комбината шампанских вин, ко
торый ныне трансформировал
ся в АО «Багратиони 1882», нео
днократно завоевывала награ
ды высочайшей пробы на мно-

N 8  возвращ ается
гих престижных международ
ных конкурсах и дегустациях. В 
Тбилиси на первом Междуна
родном конкурсе вин и конья
ков в 1965 году его продукция 
завоевала четыре золотых ме
дали. Золото было добыто так
же в 1966 году в Софии и Буда
пеште, и еще раз в столице Вен
грии в 1969 году.

В 2000 году, уже не «Советс
кое шампанское», а игристое 
полусладкое «Багратиони» вновь | 
удостаивается золотой награды ] 
в Санкт-Петербурге, а «Баграти- 
они» брют и шипучие полуслад
кие «Мухрани», одно из которых | 
розовое, также награждаются 
золотом.

Высокое качество вин «Багра
тиони» неоднократно отмеча
лось на конкурсах и дегустаци
ях как в Москве, так и в [рузии.

В основе успеха - высокое ка
чество сырья, используемого 
для производства игристых вин. 
Это уникальные местные сорта 
винограда -  пино, цицка, чину- 
ри, горули мцване, мцване, али
готе, шардоне...

Большая часть их возделы
вается на 110 гектарах виног
радников принадлежащих 
ныне заводу и расположенных 
в самых престижных микрозо
нах [рузии.

Предприятие ныне полнос
тью модернизировано, оснаще
но итальянским оборудовани
ем. Шампанизация вин произ
водится как бутылочным, так и 
резервуарным методом.

Линейка вин «Багратиони 
1882» насчитывает ныне 12 наи
менований.

Все они, как мы предполага
ем, должны быть по вкусу китай
ским любителям и ценителям 
игристых вин, в частности полу
сухое и полусладкое «Багратио
ни» розовое, для изготовления 
в числе других сортов виногра
да используется «саперави», 
подчеркивает (йорги Рамишви- 
ли.

Уверенность руководителя 
компании обоснована. Сегодня 
китайцы большей частью пьют 
именно красные вина, цвет ко
торых ассоциируется у них с уда
чей, жизненной энергией...

Руководство АО «Багратиони 
1882» оптимистично оценивает 
возможность продвижения сво
ей продукции на китайский ры
нок. Определены компании, с 
которыми оно будет сотрудни
чать в Китае. Для этой цели вы
деляется специальный предста
витель.

Останется поднять бокал с 
«Багратиони» за удачу за Вели
кой Нитайской Стеной.

Грузинские вина - на украинском столе
- В нынешнем году мы плани

руем на сорок процентов уве
личить поставки нашей продук
ции в Украину, - говорит гене
ральный дирентор ООО «УУ1МЕ 
МАЫ» Константин Гагуа.

1рузинскому потребителю се
годня продукция «\Л/11МЕ МАЫ» 
практически не известна. На ме
стном рынке компания не опе
рирует. Созданная в 2000 году, 
она целиком ориентирована на 
украинский рынок. И надо ска
за; ь, что здесь вина бренда 
«\Л/1ЦЕ МАИ» уже хорошо извес
тны. Украинские любители и це
нители высококачественных 
грузинских вин отзываются о 
«\Л/1МЕ МА№ только положитель
но. Эти вина усилиями украинс
кого партнера грузинской ком- 

танин фирмы П «Олевер» сей
час можно встретить в друже
ственной нам стране почти по

всеместно.
- Мы довольны сотрудниче

ством с украинской фирмой и 
|ее руководителем Ярославом 
«Павленко, который лично мно- 
|го сделал и делает для продви

жения нашей продукции на ук
раинский рынок, - отмечает Кон
стантин Гагуа.

В 2004 году Торгово-промыш- 
тенная палата [рузии провела 
[онкурс, жюри которого призна

ло «\Л/|ЦЕ МАМ» лучшим экспор
тером, а в прошлом году на де
густации в Киеве компания удо
стоилась приза за высокое каче
ство продукции.

В основе этих успехов лежит 
прежде всего правильный вы
бор зарубежного рынка. Вопре
ки большинства наших струк
тур, которых привлекала нео
бычная емкость российского 
рынка, компания начала постав
ки продукции в Украину, страну 
с давними и хорошо развитыми 
винодельческими традициями, 
славящейся прежде всего пре
красными крымскими винами. 
Последнее обстоятельство и 
обусловило нацеленность 
«\А/1МЕ МА1М» на достижение вы
сокого качества своей продук
ции.

Вина «\Л/1ЫЕ МАМ» изготавли
ваются и разливаются в Кахети 
в фамильном поместье князей 
Джорджадзе, расположенном в 
Кахи-Пари, что на границе мик
розон Цинандали и Мукузани, 
климат здесь устойчиво ста
бильный. И именно по этой при
чине Кахи-Пари относят к мик
розонам, которые называются 
«вакуумными». Это очень важ
ный фактор в деле производ
ства высококачественных вин, 
ведь именно климат выступает

важной составной частью тех
нологии.

У «\Л/1 NЕ МАМ» 23 гектара ви
ноградников в Кахи-Пари. Есть 
площади и в Киндзмараульской 
зоне Кварельского района. Все 
они в основном заняты «сапера
ви», «каберне», «ркацители» и 
«мцване» и дают великолепное 
сырье для производства^ каче
ственной, кондиционной про
дукции. Линейка «\А/1МЕ МАМ» 
представлена 14 видами вин. Это 
красные сухие вина «Мукузани», 
«Напареули», «Каберне Совинь- 
он», «Саперави»; красное полусу
хое «Пиросмани», красные полу
сладкие -  «Алазанская долина», 
«Ахашени», «Киндзмараули», 
«Хванчкара», розовое полуслад
кое вино «Чхавери»; белые сухие 
вина -  «Цинандали», «Вазисуба- 
ни», «[урджаани», «Алазанская 
долина». Каждое из этих вин до
стойно представляет древнюю 
грузинскую традицию и совре
менное мастерство их создате
лей на украинской земле.

В нынешнем году «\А/1 NЕ 
МАЦ» планирует не только рас
ширить поставки своей продук
ции в Украину, но и выйти на 
местный рынок. Надо надеять
ся, что грузинский потребитель 
по достоинству оценит её высо
кое качество.

Люди старшего поко
ления хорошо помнят 
прекрасное вино -  «Нахе- 
тинское N8». Многие де
сятилетия оно было в Гру
зии одним из наиболее 
массовых продуктов вы
сокого спроса. Пожалуй, 
ни одно застолье не об
ходилось без всеми лю
бимого и почитаемого 
восьмого номера. Недо
рогое и в то же время вы
сококачественное это 
вино было доступно и во
стребовано грузинским 
потребителем.

И вот -  «Кахетинское 
N 8» возвращается на тор
говые прилавки. Его про
изводство, как и другого 
известного белого вина 
«Царапи», согласно тра
диционной кахетинской 
технологии, освоено в 
«Карданахском винном 
погребе», который в на
стоящее время претен
дует ООО «Окрое хванч
кара».

Эти вина в буквальном 
смысле этого слова укра
сили бренд «Грузинский 
парадокс», линейка которого 
представлена также сухими 
«Карданахи», «Тибаани» и т.д. 
и т.п.

Бренд «[рузинский парадокс», 
как утверждает генеральный 
директор ООО «Окрос хванчка
ра» Вахушти Кизикурашвили, 
лишь в определенной части ана
лог научно обоснованного фе
номена, так называемого 
«французского парадокса», зак
лючающегося в существенном 
уменьшении случаев сосудис
тых катастроф (инфарктов, ин
сультов) у французов тех регио
нов страны, где традиционно от
дается предпочтение красному 
вину. Отчасти лишь по той при
чине, что традиционная кахе
тинская технология, когда сусло 
бродит в кувшинах вместе с 
мезгой (гребешками, косточка
ми, кожурой), обеспечивает ве
ликие целебные свойства как 
красным, так и белым винам.

Не могу удержаться и хотя бы 
вкратце не перечислить при
знанные мировой наукой и прак
тикой лечебные свойства вин.

Вино -  прекрасный природ
ный продукт, содержащий все 
необходимые компоненты (пла
стические вещества, аминокис
лоты, биостимуляторы...) для 
обеспечения, поддержания жиз
недеятельности организма, раз
нообразных его функций. Оно 
обладает ценными питательны
ми биоэнергетическими свой
ствами, являясь источником не 
только пополнения энергети
ческих затрат организма, но и 
веществ, обеспечивающих эти 
процессы (ферменты, микро
элементы...), влияющих на по
вышение его защитных сил.

Вино имеет бактериологичес
кие, бактерицидные, антивирус
ные свойства, замедляющие 
процессы размножения различ
ных, в том числе и патогенных 
вредоносных микробов. Оно 
способно нейтрализовать неко
торые токсины, служить своеоб
разным природным антидотом 
(противоядием).

Вино оказывает положитель
ное воздействие на нервную си
стему, влияет на нервные ре
цепторы при наркомании. Оно 
усиливает секрецию ряда эн
докринных, слюнных и желез 
желудочного тракта, нормали
зует кислотность желудочного 
сока, его позитивное действие 
на функцию кишечника, желче
гонный, диуретический эффект.

Вино снижает уровень холе
стерина в крови, хорошо влия
ет на процессы синтеза белка. 
Оно очень полезно пожилым 
людям. Недаром древние гово
рили: вино -  молоко стариков.

Вино прекрасно регулирует 
кислотно-щелочное равновесие

организма. Оно насыщено хоро
шо сбалансированными солями, 
близкими к крови человека, вы
ступает ценным источником ре- 
минериализации организма.

Вино содержит высокоактив
ные антиоксиданты и поэтому 
является незаменимым продук
том при лечении людей с ради
ационным поражением, для 
борьбы со старением, злокаче
ственными новообразованиями 
и для их профилактики.

Повторяюсь. У медиков осо
бый интерес вызывает способ
ность вина, благодаря содержа
нию в нем полифенолов, сни
жать в крови уровень холесте
рина, улучшать функцию слож
ной свертывающей системы 
крови и. в частности, ее важно
го компонента -  тромбоцитов. 
Отсюда и феномен «французс
кого парадокса».

Все эти целебные свойства, 
которые в той или иной степе
ни присущи всем видам вин, в 
высочайшей степени сконцент
рированы в продукте, произве
денном согласно кахетинской 
технологии. И красные, и белые 
вина бренда «1рузинский пара
докс» в буквальном смысле сло
ва врачуют человеческий орга
низм.

Это обстоятельство стало 
главным при решении возро
дить выпуск вин по традицион
ной кахетинской рецептуре. На
деемся, что люди по достоин
ству оценят их высокое качество 
и целебные свойства, говорит 
Вахушти Кизикурашвили.

Бренд «[рузинский парадокс» 
зарегистрирован Нацио
нальным патентным ведом
ством нашей страны и сейчас 
аналогичную процедуру прохо
дит в соответствующей россий
ской структуре.

Нельзя не сказать и о том. что 
кахетинская рецептура давно 
привлекала просвещенные умы 
России. Именно Карданахи стал 
объектом внимания знаменитых 
графов Шереметьевых. Они и 
начали в XIX веке строительство 
здесь винного завода. По сей 
день на предприятии существу
ет участок с глиняными кувши
нами, заложенный Шереметье
выми в те далекие времена.

Сегодня у доктора сельскохо
зяйственных наук академика Ро- 
ина Липартелиани проект -  на
ладить поставки уникальных гру
зинских вин в Украину. Среди них 
«Хванчкара», «Баракони», «Алек- 
сандроули» и, конечно, «Кахетин
ское N 8», «Царапи». «Саперави». 
Роин Липартелиани уверен, что 
эти вина придутся по вкусу ук
раинскому потребителю.

Думается, что и у нас в Грузии 
они на прилавках не затоварят
ся.

Полосу подготовил Константин ЦАГАРЕИШВИЛИ
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Интервью в канун праздника

Гига Лордкипанидзе:
В настоящее время грузинский театр переживает кризис

14 января 1850 года (ёоргий 
Эристави основал в Тбилиси 
первый театр. С этого дня и 
начался отсчет «возраста» 
грузинского театра. Творчес
кая общественность Грузии 
уже 157 лет празднует 14 ян
варя как день возрождения 
профессионального театра. 
Каждый год День грузинского 
театра посвящается какому-то 
одному театру. В 2005 году 
этот день был приурочен к 120- 
летию Батумского театра, в 
2006 году - юбилею Сухумско
го театра имени Константинэ 
(амсахурдиа, а в этом году - 25- 
летнему юбилею Тбилисского 
государственного академи
ческого театра имени Сандро 
Ахметели. Об этой дате и о 
тенденциях, проявившихся в 
развитии грузинского театра 
в последнее время, агентство 
СНЫ беседует с председате
лем Союза театральных дея
телей Грузии, режиссером (й- 
гой Лордкипанидзе.

- Как отмечает грузинс
кая театральная обще
ственность День грузинс
кого театра в этом году?

-В этом году мы посвятили 
День грузинского театра теат
ру имени Сандро Ахметели, 
которому исполнилось 25 
лет. Четверть века назад ре
жиссер Лери Паксашвили 
фактически сделал героичес
кое дело. Тогда открытие но
вого театра, особенно в Тби
лиси, было невозможно. Он 
преодолел все преграды и со
здал театр имени гениально
го грузинского режиссера. У

творческого Союза театраль
ных деятелей три именных 
приза - призы имени Верико 
Анджапаридзе, имени Котэ 
Марджанишвили и премия 
имени Александра Ахметели. 
В этом году призы будут вы
даны представителям театра 
Ахметели. Хотим поощрить 
людей, которым приходится 
работать в сложных условиях. 
Символические зарплаты, 
которые платят актерам, на
столько мизерны, что их не 
хватает даже на дорогу. Но 
фанатизм и преданность делу 
помогают им преодолевать 
трудности. Считаю, что этот 
театр играет очень интерес
ную и многообразную роль в 
театральной жизни нашего 
города.

- Из каких мероприятий

Проблема

Первая среди
Что и говорить, журналис

ты нечасто пишут о музыкаль
ных школах, считая «сей пред
мет» слишком малозначитель
ным. Но на этот раз случай осо
бый, потому что речь идет об 
учебном заведении, отметив
шем в уходящем году 130 лет 
со дня основания. И к этому со
бытию причастны такие кори
феи, как Петр Чайковский и Ан
тон Рубинштейн, ставшие меце
натами первой грузинской му
зыкальной школы. А вдохновил 
их Алоиз Мизандари, первый 
грузинский профессиональный 
пианист, ученик Антона Рубин
штейна. Именно Мизандари, по
читаемый сегодня как основа
тель школы, и явился причиной 
интереса к этой проблеме: а 
п.' юму, собственно, в Грузии 
нет профессионального музы
кального образования? Тем бо
лее, что есть замечательный 
пианист, который сможет учить 
детей... Так родилась школа, а 
на ее базе -  аналогичные в Баку 
и Ереване.

- Эта школа всегда славилась 
своими педагогами, - рассказы
вает нынешний директор шко
лы Нугзар Мирзашвили. -  Дос
таточно назвать Нейгауза и Голь
денвейзера -  педагогов миро
вого уровня. Они работали здесь 
в период военной эвакуации... 
Славу нашего учебного заведе
ния составили такие талантли
вые преподаватели, как Елена 
Чернявская, Елена Халатова, Ба- 
буца Долидзе, заслуженный пе
дагог Лия Авалишвили -  сорок 
лет она была бессменным ди
ректором школы... До сих пор 
здесь преподает Джульетта 
Ткемаладзе.

В нашей школе получил об
разование Захарий Палиашви
ли. С ней связаны имена Такта- 
кишвили, Баланчивадзе, Торад- 
зе, а также Котэ Махарздзе и 
Софико Чиурели, Вахтанга Бе
ридзе -  правда, все это было в

состоит юбилейная 
программ а?

- Режиссер Давид Анд- 
гуладзе правильно решил 
и обошел стороной тради
ционный творческий ве
чер. Он поставил спек
такль «Серебряный юби
лей плюс», в котором ис
пользованы видеоматери
алы и фрагменты, отра
жающие историю театра 
за 25 лет. К сожалению, в 
зале театра только 160 
мест, и многих пригла
сить не удается, но на 
юбилей приглашены пред
ставители практически 
всех театров в масштабе 
всей страны.

- Каково, на ваш 
взгляд, состояние со

временного грузинского 
театра?

- Откровенно говоря, в на
стоящее время грузинский те
атр переживает кризис, что 
обусловлено невниманием со 
стороны правительства. В 
стране не существует такой 
системы материальной и 
нравственной помощи театру, 
которую он заслуживает. По
этому чувствуется стагнация, 
не происходит значительных 
сдвигов. В катастрофичес
ком положении находятся ре
гиональные театры. Мизерное 
финансирование не дает им 
возможности нормального су
ществования. Я часто задумы
вался над тем, как умудряют
ся наши актеры за мизерную 
оплату по несколько раз в день 
приходить в театр и продол

жать работу. Но театр по сво
ей сути является оптимисти
ческой организацией. Един
ственное, на что я надеюсь в 
будущем, это живущая в душе 
каждого грузина любовь к те
атру. Благодаря этой любви 
мы, наверное, сумеем пре
одолеть кризис.

Ремонт ведущих театров - 
имени Руставели и имени 
Марджанишвили - только что 
завершился, продолжается 
ремонт в театрах киноактера и 
юного зрителя. Поскольку в 
прошлые годы работа в акаде
мических театрах была приос
тановлена, основную тяжесть 
взяли на себя вновь открытые 
театры. Первым стал театр 
имени Ахметели, за ним пос
ледовали театральные подва
лы на проспекте Руставели и в 
Ваке, «Свободный театр». По
скольку основные театры были 
приостановлены, молодые те
атры взяли весь удар на себя. 
За этот период там появились 
молодые и очень интересные 
режиссеры и актеры. Не ду
маю, что они продолжают ста
рые традиции, скорее, наобо
рот, находятся в поисках ново
го. Наблюдается их увлечен
ность достижениями совре
менных европейских театров. 
Думаю, что ничего плохого в 
этом нет, вскоре все встанет на 
свои места, хотя бы потому, 
что нашими предками, кото
рые считаются основополож
никами традиций грузинского 
театра, были крупнейшие ре
жиссеры европейского масш
таба Котэ Марджанишвили и

Сандро Ахметели. Приведу 
один пример. Мой педагог в 
российском театральном ин
ституте, великий российский 
режиссер Алексей Попов на 
одной из лекций сказал: «Пос
ле гастролей театра Ахметели 
в Москве мы были в шоке, мы 
увидели настолько интересный 
и необычный театр, что и не 
знали, что делать». Какое вли
яние оказывали на театраль
ную общественность России 
Котэ Марджанишвили и Санд
ро Ахметели, известно всем. Так 
что традиции грузинского теат
ра узкими национальными 
рамками не ограничиваются, но 
в то же время и театр Марджа
нишвили, и театр Ахметели, в 
первую очередь, искали во всем 
национальные истоки, пластич
ность и музыкальность. Такое 
слияние должно быть приме
ром для грузинского театра.

- Насколько оправданы 
новации на сцене грузин
ского театра?

- Это обязательно. Если в 
театре нет новаций, это мерт
вый театр. В грузинском теат
ре всегда была удивительно 
интересная режиссура. За
быть таких режиссеров, как Ар
чил Чхартишвили, Вахтанг 
Таблиашвили, Додо Алексид- 
зе и многих других, нельзя. 
Затем пришли Михаил Тума
нишвили, Роберт Стуруа, Те
мур Чхеидзе. Мы все стара
лись проводить новации в сво
их спектаклях, [рузинский те
атр не заслуживает в этом пла
не упреков, так как он никогда 
не стоял на одном месте.

первых. Что завтра?
период, когда существовала 
единая школа-училище. Это 
было весьма престижное учеб
ное заведение. Кстати, именно 
у нас закончил семилетку и про
должил учебу в десятилетке 
знаменитый Александр Корсан- 
тия.

Раньше первая музыкаль
ная школа находилась в здании 
на улице Энгельса (ныне -  Аса
тиани), но оно разрушилось в тот 
сложный для [рузии период, ко
торый смело можно назвать 
временем тотальной разрухи. 
Позднее на месте историческо
го здания построили жилой 
дом...

В течение долгих десяти лет 
школа не имела здания, но пе
дагоги сделали все возможное 
и невозможное, чтобы она не 
погибла в эпоху глобальных пе
ремен, часто беспощадных к 
очагам культуры. Занятия в ос
новном проходили на квартирах 
педагогов. В итоге сохранился 
и костяк коллектива, и контин
гент учащихся, многие из кото
рых принимали участие в раз
личных, в том числе и междуна
родных конкурсах, и даже ста
новились их лауреатами.

Сегодня у школы, в которой, 
кстати, сохранились два секто
ра, - русский и грузинский, есть 
замечательное здание, в нем 
тепло и уютно. Мэрия, в лице 
прежнего руководителя службы 
культуры Давида Окиташвили, 
позаботилась о выделении по
мещения, ремонте. Позднее в 
школе установили отопление...

- Нугзар [ёоргиевич, вы при
шли в школу с богатыми тради
циями, причем в достаточно 
сложное время... С какими про
блемами столкнулись?

- Здесь был надежный педа
гогический костяк, и главной це
лью для меня было сохранить 
его. Да, это были тяжелейшие 
годы -  я пришел в 1989 году. На
ступил период разрушения не

только материального, но и мо
рального. Нак можно было уце
леть? Только оставаясь верны
ми традициям, духу нашей шко
лы. Словом, нужно было сохра
нить огонь духовности... А это 
оказалось не просто, особенно 
учитывая отношение к педаго
гам музыкальных школ. Их час
то вообще забывают! Напри
мер, когда поднимают зарплату 
педагогам общеобразователь
ных школ... Приходится бороть
ся за свои интересы. А почему 
так должно быть? Вот один мой 
знакомый сотрудник полиции со 
стажем говорит, что, по его на
блюдениям, если человек был 
как-то связан с музыкой, он, как 
правило, не совершает тяжких 
преступлений. Так что музыка 
может много!

Но этот факт, по всей види
мости, игнорируется, (рядут пе
ремены -  музыкальные школы 
бросают на произвол судьбы: пе
реводят на самофинансирова
ние. Это неизбежно приведет к 
сокращению школ. Хотя музы
кальные школы никогда полнос
тью не зависели от бюджета: уча
щиеся, пусть немного, но платят 
за обучение... Предполагается и 
переход с семилетнего на шес
тилетнее обучение. А для этого 
нужно разработать новые планы...

- Факт остается фак
том: сегодня ощутим 
спад интереса к профес
сиональному музыкаль
ному образованию де
тей. Что делать?

- Да, это так. Талант
ливых детей родители 
воспитывают дилетан
тами. И потом они уже 
настолько испорчены, 
что никто не может им 
помочь... Вспомним 
«Мзиури» - все выходцы 
из этого талантливого 
коллектива стали про
фессионалами, начиная 
от Тамрико Чохонелидзе

и кончая Тамрико (вердцители. 
Все «мзиуровцы», кстати, окон
чили десятилетку. Именно по
этому ансамбль «Мзиури» был 
на таком высоком уровне. А се
годня профессионализм ниве
лируется. Отношение к процес
су обучения даже родителей 
стало несерьезным, небрежным 
-  ребенок учится музыке урыв
ками, ведь у него еще и англий
ский, танцы и прочее.

К тому же молодые не ви
дят перспективы в музыкальном 
образовании. Нужно открыть им 
эти перспективы. Раньше самой 
престижной профессией, в пер
вую очередь, для женщины, был 
педагог музыки. Кстати, у нас 
была очень сильная фортепиан
ная школа. И она, несомненно, 
разрушается!

Необходимо привести в 
порядок и материально-техни
ческую базу. К примеру, инст
рументы нашей школы в ужас
ном состоянии. В течение деся
ти лет они находились в подва
ле...

Проблем много, но кто о них 
думает? А когда родители видят 
безразличное отношение к му
зыкальным школам, то также 
начинают относиться к учебе 
своего сына или дочери -  не
брежно, равнодушно. В скором

времени у нас не будет даже 
грамотных слушателей -  не то, 
что музыкантов или педагогов. 
Это смешно, но сегодня многие 
на концерте даже не знают, где, 
в каком месте нужно аплодиро
вать.

Еще одна проблема -  все 
стремятся учиться игре на 
фортепиано, другие инстру
менты гораздо менее популяр
ны. Поэтому уже сегодня ощу
тим дефицит музыкантов для 
оркестра -  скрипачей, виолон
челистов. Немного больше ин
тереса проявляется к флейте, 
гитаре, трубе. Объясняется это 
просто: музыкант, особенно 
музыкант оркестра, -  профес
сия неприбыльная. Профессор 
Резо Тавадзе говорит, что в 
последнее время работает на 
заграницу: все уезжают из Гру
зии. Скоро у нас никого не ос
танется! Некому будет даже 
учить подрастающее поколе
ние. Да и кто заполнит концер
тные залы? А ведь если сегод
ня кто-то говорит о [рузии на 
международной арене, то, 
прежде всего, благодаря на
шим музыкантам-певцам, пи
анистам...

Неколько слов о Н. Мирзаш
вили.

Учился в шноле для одарен
ных у известного педагога, 
ученицы Гольденвейзера 
Норы Энсанишвили. у нее же 
продолжил учебу в Тбилис
ской государственной консер
ватории имени В. Сараджи01- 
вил и и в  аспирантуре -  в Мос
кве. В разное время работал 
за рубежом  - как педагог, в 
системе Министерства куль
туры - как главный инспектор 
учебных заведений, занимал 
разные руководящие должно
сти. В первой школе не толь
ко директорствует, но и пре
подает.

Инна БЕЗИРГАНОВА
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«Паяцы» на тбилисской
оперной сцене 30 лет спустя

слушателей, ко
торые у себя в 
деревне Монта
лво ждут и с ра
достью готовят
ся услышать и 
увидеть спек
такль стран
ствующих коме- 
диантов на 
фоне впечатля
ющих красоч
ных декораций 
и костюмов, яр
кого освещ е
ния. «Действен
ной» игрой по
разил хор. Ре
жиссер Темур 
Чхеидзе каждо
му из солистов 
хора задал 
свою творчес
кую сценичес
кую задачу. Тем 
самым, каждый 
из певцов со
здавал весьма 
интересный ха
рактерный об
раз. (олоса хора 
звучали ярко, 
свежо, слажен
но, под управ
лением хормейстера Авто 
Чхенкели и Шалвы Шаоршад- 
зе. Отрадно, что хор попол
нился молодыми певцами.

Интересным было появле
ние Канио -  хозяина труппы 
комедиантов, оповещающего 
о начале представления. 
Сложнейшую партию Канио в 
свое время исполняли такие 
звезды мира, как Беньямино 
Джильи и другие выдающие
ся тенора. Ее с большим успе
хом исполнил также извест-

(олос певицы звучал сво
бодно, но порой резко. Хотя 
это звучание в определенной 
степени было оправдано ро
лью. Тут же хотелось бы отме
тить неизменный успех -  в во
кальном и актерском плане -  
певца баритона Бесика (аби- 
ташвили в роли Сильвио -  
крестьянина, влюбленного в 
Недду.

(олос певца звучал мягко, 
музыкально, эмоционально. 
Хотелось бы большой легкос-

ныи тенор современности 
Бадри Майсурадзе. (олос ли
рико-драматического тенора 
звучит ярко,свободно, на кра
сивых крайне верхних нотах. 
Певец с большой эмоциональ
ностью, экспрессией и пре
восходной игрой исполнил 
знаменитую арию: «Смейся, 
паяц, над разбитой любо
вью», в которой изливается 
душевная боль героя.

Бадри Майсурадзе путем 
сочетания актерского мастер
ства с мастерством вокаль
ным передал тончайшие чув
ства героя. Слушателя взвол
новали великолепная нюанси-

ти как в вокальном исполни-

ровка и музыкальность певца. 
Бадри владеет виртуозностью 
бельканто, подобно большим 
мастерам оперного искусст
ва.

Майсурадзе во многих стра
нах мира, в том числе и в Рос
сии, исполняет сложнейшие 
заглавные теноровые партии 
в операх Верди, Пуччини, Ле
онкавалло и др. композито
ров. Отрадно отметить, что 
вместе со звездами совре
менного оперного искусства в 
спектакле участвовали и с 
большой отдачей пели и игра
ли, создавая роли-партии, 
молодые солисты Тбилисско
го оперного театра. Партию 
Недды, жены Канио, исполня
ла Маквала Аспанидзе. Моло
дая певица- сопрано свобод
но справилась как с вокаль
ной, так с актерской точки зре
ния, со своей несколько «вы
зывающей» резвой характер
ной ролью -  сельской актри
сы.

тельстве, так в пластике-дви
жении. Яркое впечатление ос
тавило выступление тенора 
Гии Махарадзе в роли Беппо, 
оповещающего о трагичном 
содержании представления.

Немаловажная роль в со
здании спектакля, наряду с 
режиссером Темуром Чхеид
зе и дирижером Зазой Азмай- 
парашвили, принадлежит хо
реограф у -  постановщ ику 
Ираклию Шенгелия, который 
является одновременно акте
ром балета и успешно сотруд
ничает в мастерской Темура 
Чхеидзе. Путем синтеза вока
ла, действия, пластики со
здался «действенный» опер
ный спектакль, который при
нес слушателю радость.

Прибегая к словам велико
го оперного режиссера К.Ста
ниславского, - «если спек
такль принес слушателю ра
дость, праздник, значит, спек
такль состоялся».

Действительно,настолько 
было радостным восприятие 
оперного спектакля, что забы
валась та трагедия, которую 
певцы-актеры разыгрывали на 
сцене. Сцена на сцене блес
тяще удалась режиссеру Тему
ру Чхеидзе и художнику 1еор- 
гию А лекси -  Месхишвили.,,

Спектакль -  праздник слу
шатель наградил долгими 
овациями.

Жанна ТОИДЗЕ 
Доктор искусствоведе

ния, проф ессор 
Института театра и 

кино им. Ш. Руставели

Спустя 30 лет, 24 декабря 
2006 года, жители столицы по
лучили новогодний пода
рок: на сцене Тбилисского 
оперного театра вновь зазву
чала знаменитая опера компо
зитора Руджеро Леонкавалло 
«Паяцы».

Либретто, написанное са
мим композитором по детс
ким воспоминаниям любов- 
нбй трагедии, всегда волнова
ло слушателя и была близка к 
жизненной правде.

(ениальная музыка Леонка
валло традиционно вдохновля
ла выдающихся дирижеров и 
певцов. Впервые опера про
звучала в 1892 году в Милане, 
благодаря великому Поскани- 
ни, с участием Тито (обби, Бе
ньямино Джильи и других 
звезд мировой оперной сце
ны.

Считаю, что ключом данной 
постановки можно считать 
слова известного исполните
ля партии комедианта (онио- 
Тито (обби, который писал: 
«Леонкавалло нзшел свой 
путь, исключительно раско
ванный, правдивый». Эта 
ф^аза, наверное, относится 
ко всем композиторам вери- 
стов.

Произведения их также 
ставились в Тбилисском опер
ном театре. Именно в такой 
постановке была представле
на опера «Паяцы» известным 
грузинским режиссером Тему
ром Чхеидзе. Имя его извест
но и по драматическим и опер
ным спектаклям в Петербур
ге - в Мариинском оперном, в 
Москве - в Большом оперном 
Т??тре' 8 Скала, в 1енуе, в 
«Метрополитен Опера», в Нню-М

ном театре «Ля Фениче».
Мы были свидетелями 

творческого процесса созда
ния оперного спектакля. Труд
но описать, с какой отдачей и 
вдохновением относился каж
дый его участник к своей роли.

Оперой дирижировал глав
ный дирижер театра Заза Аз- 
майпарашвили (сын извест
ного оперного дирижера (йви 
Азмайпараш вили). Акаде
мично прозвучала увертюра 
оперы в его исполнении. Дра

ной музыки близка как грузин
скому слушателю, так испол
нителям. Одним из самых 
впечатляющих, на фоне нео
бычайно красочной занавеси 
(художник-постановщик опе
ры (ёоргий Алекси-Месхишви- 
ли), был известный пролог в 
исполнении знаменитого ба
ритона - редкой красоты и 
силы звучания - Ладо Атанели.

Хотелось бы отметить, что 
с вокально-технической точки 
зрения пролог «со своей» край
не верхней нотой «ля бемоль» 
приводил в тревожное состо
яние даже самых величайших 
мастеров вокала. Радостным 
(особенно для вокалистов) 
был свободный «взлет» на 
крайне высокую ноту, которая 
рождается в исполнении Ладо 
Атанели в сочетании духовно
сти и актерского мастерства.

Выражаясь словами Тито 
(обби, певца взволновала му
зыка Леонкавалло, которая 
растворена в воздухе, в душе 
человека, (олос Ладо Атанели 
звучал мягко, бархатный ба
ритон редчайшей красоты 
разливался ровным, ярким и 
в то же время мощным звуча
нием «взлета», богатого обер
тонами. Хотелось бы отме
тить, что музыкальность пев
ца, мощь голоса и красоту 
тембра отмечает также запад- 
ная пресса м ногих стран 
мира.

Интересны ближайшие га
строли нашего соотечествен
ника. Ладо Атанели ждут выс
тупления в январе в Нью-Йор

ке, в «Метро
политен Опе
ра» - вновь 
«Паяцы», в по- 
с т а н о в к е  
Ф ранко Дзе- 
фирелли. За
тем, чуть поз
же, певец выс
туп и т с 
сольным кон
цертом в Бер
линском опер
ном театре 
«Доич опера», 
в Вашингтоне 
с о с т о и т с я  
п р е м ь е р а  
«Макбет» Дж. 
Верди, в Венс
кой опере -  
«Штате опера» 
-  «Тоска» Пуч
чини -  опять 
же опера вери- 
стов. В Мадри
де «Джоконда» 
Понкиэлли и 
вновь верди- 
евскийпевецв 
Метрополитен 
-в опере «Мак
бет».

Ф е н о м е 
нальные во

кальные и голосовые данные, 
музыкальная память, актерс
кий талант, великолепная вне
шность позволили Атанели 
стать одним из ведущих опер
ных певцов мира.

Думаю, успех Пролога в ис
полнении Ладо Атанели фра
зой: «Итак, мы начинаем!»-  
явился как бы залогом успеха 
всего оперного спентакля «Па
яцы».

Поднимается занавес, и 
перед публикой раскрывается
п п а я п и в я а  Ж М Ч Н К  П Й П Н С К И Х
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Церковный вестник/Ю гсА епШ е Щ ,

же эти различия ничтожны в 
глазах Всевышнего!..

Вспоминается сегодня... 
Лютеранская кирха. Светлый 
вечер кладёт свой закатный 
луч на электрическую Звезду 
п^д сводом. Празднично го
рит огоньками рождественс
кая ёлка. Камерный оркестр, 
составленный из одарённых 
подростков, сменяет Брамса

Ш траусом, Дворжака 
(айдном, Баланчивадзе 
Бахом.. .Дирижёр Серго 
Ткабладзе не сдержива
ет эмоций, поощряет 
своих воспитанников во
сторженными возгласа
ми. То и дело в стенах 
кирхи раздаются взры
вы аплодисментов- да 
простит нам Бог!..

Епископат одарил мо
лодёжь новеньким комп
лектом инструментов и 
пожеланием дальнейше
го самосовершенство
вания. (остям кирхи был 
предложен свежий вы
пуск журнала «Церков
ный вестник» на трёх 
языках: русском, гру

зинском и, конечно, немец
ком. Особое внимание при
влекла рождественская ста
тья епископского визитатора 
доктора Йоханнеса Лаунхард- 
та.

В ней говорится, что про
рочеством 2007 года стали

свящ енные слова Божии: [ 
«Вот, Я делаю всё новое». «Мы 
не знаем, что нам предстоит в 
феврале или в марте. Станут 
ли цены на газ и на нефть уг
рожающе высокими? Улуч
шатся ли отношения между 
(рузией и Россией? Будет ли 
на Ближнем Востоке продол
жаться эскалация насилия?- 
пишет Лаунхардт. - Люди спо
собны творить большое зло... 
Хорошо бы в начале нового 
года хотя бы раз остановить
ся, заглянуть в прошлое и по
размышлять, что думает обо 
всём этом Бог».

Подобные слова произно
сили на Рождество и священ
нослужители всех конфессий. 
Новый век всё больше сбли
жает христиан всего мира. И 
не только для лютеран, а для 
всех нас прозвучали на кон
церте в кирхе слова (Исаия, 
глава 43,стих 19): «Вот, Я де
лаю всё новое; ныне же оно 
явится; неужели вы и этого не 
хотите знать?».

души! В подлинных работах со
храняется энергетика Духа со- 

| здателя, которая позволяет (а 
. кому и не позволяет) познать 

мировосприятие его.
У входа в зал -  красочный 

пресс-релиз. Но эта памятка о 
жизнедеятельности художника 
нужна лишь для «младых года
ми» и «из краёв далёких». Кто 
ж из бывших, советских, не 

| знает живописца, признанно
го ещё в 1929 году народным 
художником Грузинской ССР 
Своим творчеством (иго (абаш- 
вили (1862-1936гг.) завоевал 
любовь уже не одного поколе- 

| ния.
С интересом рассматри

ваю воссозданную обстановку 
комнаты художника. И -  в зал, 
к картинам.

«В реалистических портре
тах-типажах горожан и кресть
ян сочетал бытовую сочность 
с чертами монументальнос
ти», -  всплывают в памяти 
строки, когда-то прочитанные 
о (ёбашвили в Советской эн
циклопедии...

Да, сочность монументаль-Подборку подготовила Натя ЦИБЕР

вил рукой животворящей / Ос
танки их величественных тел, / 
Вернул булат им острый и бле
стящий...».

Великий художник продол
жает общаться с нами посред
ством своих произведений. Он 
говорит нам о прошлом, рас
суждает о смысле жизни, бес
конечной радости бытия, о 
вечности мира для ценящих 
Жизнь.

В современных выставоч
ных залах теперь принято рас
сматривать экспозиции стоя. 
А жаль. Мне хотелось задер
жаться в зале, часок-другой по
сидеть перед картинами, как 
дама на старинной фотогра
фии, поразмышлять над ними, 
как (иго 1ёбашвили на фотогра
фии Карла Тойфеля.

Усталость заставляет поки
дать чудесную выставку. Но я 
чувствую, что провожает меня 
сам (абашвили.

Спасибо Художнику! Спаси
бо организаторам выставки за 
новую встречу с (иго!

Ольга СЛАВНАЯ

Заееь и  сейчас Память

Вернисаж В « Х о б б и »  Новая встреча с Гиго
Ж Г  ная! (Простите за стра

Целый месяц продлится 
рождественская выставка в 
галерее «Хобби». Вернисаж 
составлен из картин членов 
Союза художников Грузии. 
Свыше семидесяти работ ук
расили залы галереи. На тор
жественном открытии дирек
тор галереи Ванда Муджири 
подчеркнула, что это-тради
ционный новогодний показ 
творчества художников Со
юза.

Нино Заалишвили, (йви То- 
идзе, Гурам Церцвадзе, (оги 
Церетели и другие известные 
в кругу художников личности 
отмечали и тот факт, что в 
рядах молодёжи из Академии 
художеств постепенно обнару
живаются новые таланты, и 
то, что всё, творимое сегодня,

Единство веуы

преобразуется в 
очередной пласт 
культуры (рузии и 
обретает нетлен
ные черты.

Но особенно 
интересным мне 
показалось мне
ние Джованни 
Вепхвадзе -  по
томственного жи
вописца со ста
жем в целую 
жизнь: «Пробле
ма грузинской ’ 
живописи в том, 

что из профессионального за
нятия она всё более превра
щается в хобби. Таланты-само
родки редки. Поэтому нужна 
школа. А обучение сто ж  не на 
самом высоком уровне. К 
тому же, невостребованность 
подлинных художников, отсут
ствие меценатов заставляет 
«гнать» рыночный ширпотреб. 
Нет ничего зазорного в торгов
ле холстами на Сухом мосту -  
но скоро у нас отнимут и тби
лисский Монмартр! Мы идём 
к тому, что художники лишат
ся и мастерских, и выставоч
ных залов, и мест на рынке. 
Когда творишь, нельзя бес
престанно думать о деньгах, 
рентах, налогах... Это очень 
грустно, но художники вынуж
дены быть кем-то ещё. И это

«ещё»автоматически лишает 
их права быть художниками в 
полном значении этого титу-
ла».

Мы расстроенные ходим 
среди работ «последних моги
кан». Мерцают рождественс
кой сказкой имена: Лия Шве- 
лидзе, Тамаз Кипшидзе, Еле
на (амгонидзе, Александр Ху- | 
буа, Мамука Цецхладзе, Миха
ил Иашвили, Нана Герасимо
ва, Вахтанг Мегрелишвили, 
Радиш Тордиа, Лали Замба- 
хидзе и десятки иных, таких же 
звучных и хорошо знакомых 
любителям искусств. Самая 
символическая картина на 
вернисаже в «Хобби» -  холст 
«Тбилисская мелодия» самого 
Вепхвадзе. На ярком куске тка- 
ни красиво уложены нацио
нальные музыкальные инстру
менты. Они декоративно-изящ
ны, декоративно-немы. А ря
дом, на стенке, будто бы зву
чит с фотографии тифлис
ский оркестр минувших дней. 
И кажется, что наше время уже 
не в силах преодолеть декора
тивность, оно отучилось и ра
зучилось жить, дышать, лю
бить по-настоящему. Всё ста
ло салоном, витриной, «потём
кинскими деревнями» с иллю
страциями прошлого на них. И 
пушкинским меланхоличным: 
«Куда ж нам плыть?.»

Изречение на 2007 год
Лично я считаю благосло

венными все церкви (осподни. 
Лишь бы они признавали друг 
друга на основе общего покло
нения Святой Троице. Поэтому 
концерт в тбилисской люте
ранской кирхе, устроенный 
для лютеран, католиков и пра
вославных, для меня стал не 
столько культурным меропри
ятием, сколько торжеством 
единства веры.
. Делить-то нам, христиа
нам, нечего. Пусть несколько 
разошлись даты памятных 
дней за века сумасбродств, 
пусть крестимся мы, кто спра
ва налево, кто наоборот, но как

ная! (Простите за странное 
словосочетание). Яркость све
жих красок отреставрирован
ных работ ошеломляет, зас
тавляет отводить глаза в сто
рону. Нет, нет, работы хороши, 
красивы! Но в них, увы. - не 
только энергетика (иго!

Перехожу от одной картины 
к другой - и успокаиваюсь. 
Здесь, здесь он, любимый! 
Вот «Старый Тбилиси» (1885) с 
облупленной в центре краской; 
«Портрет Сараджишвили» 
(1910), покоряющий чёткостью 
линий, своеобразием письма; 
картины «Хаус (бассейн) ди
ван-бега в Бухаре» (1897) с во
дой, отражающей тени-верти-

Новогоднее убранство горо
да меня мало занимало до того, 
как над входом в Нацио
нальный музей Грузии водру
зили билборд «Три горожани
на» с картины Георгия [абашви
ли, написанной в 1893 году.

«Что, старые друзья, выш
ли полюбоваться делами ны
нешними, на жизнь нашу по
смотреть?», -  мысленно спро
сила я их. «Да, нет, - мысленно 
получила ответ. -  Это мы выс
тавку (иго, создателя портре
тов наших, представляем. За
ходите, посмотрите!». Можно 
ли отказаться от такого пригла
шения?

Встретиться снова с карти
нами Габашвили -  праздник

кали; «Дабаханка»(1896); «У 
бассейна»(1888); «Базар в Са- 
марканде»(1920) с занятыми 
делами людьми.

Нет в картинах Гиго Габаш
вили ничего застывшего: ни 
лиц, ни движений. Его герои ни 
на миг не прекращают жить. И 
через сотню лет поражает жи
вая мимика лица на картине 
«Мясник» (1889), деловитость 
кавказцев на картине «(орские 
всадники»(1901); сосредото
ченность, готовность воинов к 
бою в «Защите Архоты» (рубеж 
веков).

И о (иго звучат строки Важа 
Пшавела из стихотворения 
«Утешение поэта» (в переводе 
Николая Заболоцкого): «Я ожи-
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Ледяной Бакуриани...

В канун старого Нового 
года, который традицион
но ш ироко отмечается в
Щ 'зии, в Бакуриани состо
ялся шестой фестиваль 
ледяных скульптур.

В этом знаменитом горно
лыжном центре собрались лю- 
бщеяи зимнего отдыха на воз- 
дуЯ*> как из различных регио
нов нашей страны, так и из за
рубежных стран.

- Все были в ожидании глав
ного мероприятия с конкурса
ми и фейерверками, - расска
зывают молодые участники 
праздника, прибывшие в Баку
риани из столицы вместе с 
группой их сверстников - погра

ничников. -  Мы имели 
возможность наблю
дать процесс создания 
ледяных скульптур, 
когда на наших глазах 
глыба льда превраща
лась в произведение 
искусства. Особенно 
интересным этот про
цесс оказался для ма
лышей, которые, под
ражая ваятелям, тоже 
пытались создать свои 
«шедевры».

А в центре поселка 
тем временем было 
уже построено пять 
главных и несколько 
вспомогательных ком

позиций, в том числе ледяной 
бар, посетителям которого на
питки предлагались в ледяных 
стаканах.

По информации организа
торов фестиваля, для созда
ния ледяных скульптур из Тби
лиси было доставлено несколь
ко тонн искусственного льда. 
Хотя и на месте погода жало
вала и поддерживала энтузиа
стов, то и дело подсыпая им 
свежие пушинки снега...

Всеобщее внимание при
влекла работа скульптора Да
вида Агладзе. Жюри отметило 
его гигантскую бутылку водки. 
Среди лучших работ можно назвать еще оригинальную

скульптуру на тему любви сту
дента Тбилисской Академии 
художеств (еоргия Палиашви
ли.

Авторами большинства аб
страктных произведений на 
фестивале были студенты 
Тбилисской Академии худо
жеств, которые получили воз
можность попрактиковаться на 
открытом воздухе в обработке 
такого хрупкого и недолговеч
ного материала, как лед... При
влекательным получилась 
скульптура под названием 
«Мзе» («Солнце»), которая осо
бенно воодушевила на пылкий 
репортаж представителей од
ноименного телеканала.

Фестиваль ледяных фигур 
заверш ился грандиозным 
фейерверком. А новогодние 
торжества продолжались

ЭП63Э0Б»
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праздничным концертом и по
казом авангардной моды.

Мамиа АЛАШВИЛИ 
Ф ото автора

. . .  И  Х а р б и н
рая блестит и переливается 
при разноцветном освещении. 
Эта скульптура высотой в 46 м 
считается самым высоким 
произведением искусства в 
Мире льда и снега.

А улицу Чжуняндацзе и дру
гие главные улицы Харбина 
одно за другим украсили ледя
ные скульптуры. 1орожане и по
сетители могут любоваться 
многочисленными сказочными 
ледяными произведениями 
искусства.

В честь наступления 2007 
года в городе был сооружен ле
дяной фонтан. В воду, которая 
брызжет из него, добавлена в 
определённой пропорции соль, 
что снижает температурный 
уровень замерзания воды, та
ким образом, вода течёт из 
фонтана и не замерзает на мо
розе.

После ледяного фонтана 
можете посетить и покушать в 
ледяном ресторане. Архитек
турный стиль его -  европейс
кий. В ледяном помещении де
густировать горячие блюда 
кухни - огромное удовольствие.

На площади более 400 тысяч

Выставка картин совместно
го творчества китайских и рос
сийских художников в рамках 
23-го фестиваля скульптур изо 
льда’и снега открылась в Хар
бине.

На реке Сунгари в парке 
Мира льда и снега г Харбина 
установлена ледяная скульпту
ра - памятник в честь китайско- 
южнокорейской дружбы, кото

ТГл-

квадратных метров появились 
ледяные дворцы и гигантские 
снежные изваяния, на которые 
ушло почти 120 тысяч кубомет
ров снега и льда. Некоторые из 
строений в полном размере 
повторяют шедевры китайской 
архитектуры.

«Остров Солнца», на кото
ром расположен выставочный 
центр, находится на харбинс
ком участке реки Сунгари и сла
вится своими фантастически
ми пейзажами.

Перед ледяными скульптура
ми залит каток. Желающие мо
гут совершить экскурсию на 
«ледяных стульях».

С наступлением темноты, 
когда загораются миллионы 
лампочек подсветки, прогулка 
по парку ледяных скульптур 
больше напоминает путеше

ствие в сказочную страну. А все 
желающие могут, как в детстве, 
прокатиться на ледяной горке 
и прогуляться по ледяной кре

пости. Харбинское снежно-ле
дяное искусство пользуется ог
ромной популярностью за пре
делами Китая.
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Строительство грандиозно
го компленса «1ород искусств 
и наук » правительство Вален
сии предприняло для того, 
чтобы создать для жителей 
провинции и ее гостей центр, 
аккумулирующий в себе са
мые последние достижения 
искусства и науки и распрос
траняющий знания о них сре
ди широких слоев населения.

Этой высокой цели подчи
нен весь архитектурный за
мысел комплекса, построен
ного и оборудованного с ис
пользованием передовых тех
нологий XXI века. Ориентиро
ванный на молодое поколение, 
«Город искусств и наук» стал 
символом будущего Вален
сии.

Комплекс расположен в са
мом центре Валенсии, на пра
вом берегу старого русла Ту-

комплекса, сочетающая в себ 
безудержную фантазию и бс| 
зупречный инженерный рас 
чет, новаторское выявлении 
скульптурной пластики бе 
бетона и четкий ритм, авай 
дные формы и средиземж 
морские традиции.

Комплекс вводился в строц 
поэтапно. Первым для пос( 
тителей был открыт павильон! 
«ИНегти'з^епс» (1998). В 2000-г. 4 
распахнул свои двери Музей 
науки «Рппаре РеПре» и кры| 
тая галерея «И_)тЬгас1е», 
2002-м - самый большой в Ее 
ропе океанариуг
«ЕОсеаподгайс». И, наконец 
последний объект комплекса 
Дворец искусств «Ра1асю с!е| 
1аз АЦез».

ГОРОД НАУКИ И ИСКУССТВА

рии, проходящего по истори
ческим кварталам города. 
Дело в том, что после катаст
рофического наводнения 1957 
года реку пустили по новому 
руслу, проложенному к югу от 
города, а прежнее, осушенное, 
превратили в пари протяжен
ностью 10 км, ставший поис- 
тине зелеными легкими Ва
ленсии.

С открытием здесь «(орода 
искусств и наук» Валенсия по
лучила новую, суперсовре
менную рекреационную зону 
общей площадью 350 тыс. кв. 
м, основанную на идее куль
турного и обучающего досуга.

Это огромное открытое про
странство валенсийцы назы
вают городом в городе. Вызы
вает восхищение архитектура

■ ...


